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La infanta Cristina, camarera 
mayor de una cofradía de Almagro

La infanta Cristina ha aceptado el nombramiento de cama
rera mayor de la Cofradía de la Soledad y Santo Entierro 
de Almagro, atendiendo a la petición hecha por esta Her
mandad hace algún tiempo. El presidente de la Hermandad,

Juan Carlos Cañizares, recibió hace unos días una carta de 
la Casa de S.M. el Rey en la que constaba la aceptación n 
de la hija menor de los Reyes de España. [

Luis Arroyo, rector.(Pág. 13)
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El alcalde vuelve a pedir la 
Academia Regional de Policía Local
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El alcalde de Ciudad Realf 
Manazo Selas, reiteró ayer 
su petición al director gene
ral de Administración Local 
de que ¡a Academia Regio- 
aal de Policía Local se ins
tale en nuestra capital, aun- 
que el proyecto no se llevará 
a cabo a corto plazo.

, Ayer se celebró en Ciudad 
¡Real la reunión anual que man- 
jlienen los jefes de Policía Local 
de Castilla-La Mancha con el 
director general de Administra
ción Local de la Junta de 
Comunidades, Venancio Rubio 
Polo. El alcalde, Lorenzo Selas, 
asistió a la apertura de la jor
nada y planteó al director gene
ral la solicitud de que Ciudad 

iReal se convierta en sede de 
Ila Academia Regional de Poli- I

Venancio Rubio dice que la Academia Regional está descartada por el momento.
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Informática 
podría imponer 
“números 
clausus” en el 
curso 91-92

La situación en que se 
encuentra actualmente la 
Escuela de Informática de Ciu
dad Real, con un emplazamien
to provisional y masificación de 
las aulas, podría obligar al cen
tro a imponer “números clau- 
sus” el próximo curso, según ha 
anunciado el director, José Flo
res, quien se ha mostrado preo
cupado por esta situación.

(Pág. 8)

Jornadas 
sobre la 
calidad 
de vida de 
los pueblos
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Aprobados
los presupuestos
de Castilla-La

1 Mancha para el año
1991

(Pág. 15)

Un policía 
muerto y otro 
herido de gravedad 
en dos atentados en 
Vizcaya

(Pág. 17)

El alcalde de Bilbao 
dimite por 
discrepancias con el 
Partido Nacionalista 
Vasco

(Pág. 19)

Integristas 
musulmanes asesinan 
a tres israelíes, en 
Yafo, zona industrial 
de Tel Aviv

(Pág. 28)

Al menos 
cuarenta muertos 
en una jornada 
de huelga en 
Marruecos

(Pág. 28)

El presidente de la 
Diputación, preocupado 
por la escasa iniciativa

(empresarial en Valdepeñas
presidente de la Diputa- 

M provincial, Francisco Ure-
Preocupado por la 

^“^ atraviesa la acti- 
empresarial en Valdepe- 

^^riifestó tras una 
representantes de 

de Empresarios
Valdepeñas

^esús Bárcenas, 
1pasan por horas

Jesús Bárcenas: 
“estamos abiertos al 
diálogo con todas las* 
instituciones, aunque 
alguien esté 
interesado en 
colocamos en un 
determinado punto 
del mapa político”

(Pág, 10)
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Casi 50 jóvenes 
de Herencia 
despédidas 
de su trabajo

Cuarenta y dos jóvenes de 
Herencia han sido despedidas 
de sus puestos de trabajo, tres 
meses antes de- que finalice su 
contrato laboral en la factoría, 
por el empresario Ricardo 
Corrales, propietario del taller 
de confección de esta localidad, 
“Rimatex” *

(Pág. 9)
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La esperada crisis de gobierno
a opinión pública especializada —la 
otra, la de verdad, no tiene el 
menor interés en el asunto- está 

pendiente de que Felipe González renue
ve su Gobierno en enero. Hay indicios 
que apuntan a que, efectivamente, pasa
das las fiestas navideñas, habrá remo- 
delación ministerial, aunque algunas 
fuentes autorizadas —algunos ministros, 
por ejemplo- apuestan más bien por una 
renovación en julio, a las puertas de las 
vacaciones de verano. González ha dado 
pocas pistas.

En una entrevista reciente a “El País”, 
el jefe del ejecutivo venía a decir que 
había escasas razones para alterar la com
posición del gabinete, ya que los argu
mentos de la incomodidad personal de, 
algún ministro —hay alguno de ellos que 
no se habla con algún colega- no son 
suficientes para alterar la política general 
de gobierno. En efecto, el gran equilibrio 
político que pretende -probablemente— 
mantener el jefe del Gobierno en el seno 
de su equipo, y que es entre los “li
berales” y los “guerristas”, está perfec
tamente conseguido con la presencia en 
el consejo del propio Guerra y de Carlos 
Solchaga, ambos con un conjunto de 
ministros afines en sus respectivas áreas. 
Esto es así, y la tesis resulta difícilmente 
rebatible. Sin embargo, se equivoca Gon
zález al afirmar que no hay más motivos 
que sugieran la necesidad de un cambio 
de Gobierno.

En primer lugar, resulta manifiesto que 
algún ministro está “quemado” en su 
competencia específica, bien porque no

ANTONIO PAPELL

Depar-dado la talla o porque suha

1

En el PSOE hay otras 
gentes que ya merecen el 
acceso a una cartera 
ministerial, sin perjuicio de 
reconocer que otras son 
insustituibles

lamento está falto de ideas. No hace 
falta especificar en qué áreas ha cundido 
desde hace tiempo la inmovilidad, pero 
es notorio que en varios ámbitos que 
interesan especialmente a la sociedad se 
ha avanzado poco en los últimos tiempos. 
En segundo lugar, la rotación del poder 
ejecutivo es saludable en democracia (no 
me refiero sólo a la alternancia, que que
da en manos de los electores; también 
a los cambios de personas en los equipos 
de poder).

En el PSOE hay otras gentes que ya 
merecen el acceso a una cartera minis
terial, sin perjuicio de reconocer que 
otras son insustituibles, hoy por hoy, en 
sus actuales puestos de responsabilidad. 
Una crisis constituiría, pues, un estímulo 
dentro del propio Partido Socialista. 
Finalmente, y en el territorio de la estra
tegia partidaria, parece claro que un cam-

bio de gabinete concedería subjetivamen
te nuevas energías al Gobierno, que w 
dura, en su actual formación, demasiado 
tiempo.

Como es sabido, la Constitución otorga 
al presidente del Gobierno la exclusiva 
responsabilidad en la designación de sus 
ministros, y González ya ha repetido 
innumerables veces que no piensa delegar 
esta responsabilidad en el partido. Es, 
pues, difícil aventurar un pronóstico acer
ca de la tantas veces presagiada crisis; 
sin embargo, lo más probable es que 
González no se decida por remover a 
los “hombres” fuertes de su Gabinete, 
Solchaga y Guerra. Sí es imaginable, eii 
cambio, que se produzca una sustitución 
profunda del resto del equipo. En cual
quier caso, todo está supeditado a las 
reflexiones personales y a las consecuen
tes decisiones del presidente del eje
cutivo.

Morir como Boulouque
PILAR CERNUDA

P
aul Boulouque, el “garzón” francés, 
se ha pegado un tiro. No pudieron 
con él los etarras, corsos y fun

damentalistas a los que Boulouque había 
declarado una lucha sin cuartel, pero le 

ganaron la batalla las críticas y sobre 
todo la incomprensión de su familia para 
compartir con él una vida que era cual
quier cosa excepto agradable.

Se quitó la vida con la misma pistola 
que le había facilitado la policía para 
autoprotegerse; tenía escoltas que le vigi
laban de sol a sol y le impedían un míni
mo de intimidad, la puerta de su domi
cilio estaba blindada, y también la del 
dormitorio por si los terroristas conse
guían salvar el primer obstáculo.

Su coche era blindado, y en ocasiones 
especiales una pareja de motoristas le 
abrían paso para evitar los peligros de 
un embotellamiento en el que es impo-

La muerte de Boulouque, inca
paz de aguantar el tirón, el mal 
tirón, lleva a la reflexión de cómo 
se desarrolla la vida de los que 
luchan contra los terroristas

sible evitar las balas de quienes se aga
zapan con metralletas. Boulouque era 
una víctima de su trabajo, apasionante 
y mal pagado trabajo, al que dedicaba 
todo su tiempo. Hay algunos Boulouque 
en España.

El que todos conocemos -amigo ade
más de Boulouque- y otros más que rea
lizan una labor callada de investigación 
con la que intentan acabar con unos 
terroristas que acuden a toda clase de

argucias legales e ilegales para evitar la 
acción de la Justicia.

La muerte de Boulouque, incapaz de 
aguantar el tirón, el mal tirón, lleva a 
la reflexión de cómo se desarrolla la vida 
de los que luchan contra los terroristas: 
sobresaltados cada vez que oyen un ruido 
extraño, encerrados a cal y canto con 
guardias en el otro lado de la puerta, 
imposibilitados para acudir tranquilamen
te a un lugar público, echando hor^ 
y horas al despacho y llevando después 
papeles a casa, imposibilitados de com
partir con su familia y amigos los pro
blemas profesionales, que exigen la máxi
ma discreción...

Se necesitan bemoles para volcarse en 
la guerra contra los terroristas, y nece
sitan también bemoles quienes comparten 
su vida con los que guerrean contra los 
terroristas.

D.2022
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E
sta carta, aunque va dirigida, como 
siempre, a todos los diocesanos, la 
escribo pensando sobre todo en los 

hermanos de Almadén y su comarca. Desde 
hace varios años, es preocupante la situación 
socio-económica de la población de Almadén 
v su zona. Son muchos los siglos que Alma
dén viene proporcionando, con sus minas 
de merci^io, una fuente muy notable de 
riqueza a te sociedad española. Ahóra, cuan
do en los mercados nacionales e interna
cionales el mercurio tanto se ha depreciado, 
y ya no interesa a casi nadie te explotación 
de la mina, te población trabajadora en pri
mer lugar, y, como consecuencia, te comarca 
toda de Almadén, se encuentran sumidas 
en una especie de postración, que tampoco 
easi nadie parece interesado de verdad en 
ayudar a superar.

Desde hace años, andan diciendo unos y 
otros; la administración pública, tes orga
nizaciones sindicales, los partidos políticos, 
la empresa Minas de Almadén... que la

La pirámide
a se han echado al vuelo 
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de los lugares y aldeas; algo, 
quizás el zureo de la paloma, 
el silbo de la pájara pinta, del 
verderón o del jilguero o el vue
lo de un pequeño ángel de nie- 

1 ve, han despertado en nuestro 
¡ corazón una zozobra que 

intranquiliza el ánimo y lo dis
pone para celebrar este anuncio 
que va a comprometer a los 
desafíos del mundo. Porque la 
Navidad es un tiempo nuevo 

\ que cada año nos trae una gran 
j promesa y ello obliga a rege- 
j neramos, a limpiamos de la 
| suciedad del pecado, prescindir 
1 de los viejos estorbos y ropajes 
| del alma y entrar en la dimen- 
Isión de Belén, como los ilu- 
| minados pastores que han de 
■ seguir la estrella. Porque la 
■Navidad es un tiempo nuevo, 
| repetimos, y ese tiempo llega 
liara todos con la alegría de 
lila esperanza. No importa que 
Ila ciudad haga ostentación de 
■ su gozo externo; luces, músicas, 
■guirnaldas y banderas; todo 
■contribuye a reafirmar que hay 
■.alegría y gozo por la venida de 
■ese Dios carismático que com- 
■promete y pone en tensión a 

poderosos del mundo.
■ En esta ciudad, la Navidad, 
W'gue siendo -a Dios gratia— un 
■acontecimiento preñado de sen- 
■•imientos religiosos; no hay por 
■•Mto, -salvo raras excepciones- 
Bainguna manifestación fatalista 
B ajena a la conmemoración. 
■ ^el entusiasmo por la veni- 

todos los hogares 
I se reúnen las familias 

una celebración que 
y termina con el amor 

T ^^yos y así se suceden 
h y tes que 

■ nombre expresa su contento 
llegado a percibir la 

Iciní te alto anti- 
® Navidad. Y no 

^tíongojarnos porque 
Ihvid"^^^-^ cumplirse y 
Rievi/- torno a un 
Ib^^® Aue contribuirá a 

entendimiento 

y enferma, se 
dispondrá 

■ y na firme para su venida. 
'B'teQuT''^-° ^^* estas reflexio- 

^er comunica- 
■ n en un aparcamiento

El obispo de Ia Diócesis ha publicado 
una carta pastoral dedicada, muy espe
cialmente, a las gentes de Almadén y que 
por su actualidad, reproducimos íntegra.

comarca de Almadén necesita urgentemente 
una mejor infraestructura de comunicaciones 
varias y un desarrollo de industrias adecuadas 
a la zona, que puedan llevar a una inten
sificación del comercio y de los servicios.

Sin embargo, hasta ahora, no se observan 
claros indicios de esperanza seria. Manifes
taciones populares, declaraciones públicas... 
no bastan. Ño se estiman por los habitantes

1

■

■

Llega la Navidad; tu Navidad^ mi Navidad
JOSE GONZALEZ LARA

tolerado, para asistir el gran 
acontecimiento, hemos de 
robustecer nuestra idea funda
mentalista de nuestra Navidad. 
Porque hay, como una necesi
dad copulativa que revelar: que 
Dios bajará a la Tierra hecho 
niño para facilitar la ternura al 
mundo y que el hombre se haga 
criatura escogida para que des
canse en El, la responsabilidad 
de tomar la Creación, todo 
cuanto El nos ha dado para 
nuestro uso y provecho. Y 
amparado así, esta Navidad nos 
debe preparar para un herma
namiento deseado y fundamen
tal, como ciudadanos de un mis
mo lugar y de una misma patria. 
Y por ello no entenderé nunca 
los desafíos y las desavenencias 
entre quienes constituimos e’sta 
comunidad ciudarrealeña; una 
comunidad efectivamente, sin

Ayudad todos a
Almadén
RAFAEL TORIJA DE LA FUENTE

Í **

demasiados brillos; con pocos 
adelantos para su estiaje vital; 
con pocos gritos desesperados 
por una irritante injusticia; con 
una paz aparente que sobrevive 
en todas sus manifestaciones 
públicas. Todos los ciudadanos 
hemos de procurar el equilibrio 
de esta sociedad desajustada 
que nos empeñamos en man
tener a costa de la razón que 
se ve desplazada por los egoís
mos.

Está llegando tu Navidad, mi 
Navidad, amigo. Poco falta para 
el gran salto de Dios, otra vez, 
a la Tierra. Hay mucho ruido 
en los cielos porque los ángeles 
se han declarado en huelga por 
el acontecimiento divino. En el 
gran espejo azul del firmamento 
la armonía de los santos y el 
ejército de los querubines, ven 
el globo del mundo que sigue

de la comarca suficientes las escasas expli
caciones dadas sobre la posible instalación 
en la zona de una planta incineradora de 
residuos industriales. Algunos incluso la con
sideran peligrosa, o, al menos, no exenta 
de riesgos en el orden de la contaminación. 
Inquieta asimismo la forma que finalmente 
se adopte para eliminar el riesgo de las tone
ladas de residuos de mercurio almacenadas 
hoy en la zona.

La Iglesia desea que sean atendidas las 
justas peticiones de unas gentes que, desde 
siempre, han trabajado solidariamente por 
el progreso de España. Hoy no se las puede 
dejar solas. Las personas en primer lugar, 
y, luego, los grandes valores ecológicos de 
la zona, merecen un esfuerzo generoso de 
solidaridad de la sociedad. Los cristianos 
debemos ser los primeros.

Ayudad todos, en la medida de vuestras 
posibilidades, con la oración, con el apoyo, 
con la solidaridad fraterna... a estos hermanos 
nuestros.

girando por su propia inercia 
vital; y se vislumbra sobre los 
campos de guerra una luz ceni
tal que ilumina las conciencias 
para la paz. Los gritos de deses
peración han sido ahogados por 
las músicas y los cantos de los 
hombres que claman por la paz. 
Y a pesar de todo. Dios tiene 
decidido su venida con urgen
cia, antes de que la torre del 
amor se caiga y se destruya y 
antes que la soberbia cristalice 
en el corazón de los poderosos.

Alguna vez he pensado que 
la Navidad ha de restablecer la 
comunicación con el Dios de 
los hombres y de las distancias. 
Porque un recado sabio íbamos 
a recibir en un momento en 
el que el milagro iba a ser posi
ble naciendo Dios sobre la 
Tierra.

Llega el entusiasmo 
por la venida de El 
a todos los hogares 
donde se reúnen las 
familias para una 
celebración que 
comienza y termina 
con el amor entre los 
suyos y así se suceden 
las horas y los días en 
los que el hombre 
expresa su contento
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* - Cartas
Una nueva 
moral nacional

La profusión de escándalos 
en que se ve inmersa la actual 
clase política española, y que 
salpica a partidos de todo el 
arco parlamentario, hace pre
ciso abordar -por encima de 
anécdotas superfluas- una seria 
reflexión. Sin demagogias, pero 
con contundencia.

El caso Guerra, el caso 
Naseiro, los cotidianos proce
dimientos judiciales incoados, 
e incluso ya sentenciados, a 
diversos alcaldes de distintos 
partidos por delitos de cohecho 
o malversación de caudales 
públicos, los flagrantes abusos 
de poder como el perpetrado 
por el presidente del Congreso 
al efectuar obras sin licencia 
municipal, y otros múltiples 
sucesos que, a diario, nutren 
las páginas y las ondas de los 
medios de comunicación, 
hacen evidente al pueblo espa
ñol una realidad palmaria: algo 
está fallando en el sistema, y 
buena prueba de ello es el 
inmediato y sólido consenso 
que los partidos de todo signo 
establecen en tomo a la cues
tión: solidaridad en el silencio 
como garantía de impunidad.

Felipe González afirmaba en 
Canadá que airear este tema 
de la corrupción política era 
“alimentar fenómenos de 
extrema derecha”; y lo decía, 
sin duda, influido por el ver
tiginoso incremento en la 

intención de voto en Francia, 
para el Front National, coin
cidente en el tiempo con la 
aprobación de una “autoamnis- 
tía” para los políticos implica
dos en escándalos financieros. 
Pero la sensibilidad política del 
pueblo francés mucho nos 
tememos que no corre pareja 
a la del pueblo español: éste 
-el nuestro- es un pueblo en 
estado de resignación, con el 
espíritu y la moral blindados 
por una tremenda dosis de 
pasotismo e indiferencia, ino
culada durante años machaco
namente por unos medios de 
comunicación.

Los mismos medios que aho
ra se sorpenden farisáicamente 
de que esta profusión de escán
dalos no altere sino mínima
mente la intención de voto de 
los ciudadanos.

Nuestro pueblo fue obligado 
a acostumbrarse al asesinato 
cotidiano, al atentado diario, 
que, según le indicaban, era el 
precio a pagar por la demo
cracia; un precio llevadero, 
siempre que no le tocara pagar
lo personalmente a uno y que 
no incrementaba la tasa de su 
declaración de renta.

Ahora, le dicen a nuestro 
pueblo que unos políticos 
roban pero se sabe, y antes no 
se sabía, con lo que encima 
hay que dar las más expresivas 
gracias al sistema por su sin
ceridad y transparencia en el 
expolio público institucionali
zado.

Y, si en medio de este estado 
colectivo de resignación, se

''i J
alza alguna voz (como la nues
tra) exigiendo honestidad e 
higiene moral a la clase polí
tica, pronto suena el califica
tivo de “desestabilizadores” 
para todo el que se atreva a 
ser portavoz de esa exigencia.

Democracia nunca equivale 
a partitocracia. Ni nunca la 
impunidad de una clase política 
fue garantía de libertad, sino 
todo lo contrario. Y si esa clase 
política ligada al escándalo y 
a la corrupción ha de ser espejo 
tarado en el que el pueblo 
español se mire, no puede 
extrañamos el vertiginoso

incremento de la insolidaridad, 
la evaporación del más elemen
tal sentido cívico y el creciente 
egoísmo que hacen mella en 
nuestro pueblo.

Urge abrir las ventanas. 
Urge una nueva moral nacional 
que, como una ráfaga de aire 
fresco, regenere un cuerpo 
social cada vez más corrom
pido, cada vez más inmerso en 
un ambiente insolidario en el 
que los nacionalismos indepen
dentistas hacen su agosto, al 
haberse aniquilado ese espíritu 
de empresa común que ha sido, 
a lo largo de nuestra historia.

clave y constante de todos lo 
éxitos de España.

Nosotros, desde nuesiu 
modestia, conscientes de qiK 
el camino es largo y difícil, 
remos caminar hacia unanuen 
España, preconizando una nue
va moral nacional, donde b 
honestidad, el patriotismo y h 
idea de España como emprea 
común sean, no sólo compa
tibles, sino componentes nece
sarios de la libertad y la repre
sentatividad política.

Juntas Españolas
Junta Provincial de Ciuibl
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^ Encuentro regional de Policía Local

tefes de Policía Local de las cinco provincias 
^Castill8“I^ Mancha se reunieron ayer en Ciudad 
o I COO el director general de Administración 

de lo Junta de Comunidades, Venancio Rubio 
p¡Q Este tipo de reuniones se realiza periódi-

camente con el objeto de realizar un balance de 
las actuaciones anuales de este colectivo y hacer 
una previsión de las actividades a llevar a cabo 
en el futuro. El alcalde de la capital, Lorenzo 
Selas, quien acudió a la apertura de la jomada.

reitero al director general la petición de que la 
Academia Regional de Policía Local se instale en 
Ciudad Real. Venancio Rubio anunció que nuestra 
ciudad será la sede del primer Curso de Integración 
de Auxiliares de Policía Local.

Nuestra ciudad será la sede del primer Curso de Integración de Auxiliares

Descartado el proyecto de creación, en breve 
de una Academia Regional de Policía Local

El alcalde reiteró a Rubio Polo la petición de que Ciudad Real acogiera el futuro centro

M. ARAUS

El director general de Admi
nistración Local de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha,, Venancio Rubio Poló, 
declaró ayer en Ciudad Real que 

loski de momento no se proyecta la 1 creación de una Academia 
| Regional de Policía Local, “pen- 

saínos que es mejor utilizar los 
'i centros que ya existen para cur- 

sos de formación en las diferen- 
1 tes provincias, de modo que las 
t enseñanzas llegan a más miem- 

il,quíJ 
.nuw' 
law! 
ade b] 
10 y a 
inprei 
jnipa- 
i ne«- 
reprt.

) bros del cuerpo, que si deben 
í todos desplazarse a una institu
ir ción concreta en una capital 
t concreta”

5 El alcalde de Ciudad Real, 
í Lorenzo Selas, reiteró a Rubio 
¡ Polo, la petición ya formulada 
| en otras ocasiones, de que si se 
h pone en marcha este centro 
•í regional se ubique en Ciudad 

1 Real, “ya que tenemos la infraes- 
‘ tnictura adecuada, y podemos 

poner a disposición de la Junta 
un buen edificio”

i El director general de Admi- 
inistración Local asistió ayer en 
^nuestra ciudad al encuentro que 
mantuvieron los jefes de Policía 
¡Local de las diferentes provincias 
de la región. Esta reunión anual 
,pretende realizar un balance de 
¡las actuaciones llevadas a cabo 
¡por este colectivo en el presente 
tiño, hacer previsión de las acti- 
¡vidades a llevar a cabo a lo largo 
de 1991, y fijar el calendario de 

‘cursos de formación y reciclaje.
El encuentro tuvo lugar en el 

centro de Cooperación Funda- 
ición ONCE, y a la apertura asis- 
¡fó el alcalde de la ciudad quien 
en su intervención recordó a los 
Mentes el papel de la Policía 
to, “el exponente más claro 
y el escaparate de las acciones 
de los Ayuntamientos”
i Venancio Rubio Polo anunció

Venancio Rubio Polo presidio el encuentro de jefes de Policía Local de Castilla-La Mancha.

\*-
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que Ciudad Real será la sede 
del primer Curso de Integración 
de Auxiliares de Policía Local, 
aunque sobre la posibilidad de 
una Academia Regional destacó 
que “para el colectivo es muy 
complicado ir y venir a un centro 
único regional, las plantillas son 
cortas y no se puede prescindir 
de miembros. Es mucho más 
fácil acudir a cada provincia y 
ofrecer cursos diferentes, que les 
son más asequibles. La Ácade- 

mia sólo tiene sentido en for
mación básica”

Sobre los problemas del cuer
po de Policía Local en Casti
lla-La Mancha, el director gene
ral, señaló que hay deficencias 
en los medios materiales y en 
la formación, donde es necesario 
el reciclaje debido a la actua
lización de de la legislación.

En cuanto a la relación entre 
la Policía Local y otros fuerzas 
de seguridad, Rubio Polo indicó 

que es buena en líneas generales, 
ya que la Policía Local se ha 
modernizado y la mentalidad del 
colectivo ha cambiado.

En este sentido, el alcalde, 
Lorenzo Selas, resaltó que cada 
día es más necesaria la interre
lación entre las fuerzas de segu
ridad, aunque es preciso aclarar 
líneas de actuación, conceptos y 
límites en las competencias de 
cada cuerpo, “pero debe existir 
en todo momento una colabo

ración sincera”
Selas recordó a los policías 

locales que deben demostrar una 
sensibilidad especail de cara al 
ciudadanos.

Reuniones como la de ayer 
se celebran de forma periódica 
para facilitar la coordinación de 
las actuaciones de las Policías 
Locales que dependen de los res
pectivos Ayuntamientos con la 
Junta de Comunidades.

Todos contra la suciedad

Se llevarán a cabo actividades en los colegios

Campaña municipal de
limpieza dirigida a los niños

LT

^y^’^^3tniento pone en 
iklíad a ^ de las conce- 

°^ .'Í“''®ntud e Infancia, 
^*^^^^^^^ y ®*®' 
^^^ Campaña de 

^¡¿dReaL^"*®

viene a com- 
•1’« l£ c^’^paña general 

^^^° ^’ Gobierno 
d^d en ^^ contra de la sucie- 

•^uestra capital, y que

se ha manifestado ya en infor
mación, adquisición de material, 
sanciones contra quienes incum
plen la normativa y otra serie 
de medidas dirigidas a acabar 
con este problema en las calles 
de la ciudad.

La Campaña Infantil se 
desarrollará en todos los colegios 
de EGB de Ciudad Real, con 
la meta de concienciar a los más 
pequeños en la necesidad de 
mantener su ciudad limpia, por
que ellos deben aprender desde

la infancia el sentido del civi^o 
y la responsabilidad de la lim
pieza de la ciudad en la que 
habitan. Los diferentes departa
mentos del Ayuntamiento cola
boran en la planificación de este 
novedoso programa, para idear 
actividades para los niños, que 
consigan que estos aprendan y 
saquen conclusiones sobre el 
deber de todo ciudadano de 
mantener su ciudad limpia, y 
conservar el medio ambiente y 
el entorno que nos rodea. La suciedad, un problema de todos los ciudadanos.

1
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El Ayuntamiento 
convoca el 
tradicional 
concurso de 
belenes

LT

La Concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha convocado, como viene sien
do tradicional en fechas navi
deñas, el concurso de belenes 
1990 dividido en tres categorías: 
entidades y asociaciones, esco
lares y particulares. Para cada 
una de estas categorías se esta
blecen tres premios de 25.000, 
15.000 y 10.000 pesetas y placa 
respectivamente.

Podrán particpar en este con
curso todas las asociaciones, 
escolares y particulares del 
municipio de Ciudad Real y sus 
anejos que lo deseen, y tendrán 
que realizar sus inscripciones en 
la Oficina Municipal de Infor
mación, situada en la planta baja 
del Ayuntamiento. Para los esco
lares, el plazo de inscripción ter
minará el 19 de diciembre y para 
asociaciones y particulares el día 
27 a las 14 horas.

La entrega de premios se 
efectuará el día 5 de enero de 
1991 en el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
al término de la tradicional 
Cabalgata de Reyes que recorre
rá las calles de la ciudad con 
la ilusión y sonrisa de grandes 
y pequeños. El Jurado Califica
dor del concurso de belenes 1990 
estará compuesto por personas 
especializdas y miembros de la 
Concejalía de Cultura y Festejos. 
El fallo que emita este Jurado 
será siempre inapelable.

También en estas fechas ten
drá lugar el concurso de villan
cicos que organiza cada año el 
Ayuntamiento de nuestra capi
tal.

EI Molino 
organiza un 
curso de 
Psicomotricidad 
en enero

LT

La Unión de Consumidores El 
Molino, en colaboración con la 
Concejalía de Bienestar Social 
ha organizado un interesante 
curso sobre un tema monográ
fico que ha suscitado el interés 
de profesionales y estudiosos. 
Psicomotricidad es el epígrafe 
genérico que encuadra las dis
tintas ponencias y clases de este 
curso dirigido a profesores de 
EGB, pedagogos, psicólogos y 
profesionales relacionados con 
esta materia.

El curso comenzará el próxi
mo día 21 de enero y tendrá 
una duración de doscientas 
horas, divididas en clases diarias 
de lunes a viernes en horario 
de tarde. Las clases se impartirán 
?n el Centro de Cooperación 
Fundación ONCE y estarán 
impartidas por profesionales, 
Teresa Vellón, fisoterapeuta, 
entre ellos.

La especialidad de estas jor
nadas hace que los interesados 
en esta rama sean sobre todo 
profesionales que se encargan de 
la educación de niños, o rela
cionados con este tema, preo
cupados por reciclarse en sus 
conocimientos para el desarrollo 
más eficaz de su trabajo.

Participarán más de cuatrocientos ejemplares

Concurso-exposición de 
Canaricultura en la capital

Organizado por la Agrupación Ornitológica Provincial

El XIV Concurso-Exposi
ción de Canaricultura, 
organizado por la Agru
pación Ornitológica Pro
vincial, comienza hoy y 
fínalizará el día 22 de 
diciembre. Esta asociación 
tiene previsto que se pre
senten aproximadamente 
cuatrocientos pájaros.

P.M.G.

Hoy comienza una nueva 
edición del Concurso-exposi
ción de Canaricultura. Esta 
agrupación fue creada por un 
grupo de aficionados que gra
cias a su ímpetu han logrado 
superarse cada año y que se 
presenten más variedad y cali
dad de pájaros.

La agrupación ha convocado 
distintas modalidades para pre
miar como el timbrado español 
individual, timbrado español 
por equipos, color lipocrómi- 
cos, color melánicos y posturas. 
Los primeros premios serán 
entregados a los tres mejores 
clasificados, el resto se adju
dicarán a la variedad de tim
brado español, por ser esta 
variedad la frecuente en los 
concursos.

En esta exposición partici
parán pájaros de Ciudad Real, 
Puertollano, Alcázar de San 
Juan, Manzanares y Almodó
var del Campo, aunque tam
bién es posible que concursen 
pájaros de Albacete y Toledo. 
En estas ediciones pueden 
competir todos los aficionados 
que esten afiliados a las aso
ciaciones pertenecientes a la 
Federación Ornitológica Cul-

Unos de los ejemplares.

tural Deportiva de España con 
ejemplares anillados en el año 
1.990. Los pájaros presentados 
a concurso, deberán ir en jaulas 
reglamentarias, según las nor
mas de la Confederación Orni
tológica Mundial.

La entrega de ejemplares de 
timbrado español que partici
parán en este concurso se rea
lizó ayer y el resto de varie
dades se efectuará el día 17. 
Los pájaros quedarán en la 
exposición hasta después de la 
clausura. Esta muestra ornito
lógica se podrá visitar en el 
Gimnasio Pío XII en Plaza 
Juan XXIII. La organización 
no se responsabilizará de la 
muerte o accidente que puedan 
sufrir los pájaros durante el

certamen y en caso de enfer
medad visible, será retirado de 
la exposición y notificado a su 
propietario.

Existen distintas variedades 
de canarios por su fácil adap
tación a la jaula y reprodución 
casera. Admitidas por La Con
federación Mundial, en canto 
figuran los ejemplares Roller, 
Malinois, Timbrado español. 
Los Lipocrómaticos y Meláni
cos pertenecen a canarios de 
color y por último los canarios 
de postura que son Pluma riza
da, Pluma lisa y Moña. En la 
actualidad, cuando se convoca 
un campeonato ornitológico 
nacional, se ha hecho con más 
de cincuenta y seis especiali
dades diferentes de canarios.

La muestra está compuesta por un total de 53 cuadros

Exposición de pintura naif del 
manchego Rodríguez Guijo

P.M.

Rodríguez Guijo, es un pintor 
manchego que expone durante 
estos dias, en el museo Elisa 
Cendrero de Ciudad Real.

La obra de este artista es 
auténticamente naif, nos ofrece 
en esta muestra una pintura llena 
de una gran carga emocional y 
sinceridad. Sus cuadros tienen 
connotaciones de su infancia y 
de sus modestos orígenes en el 
campo, entre montes y animales 
que plasma de forma primitiva 
en sus cuadros.

Rodríguez Guijo utiliza en su 
pintura una amplia gama cro
mática que va desde el rojo san
gre a los verdes y ocres, en gene
ral tonos con fuerza. La pince
lada, a veces inacabada, es 
ancha. Los materiales que 
emplea en sus cuadros son las 
ceras, acuarelas y lápices.

Este artista sumamente ima
ginativo trata de fijar en sus com
posiciones y dibujos los paisajes, 
panorámicas y retratos de todo 
aquellos que le obsesiona. En 
la mayoría de sus cuadros están

If'
i
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Una de sus acuarelas.

presentes de una manera muy 
especial unos inmensos ojos que 
nos observan desde la lejanía.

En cada cuadro trata de fijar 
unas personalísimas composicio
nes de toda una estructura men
tal y rigurosamente inéditas. El 
naif que traslada a su papel es 
de una sinceridad poética y llena 
de cándor. Admirando la obra

de este artista se puede intuir 
su preocupación por los temas 
religión.

Un poco de historia

Tomás Fenández Domínguez, 
firma sus obras bajo el seudó
nimo de “Rodríguez del Guijo” 
nació en Fontanarejo, trabajo en 
una finca llamada “'Del Guijo“ 
donde creció y permaneció hasta 
los 23 años de edad, en ella rea
lizó trabajos agrícolas y ganade
ros. Posteriormente cambio de 
profesión y después de vivir en 
algunas ciudades catalanas, al 
final fijó su residencia en Valen
cia. En esta muestra el artista 
plasma lugares de la mancha 
pero hace un homenaje repre
sentando en su obra paisajes 
relacionados con Valencia, que 
fue la tierra que él ama pro- 
fundamente porque le acogió y 
le hizo sentir artista.

Esta exposición que está sien
do muy visitada permanecerá 
abierta hasta el próximo día 20 
de diciembre en el museo Elisa 
Cendrero. “

El grupo deja» 
“Big Band del 
Foro” inicia su 
gira regional en 
Ciudad Real

El próximo lunes, 17 r 
diciembre, el conjuntó de k 
“Big Band del Foro”iniciJ^ 
una actuación en Ciudad 
una gira que le conducirá a? 
cinco capitales de provincial 
Castilla-La Mancha. Los 
ciertos han sido organizado 
por la consejería de Educa:!, 
y Cultura y ponen fin a la cm 
paña “Otoño Cultural W

La “Big Band del Foro"- 
puesta por trece músicos-tres 
trompetas, dos trombones, ct 
co saxos y una rítmica con te 
más la batería y la guitarra i 
Angel Rubio también director, 
traerá a Castilla-La Mancha fe 
arreglos y temas orquestales d( 
Count Basie, Duke Ellingto- 
Gil Evans, Aklyoshi y 
Mingus.

La^ “Big Band del Foro"^ 
formó a lo largo del verano ¿;

------ ' iniciativa de Anjd 
Rubio (guitarrista y director)! 
de José Vázquez “Ropería 
batería.

1985 como

Su objetivo era montar 11a 
orquesta de jazz que facilitait 
una mayor compenetracióJ 
entre los miembros y crear i 
esa forma una línea mtisioH 
propia. En sus actuación] 
encontramos fragmentos J 
improvisación colectiva qd 
por otra parte, son poco fe 
cuentes en las interpretacioiií! 
de las grandes bandas al esra 
de esta. 1

Ultimamente la “Big Baali 
del Foro”ha buscado una puesüj 
en escena más espectacular da 
lo habitual entre los grupos da 
jazz, tratando siempre da 
encontrar una comunicacicfl 
más directa con la audiencia ¡1 
una imagen visual acústica 
distinta. 1

La “Big Band del Foro‘‘oftíl 
ce también la posibilidad da 
colaborar con solistas y direel 
tores invitados, como ha sidi 
el caso de María Joao, Burtoi 
Green -pianista y compositi)r| 
Pedro Iturralde -saxofonisia'l 
Paul Sotocrer -profesor 
Saxofón, del Conservatorio (1 
Amsterdam-, Pablo Nahar -®| 
trabajo, o el mismo composiifl 
David Thomas. |

Tras su actuación en el 
tro Quijano de Ciudad 
el próximo lunes, este gru¡» J 
jazz se desplazará' a Guadal® 
jara, después a Albacete ■ 
Cuenca, para finalizar su W 
regional el próximo día ® 
Toledo. I

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras minas todos «2
yo alcance ml ideaJ.
das el don divino de P**"^ 
olvidar el mal que n» h^ T^ 
en todos los Instantw ^ 
estás conmigo. Ü® corto diálogo, aorada^’f^^ 
y confirmar, una vez i™*r^ m 

mayor que sea
Deseo estar pe-
seres queridos en la 
petua. Gradas por tu mb^^. 
para conmiao y '°* t^„™cjónir*' 
sona deberá rezr
días seguidos, sin
dentro de tres Blas ^ 
la gracia por más ai’^^es* 
Publicar en cuanto se rew ^ 
da). Agradece las fl*** 0. 
zades.
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gi" Debate sobre la Sanidad Local

en

de Vida, en las que se debatirá la participación 
de los ciudadanos en la política de consumo 
y la mejora de las condiciones de salubridad 
de las poblaciones. Este encuentro, que se pro-

g de un centenar de responsables de salud 
is ayuntamientos de la región, asociaciones 
rnosuniidores y amas de casa participan desde 

en Ciudad Real en las IV Jornadas'Regio- 
c de Políticas Locales de Consumo y Calidad longará hasta mañana domingo, está organizado

en cuatro sesiones de trabajo en las que se 
abrirá un ^debate sobre dicha participación de 
los ciudadanos en materia de consumo, la gestión 
del agua, los residuos sólidos y el programa 
de ciudades saludables de Castilla-La Mancha.

17 d 
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La mejora de la calidad de vida, objetivo principal de las jomadas.

Cni

F i

Un centenar de participantes en las IV Jomadas Regionales de Políticas Locales de Consumo

Representantes de municipios y consumidores 
estudian la calidad de vida de los pueblos

E¡ consejero de Sanidad afirma que aún queda mucho por hacer en ia mejora de la salubridad local

J.P.A

En el acto inaugural, tanto 
el presidente de la Federación 
Reflonal de Municipios, Ramón 
Fernández, como el consejero 
¿e Sanidad, Antonio Pina des- 

¡ lacaron que aún queda mucho 
¡por hacer en los pueblos para 
¡mejorr las condiciones de cali
dad de vida de sus habitantes, 

¡a pesar de lo que ya se ha rea- 
ligado. Fernández reclamó un 
mayor apoyo de la Junta de 
Comunidades y las diputaciones 
lucia los municipios en temas 
sanitarios. “Queda muchísimo 
por hacer en este campo. En 
muchos pueblos la salubridad es 
todavía un reto muy importan
te” dijo Fernández, quien recor- 

Idó que todavía hay muchas 
¡poblaciones donde los animales 
¡conviven muy de cerca con las 
¡personas, la leche se vende de 
¡puerta en puerta y los residuos 
¡son depositados en el campo sin 
¡más contemplaciones.

Participación ciudadana
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Por su parte, el consejero de 
¡Sanidad afirmó que se ha pro
ducido “una revolución”en la 
kolítica sanitaria desde que se 
fciodujeron las primeras eleccio- 
b en los municipios. Antonio 
[Pina se mostró partidario de 
rincoprporar a los ciudadanos 
lEn el momento de proyectar las 
blíticas de consumo y de cali- 
bd de vida, y no sólo contar 
bn ellos como receptores de 
fetas políticas. Hay que crear 
hna conciencia ciudadana sobre 

importancia de la calidad de 
feda” dijo el consejero antes de 
fedir a los consejales y espe- 
I^stas de consumo que par- 
^pan en estas jomadas, que 
Ran sugerencias a su depar-
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tamento.
Durante estos tres días de 

reuniones se abrirá un debate 
sobre los consejos locales de 
consumo, las políticas ambien
tales de los municipios, la res
ponsabilidad pública en el abas
tecimiento y gestión del agua, 
el reglamento de actividades 
molestas, insalubres y peligrosas 
y el tratamiento de los residuos 
sólidos, tanto urbanos como 
industriales. Esta cuarta edición

de las jomadas ha logrado mul
tiplicar por cinco el número de 
asistentes desde que se celebra
ra la primera en Almagro, según 
dijo el consejero. Las jomadas 
incluyen una visita a una esta
ción de tratamiento de residuos 
del Ayuntamiento de la capital, 
así como a una exposición de 
equipamiento urbano para resi
duos solidos.

En este encuentro se tratará 
el programa de ciudades saín-

dables de Castilla-La Mancha, 
un proyecto que contempla la 
colaboración de las distintas 
administraciones públicas para 
lograr una mejora de las con
diciones de limpieza y vida de 
los ciudadanos. El programa se 
propone establecer una 
conexión con la red nacional de 
ciudades saludables, en la que 
se incluyen ya algunas de las 
grandes capitales españolas.

Este proyecto será debatido

durante la sesión de hoy y con
tará con la participación del pre
sidente de la federación de 
municipios y alcalde de Puer
tollano, el director general de 
salud pública, Joaquín Chacón, 

* el jefe de servicio de sanidad 
ambiental e higiene de los ali
mentos de ese departamento, 
Mariano Martínez, y el coor
dinador de la red española de 
ciudades saludables, Leandro 
Crespo.

Reunión del patronato

Se aprueban los estatutos y se elige el consejo de administración

Sale a concurso el pabellón
regional en la Expo-92

1^ asamblea general de “Ex- 

P^^ronato que 
^^ participación de 

ción • Mancha en la expo- 
universal de Sevilla, acor- 

'erenT^^ ’^®'^^’ón celebrada 
íbliPo. ®^° ^^car a licitación 
«dpi ^^ ^l’’‘^s de la primera 
lirá P®?®ll?n que se cons- 
ra ciudad andaluza, 

ae empresas caste-

llano-manchegas.
En este encuentro se han 

aprobado también los estatutos 
del patronato y se ha designado 
a los miembros del consejo de 
administración, cuyo presidente 
será Alejandro -Alonso, conse
jero de Presidencia del gobierno 
autónomo. Del consejo forman 
parte también el secretario 
general de dicha consejería y 
los de Política Territorial y Eco
nomía y Hacienda, además de 
otros cargos de la Junta de

Comunidades. En representa
ción de las cuatro cajas de 
ahorro regionales entran en el 
consejo los presidentes y direc
tores generales.

El patronato tiene aprobado 
ya el proyecto para este pabe
llón y ha decidido hacer una 
convocatoria pública de ideas 
para el diseño del logotipo del 
patronato, premio que estará 
dotqdo con 400.000 pesetas más 
un accésit de 100.000.

Alejandro Alonso, presidente del consejo de administración.

1 1 C
N 

<N
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Industria y servicios son los sectores con más siniestros

EI número de accidentes de trabajo ha 
crecido un 7% desde el mes de enero

La situación dj 
Informática 
podría forzar d 
“números 
clausus”

En los 10 primeros meses del año se han producido 6.008; de ellos 24 mortales

El número de accidentes 
de trabajo con baja laboral 
producidos en la provincia 
desde enero al 31 de octu- 
bn ha crecido un 7 por 
ciento respecto al mismo 
periodo del año anterior. 
En esos diez meses hubo 
24 accidentes con resulta
do de muerte.

_______________________J.PA.

Según ha informado el 
director provincial de Trabajo, 
Javier Aybar, a lo largo del 
mes de octubre (últimos datos 
disponibles) se contabilizaron 
825 accidentes que provocaron 
la baja médica y otros 323 sin 
ella. De ese total, el sector 
industrial fue el que más sinies
tralidad padeció con un total 
de 252 accidentes, seguido por 
la construcción, con 222, agri
cultura con 208 y servicios con 
143. Comparado con el mismo 
mes del año anterior el aumen
to es también del siete por 
ciento, aunque hubo activida
des como la de servicios que 
tuvieron un incremento del 44 
por cien y construcción del 13.

El cómputo de los diez pri
meros meses del año arroja 
una cifra global de accidentes 
de 6.008, de los que 24 cau
saron la muerte al trabajador, 
en seis ocasiones por atrope
llos, dos por infarto, cinco por 
atropellos en el centro de tra
bajo y otros cinco como con
secuencia de la actividad labo
ral cotidiana.

“Normalmente (ha explica
do Aybar) los accidentes gra
ves y mortales se producen por 
no tener en cuenta las con
diciones de higiene y seguri-

La construcción y los servicios son los sectores con más siniestralidad.

dad. Si hubiera mayor interés 
por conocer estas medidas sin 
duda que habria muchos 
menos. Hay una falta de con
ciencia del peligro real que tie
nen algunas actividades labo
rales porque las normas, en 
contra de lo que se cree, no 
son sólo sancionadoras, sino 
explicativas y para orientar. De 
hecho, las últimas directivas de 
la Comunidad Europea no tie
nen casi ninguna un carácter 
sancionador. Nos preocupa 
que exista tan peo interés por 
conocer estas normas”

En la provincia existen 
actualmente cinco inspectores 
y nueve controladores labora

les, cuyas actas, en gran parte, 
están motivadas precisamente 
por la ausencia de las condi- 
cionmes idóneas en los centros 
de trabajo. La construcción y 
los servicios son los sectores 
que mator incremento de 
siniestralidad han regisdtrado, 
tanto si se comparan los datos 
de octubre con el mismo mes 
del año anterior, como los de 
los primeros diez meses del 
año respecto a idéntico perio
do de 1989. Ambos sectores 
acaparan más de la mitad del 
total.

Siempre según la informa
ción de la Dirección Provincial 
de Trabajo, el menor número 

de accidentes se produce “in 
itínere” es decir, de camino o 
regreso al centro laboral, mien
tras que la gravedad o con- 
seguinete baja que provocan es 
decidida sólo por el dictámen 
médico.

Aybar ha explicado que el 
aumento de la actividad eco
nómica y del empleo pueden 
ser la causa principal de este 
incremento de la siniestralidad, 
“pero eso, ha añadido, no pue
de ser una escusa para la 
Administración. Se puede rom
per la dinámica de que el cre
cimiento económico genera 
necesariamente más siniestra
lidad”

El director de la EscuA 
Informática de CiüS5 
José Flores, mostró aver 
preocupación por las 
tivas de estos estudiosa? 
del próximo curso, ya Í 
provisionalidad actual yl 
persión de los alumnos se J 
tuará a partir de octubre, 
la entrada de nuevos estudia» 
y el inicio del tercer cuno 
la carrera. Flores no dete 
que la Escuela se vea obfe 
a imponer “números ciáis 
para las nuevas incorporac¡,> 
ya que aunque los alumnos 
trasladen a las escuelas a» 
de EGB, como está previ 
este edificio no será sufidt 
para albergarlos a todos y < 
necesario construir un aula 
La Escuela podría imponer 
máximo de 200 nuevas nía 
culas

Un grupo de alumnos seo 
centró hace un mes en el R 
torado para expresar su pro;- 
por esta situación y algunos 
ellos han afirmado que lasi 
mesas del rector realú; 
entonces no se están cumtó 
do, ya que esperaban que 
segregación de los dos gn; 
de primero en tres para que 
reduzca el número de eb 
se produciría antes de lasn 
ciones navideñas.

El director explicó quea¡ 
tir de enero habrá tres gni 
de primero en lugar de los 
actuales, con doscientos ali 
nos cada uno, y que dos de e 
recibirán la docencia en el a 
de actos de la residencial 
Quijote y el tercero y los 
segundo curso serán alojados 
el aulario nuevo que sehaoi 
truido al lado de las es® 
anejas de Magisterio.

Provisionalidad

Las comarcas de Ciudad Real y Puertollano son las que más desempleo registran

Ligero descenso del número de parados
en la provincia durante noviembre

L.T.

El número de personas sin 
trabajo inscritas en las oficinas 
del INEM de la provincia bajó 
un 0,8 por ciento en noviembre 
respecto al mes anterior, según 
informó la Dirección Provin
cial. En ese mes se contabi
lizaron 30.339 personas sin 
empleo, mientras un mes antes 
había 30.085.

El descenso se produjo en 
los sectores de agricultura y 
construcción (9 por ciento y 
1,3 respectivamente) mientras 
en industria creció el 1,8, y el 
grupo de personas sin empleo 
anterior se reducjo también 
levemente (0,4).

En ese mes se produjeron 
en la provincia 4.283 nuevas 
colocaciones y el número de 
desempleados se distribuía 
prácticamente al 50 por cien 
entre hombres y mujeres.

Del total de colocaciones, 
3.654 fueron nominadas, espe
cificando el empleo o la acti
vidad concreta para la que se 
requiere al trabajador, mien
tras 629 son calificadas como 
genéricas.

El mayor número de desem
pleados se concentra en las 
comarcas de Ciudad Real y 
Puertollano, donde también se 
ha producido el mayor descen
so, mientras sólo las áreas de 
La Solana y Valdepeñas han 
aumentado el número de ins
critos en las oficinas del INEM.

La tasa de descenso es infe
rior en más de la mitad a la 
producida en Castilla-La Man
cha, donde la disminución por
centual fue del 2,2.

El número de personas sin 
'trabajo inscritas en el INEM 
durante ese mes en la región 
ascendía a poco más de 90.000, 
mientras el mes anterior la 
cifra sumaba casi dos mil per-

EI número de parados en la provincia supera ligeramente los 30.000.

sona.s más.
Este descenso, tanto en la 

provincia como en la región, 
se ha producido en un mes que

vio aumentar el paro a nivel 
nacional, ya que noviembre 
suele ser un periodo donde dis
minuye la contratación.

“La situación actual es p 
visiona! y desde luego no des 
ble” consideró el director, qo 
aseguró que el profesorado p 
este nuevo grupo ya está o 
tratado.

Respecto a las prácticas 
situación de los laboralon 
Flores anunció que las priiiw 
se iniciarán en enero, mes 
el que se espera que esleí 
dispuestas las mesas que loifc 
faltan en una de las aulas,® 
tras que el segúndo de los la 
ratorios de sistemas está o 
hiendo estos días los úl® 
retoques. “En enero se ron 
lizará la situación dentro 
provisionalidad. Lo que nías’ 
preocupa 'es el curso pros® 
afirmó el director del e®

No obstante, los Planisi 
vistos para el regreso 
vacaciones de Navidad se 
lizarán aprovechando al n» 
estos locales, de modo qne^ 
utilizados por distintos L 
por la mañana o por ^ 
Flores precisó que las so 
adoptadas hasta 
curso 91-92 no resuelw 
mente las previsiones 
nos y necesidades de ^^^ 
ya que ese curso 
podría rondar los ju 
realista, el próximo curs 
lado a las escuelas anej 
gradual” puntualizo-
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Cierre de MACO SA

Contra el cierre de la factoría de Alcázar de San Juan 

Trabajadores de MEINFESA se 
manifestarán ante Industria

Casi 50 jóvenes 
de Herencia 
despedidas antes 
de que Analice 
su contrato

La decisión se adoptó ayer en una reunión celebrada entre sindicatos y patronal D.V.

¿05 trabajadores de 
^EI^FESA han decidido 
¡nanifestarse el próximo 
áía 18, ante el Ministerio 
de Industria como protesta 
por el cierre de la factoría, 
que se hará efectivo en el 
primer trimestre de 1991, 
gegún anunció GEC-Alst- 
bom, propietaria de la fír- 
ma de Alcázar de San 
Jaan.

Domi VILLAREJOS

Los trabajadores de MEIN
FESA (Alcázar) han decidido 
manifestarse el próximo 18 de 
diciembre en Madrid frente 
al Ministerio de Industria en i contra del cierre de la factoría 
que hay en esta localidad, pre
visto en el primer trimestre 
de 1991.

La decisión se adoptó ayer 
en asamblea celebrada en el 
Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan, en la que miembros 
del comité de empresa del 
grupo GEC-Alsthom y de los 
sindicatos UGT y CCOO 
informaron a los trabajadores 
de las negociaciones que se 
llevan a cabo a nivel nacional. 
Los representantes sindicales 

U dejaron claro que no permi
tirán negociar la situación de 
la factoría de Alcázar al mar- 

t gen del conjunto de lo que 
| debe ser el plan industrial 
K para todos los trabajadores de 

Alsthom.
1 Un plan industrial que la 
| multinacional retiró reciente- 
1 mente con el fin de presionar, 
| según los sindicatos, a la 
i Administración para conse- 1 guir la mejor tajada en el nue- 
| vo plan de cercanías, que esta 
| a punto de adjudicarse por 
| el Ministerio de Transportes. 
I Los trabajadores de Alcá- 
| zar y los delegados del grupo 
1 Althom exigirán, el próximo 1 ífía 18, que el Ministerio de 1 Industria asuma su responsa-

Empleados de MEINFESA se manifestarán el próximo día 18.

* i

I

bilidad como accionista que 
es' de la multinacional y por 
el hecho de que, hace un año, 
cuando vendió algunas de las 
empresas del INI, que hoy 
forman parte del grupo en 
cuentión, lo hizo con el com
promiso de que se mantuviese 
un nivel de plantilla que ahora 
se quiere reducir en más de 
mil cien trabajadores en toda 
España.

Nuevas tecnologías

El cierre de Alcázar de San 
Juan se plantea cuando pre
cisamente la multinacional 
propietaria tiene plena capa
cidad de introducir nuevas 
tecnologías para abordar la 
fabricación de nuevos produc
tos, según se puso de mani
fiesto en la asamblea, al ser 
una empresa líder en toda 
Europa en la fabricación de 
material ferroviario “donde se 

fabrican bagones de mercan
cías, se pueden fabricar trenes 
de cercanías”

Se calificó, asimismo, de 
inaudito, el plan de jubilacio
nes bajas o traslados plantea
dos por la empresa y se pidió 
su rechazo por considerarlos 
traumáticos para los traba
jadores.

Por último, los represen
tantes sindicales del comité 
intercentros del grupo Alst- 
hom calificaron de positiva la 
iniciativa de entrevistarse, el 
próximo día 20, los delegados 
de Alcázar de San Juan con 
el presidente regional José 
Bono, al entender que la pre
sión política puede surgir 
efectos positivos para la fac
toría y que el cierre de esta 
empresa en Alcázar se dejará 
sentir, no sólo en la economía 
de esta localidad sino de toda 
la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha.

D.V.

Traslado de 
plantilla

La dirección de la 
empresa planteó a la 
plantilla de trabajadores 
la posibilidad de trasla
dar la plantilla a Valen
cia. Sin embargo, éstos 
no han aceptado la pro
puesta, porque para algu
nos supone un desenvol- 
so económico que no 
pueden permitirse.

Además la firma 
GEC-Alsthom ha pro
puesto un plan de jubi
laciones anticipadas y 
bajas, que los sindicatos 
se han negado a negociar 
por considerarlo traúrna- 
tico para los trabajado
res.

Cuarenta y dos jóvenes de 
Herencia han sido despedidas 
tres meses antes de que fina
lizase su contrato de trabajo por 
el empresario Ricardo Corrales, 
propietario del taller de confec
ción Rimatex. Según el testimo
nio de las jóvenes, Corrales deci
dió el cierre del taller y el pos
terior despido, cuando las jóve
nes exigieron el extricto cum
plimiento del contrato, tras la 
exigencia, por parte del empreT 
sario, de mayor rendimiento. 
Los incumplimientos en Rima
tex son, según las trabajadoras, 
los mismos que en multitud de 
empresas de la confección. En 
principio, el taller lleva funcio
nando desde hace cinco años, 
pero hace tres cambio de titu
laridad y de nombre, pasando 
a figurar como propietaria la 
esposa de Ricardo Corrales, con 
el fin de no hacer fijas a las 
trabajadoras que llevaban tres 
años en la empresa. De ellas, 
muchas tienen contrato de for
mación, por el cual el propie
tario recibe subvención de la 
Junta de Comunidades aunque 
la jornada y el trabajo es igual 
para todas, de nueve horas de 
lunes a viernes y de cinco los 
sábados.

Las jovenes además eran obli
gadas a firmar nóminas por valor 
de sesenta mil pesetas en ade
lante, aunque su sueldo real no 
superaba las 40.000, percibiendo 
tan sólo el salario de los días 
trabajados. No les pagaba las 
vacaciones y les descontaba 
como horas extras el tiempo per
dido, por ejemplo para visitar 
al médico.

Desde que recibieron la carta 
de despido el pasado día 11, la 
jóvenes acuden diariamente a la 
puerta del taller a trabajar, aun
que ello suponga que tienen que 
permanecer todo el día en la 
calle.

Por último y según relataba 
una de las portavoces de las des
pedidas, tampoco las condicio
nes de habitalidad de la empresa 
eran las idóneas, ya que no con
taban con extintores ni puerta 
de emergencia carece de cale- 
fación y los critales de los lava
bos habían sido sustituidos por 
plásticos.

Si de verdad quiere ayudar al 
^®rcer ^dUndOece r colaborar con INTERMÓN

Cumplimente este cupón, recórlelo y envicio a:
INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona.Colabore coa Intermóii

En INTERMÓN preterimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su 
donativo. Si lo prefiere envienos este 
cupón.

Nombre y apellidos:

Dirección:

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTEKMÓN.
C. P.: Población:

Provincia: Tel.:

Roger de Llúria, 15 - 08010 ®^^®’°”®^^^^^^^^^^^^^-
un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN, por la

cantidad de:____________
I l Deseo recibir información

pías.
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Elisa LADERAS

te que Valdepeñas sea unces
tro importante, mejorando ta

Concienciación empresarial

■■ Derechos de los niños

La asociación tiene su sede en Valdepeñas

E.L.

C
M 

C
M 

O

que una 
empresas, 
futuro, al 
invitan a 
sumidores

ciudad con buenas 
es una ciudad con 
mismo tiempo que 

los usuarios y con- 
a que compren en

Feceval, por otra parte, está 
realizando desde hace unos días

una campaña con objeto de 
concienciar a los empresarios 
de la localidad, haciéndoles ver

los establecimientos de su loca
lidad, bajo el lema de “apoyar 
a los comercios, es apoyar a 
la localidad”

Aunque todavía, según Bár-
ral para, entre otras cosas, apro 
bar los presupuestos de ®

servicios y los establecumeDiK 
El próximo martes, Fecwj 

celebrará una Asamblea G®
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la Federación Comarcal de

ocal del PSOE Herminio Ure
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Crisis empresarial

Valdepeñas y su comarca vive desde hace algún
tiempo un bajón respecto a las iniciativas
empresariales que nacen en la zona. Los empre
sarios valdepeñeros creen que la actividad
comercial ha perdido vitalidad con respecto a

VALDEPENAS

otros anos, en que Valdepenas estaba consi
derada como centro neurálgico que recibía a
gente de toda la comarca que acudían allí para
realizar sus compras. El vicepresidente de FECE
VAL. Ramón Bolaños, dijo que “es necesario

pelear por conseguir nuevamente que Va¡^ 
sea un centro importante, mejorando 
vicios y los establecimientos”. Por otra 
el próximo martes serán aprobados los 
puestos de la organización.

Mantuvo una reunión con el presidente de FECEVAL, Jesús Barcenas

Francisco Ureña, preocupado por la escasa
iniciativa empresarial en Valdepenas

“Tener una Federación de Empresarios fuerte es una garantía de futuro”

El presidente de la Diputa
ción provincial de Ciudad Real,
Francisco Urena, ha mostrado
su preocupación por el estado
y la iniciativa empresarial de
la comarca de Valdepenas, a
juzgar por el ínteres que mostro

unos días con el presidente de

Empresarios de Valdepenas
(Feceval), Jesús Barcenas.

La escasez se iniciativas, tan
to industriales como empresa-
nales, fue uno de los temas que,
junto al cada vez menor movi
miento y crecimiento económi
co de Valdepenas, se trataron
en la citada reunión, a la que
también asistió el secretario

Según manifestaba el presi
dente de Feceval, los contactos
con el responsable de la Dipu
tación, quien ha considerado
oportuno conocer estos proble
mas de cerca, se seguirán man
teniendo en sucesivas ocasiones,
siguiendo con la política que
esta Federación siempre ha lle

A pesar de que estos encuen
tros levanten sospechas en algu
nas personas, señaló que “cual
quier cosa que fuera buena para 
Valdepeñas será bien acogida, 
venga de donde venga. Estamos 
abiertos al diálogo con todas 
las fuerzas políticas e institu
ciones, aunque alguien esté 
interesado en colocamos en un 
determinado punto geográfico 
del mapa político”

Fachada de la sede de la Federación de Empresarios de Valdepeñas.

cenas no existe una gran con
cienciación empresarial, instru
mento fundamental par? refor
zar a la Federación, poco a 
poco se va consiguiendo. Para 
una ciudad como Valdepeñas, 
matizo, tener una federación de 
empresarios fuerte es “una 
garantía de futuro”

Por su parte, el vicepresiden
te de la citada Federación, 
Ramón Bolaños, manifestaba 
que la actividad comercial ha

perdido “tirón“ con respecto a 
otros años en los que Valde
peñas estaba considerada como 
centro neurálgico y a la que 

jse trasladaban para efectuar sus 
compras los ciudadanos de las 
poblaciones de la comarca.

Reconoció, sin embargo, que 
el comercio ha evolucionado en 
estas poblaciones, pero no es 
menos cierto que hay que mejo
rar para poder competir lógi
camente con Ciudad Real y con

poblaciones similares a Vate 
peñas que, a pesar de conli 
con casi la misma infraestin; 
tura comercial, atraen más É 
consumidor. “Es necesais 
pelear por conseguir nuevaniet-

Los estatutos de ADEME
aprobados en asamblea

La Asociación para la Defensa 
de los Menores (ADEME), se 
constituyó oficialmente, como ya 
informara LA TRIBUNA, el 
pasado miércoles día doce de 
diciembre, fecha en la que los 
estatutos elaborados por la 
Comisión Gestora fueron apro
bados por la Asamblea General 
Constituyente.

La Junta Directiva elegida por 
esta asamblea está encabezada

por el abogado Carlos Santa 
María blanco; en calidad de vice
presidente, Julián Pérez-Templa- 
do, presidente de la Audiencia 
Provincial; Herminio Ureña, 
tesorero; la Secretaría correrá a 
cargo de la fiscal M“ Josefa Sán
chez Lérida y como vocales, Joa
quín Fernández Rodríguez-Pati- 
ño y M® Dolores Martín-Esteban.

ADEME, asociación que se 
gestó a mediados de año, nació 
con la idea de proporcionar una 
defensa integral al menor, ciu-

dadanos aún considerados de

ADEME quiere defender los derechos de los niños.

segunda categoría por la socie
dad. La asociación cuenta en la 
actualidad con 38 socios, que uni
dos por el interés e inquietud 
común por defender a “los locos 
bajitos” pretenden que los dere
chos sean respetados, evitando al 
mismo tiempo que los niños ten
gan que sufrir en muchas oca
siones la desesperación de contar 
con unos padres poco diligentes 
y a los que poco les importa uti
lizarlos con fines tan deplorables 
como la mendicidad.
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La organización ha previsto realizar movilizaciones a finales de enero
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Florencio Rodríguez afirma que la CE 
está sacrificando a los agricultores

Catastro 
rústico

J.N.

También informó sobre las reivindicaciones que plantea el sindicato agrario

fí secretario provincial del sindicato agra- siendo sacrifícados por la política restric- 
■ ASAJAf Florencio Rodríguez, en una ~ -'“ ---- '‘— —-- - -'- -------

^saniblea informativa que se celebraba en 
^SocaéUainos el pasado jueves día 13, afírmó 

ae los agricultores de nuestra zona están 
Jesús NAVARRO

tiva de nuestro país y de la. Comunidad
Europea. Florencio Rodríguez informaba de 
las reivindicaciones de ASAJA y de las 
movilizaciones.

Las movilizaciones que dicha 
1 oreanización ha previsto organi- 
L ara nivel nacional en los próxi- 

„,05 días 29, 30 y 31 del enero 
próximo.

Í También ASAJA considera 
f que, tras los últimos acuerdos 

' adoptados por los países que con
forman el GATT, los agricultores 
han visto reducidos sus presupues
tos y se espera una mayor dis
minución en sus rentas.

Además, Florencio Rodríguez, 
habló de la Ley de Haciendas 

1 Locales y sus repercusiones con
cretas en la localidad de Socué-

llamos, donde se ha llevado la 
revisión del catastro rústico sin 
pisar el campo, con un aumento 
en los recibos de un 300 por cien
to, alegando que “los agricultores 
son el garbanzo negro de la socie
dad y se les saca todo el dinero 
como sea”

Fernando Villena, presidente 
regional de ASAJA, manifestaba 
que, a raíz de las últimas nego
ciaciones de la Ronda de Uruguay 
del GATT, se agrava la situación 
de los agricultores de la región.

Para Fernando Villena, los 
cereales son los más afectados y 
en cuanto al vino, las negocia
ciones del GATT, que han que-

dado provisionalmente, suspendi
das, tampoco benefician. La anar
quía en la plantación de viñedos 
y la imposibilidad de vender casi 
la totalidad del vino producido 
la pasada campaña son los pro
blemas más graves que atraviesa 
el sector en nuestra región.

También indicaba que el agri
cultor en España está condenado 
a producir cada vez más barato 
y a que nadie se preocupa de 
la situación social que tiene hoy 
mismo el agricultor.

Una de las cosas que dijo fue 
que en Socuéllamos, debían de 
una vez por todas, agruparse los 
agricultores. Reducciones en el medio agrario.

Recientemente el dipu
tado del Partido Popular 
por la provincia de Ciu
dad Real, Blas Camacho, 
aseguró en el transcurso 
de una rueda de prensa 
celebrada en Tomelloso, 
que el catastro rústico 
supone un atropello para 
los agricultores. En su 
opinión, esta situación no 
es justa para los afecta
dos, ya que la revisión del 
catastro urbano ha sido 
suspendida y que la revi
sión del rústico se hace 
mediante una ley deroga
da por las haciendas 
locales.

Asimismo, el diputado 
popular ha realizado una 
pregunta oral al Gobierno 
con el fin de que explique 
la situación en que ha 
colocado a los agriculto
res, respecto al resto de 
los ciudadanos que viven 
en las ciudades.

Manos Unidas
(MAÑA CONTRA EL HAMBRE

VENGA AL FUTBOL
Valdíj 
conin

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

CON LA ^^1 COPE
masi 
:csaiii 
vamet 
m» 
ido la 
ienios' 
Fecw 
Ge» 

i,a|W 
te»

DonolivoS: 
fn tes pnncipoles Bancos y Coios de Ahorro

Comiié Eiecuiivo:
&xq«!lo. 38-2 ’. 28004 MADRID Tino. (91) 410 75 00

Manos WÍ? Unidas 
CAMUÑA CONTRA EL HA/^E 
M». 38 ■ 2.’. 28004 MADRID. Tino. (91) 410 75 00 
Nombre_ _ _ _ _ _ _ _ _ _
OilKCiW___________

- - - - - - Provincio_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

3fjjj ^ □ hiotmoción de MANOS UNIDAS ■ 
D Impreso de socio cofoborodor

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

'^® aclaras todo, que 'Juinas todos los caminos 
_, Aue yo alcance mi ideal, 
rin’ ^® *^®® ®* *^o'^ divino 

y olvidar el mal 
los ^acen y que todos 

**913 estás 
corto y° yolero, en este 
todo '^ °9®> agradecerte por 

confirmar, una vez 
«míe quiero sepa
la ilusió^ ' P®*^ rnayor que sea 
Son" Deseo estar

^°^°s mis seres 
•“a- GraciAs '^ Sracia perpe- 
®a Mr5 P°'’ ^“ rnisericor- 
(ú y '°® míos.
wación^?^^ deberá rezar esta decir^e" ¡Sí^^ ®®9^idos, sin 
'Has ‘dentro de tres
por *e gracia
car en^í^'^'' '^^® ®®®- Put>>‘- 
aracia) ^^®'^'° se reciba la 
^das^'^^ '®® gracias alean-

Todos los domingos, desde uno 

hora antes de iniciarse los 

encuentros, es TIEMPO DE JUEGO 
en la Cadena COPE.

Un despliegue impresionante de 

medios técnicos y humanos para 

vivir en directo la emoción de 

esta liga.

Multiconexión con todos los 

campos. Micrófonos COPE en 

cabina, ¡unto al césped, en

vestuarios... Y como epílogo del 

programa, tertulia-resumen con 

especialistas en fútbol y los 

protagonistas de la ¡ornada. 

TIEMPO DE JUEGO. Cadena 

COPE.
Con el control magistral de 

Agustín Castellote y José Luis 
Arriaza distribuyendo ¡uego. 

En la tarde de los domingos, 

venga al fútbol con la COPE.

M.P.A.

Agustín Castellote

(X)PE

RAIMO POPULAR

José L Arriaza
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En colaboración con la Junta de Comunidades y el INSERSO

Cruz Roja ha organizado un curso de 
ayudas técnicas para disminuidos

“Cabañeros” 
iniciará una 
campaña 
nacional contra 
las extraccionet

Con el fín de conseguir una mayor independencia social para estas personas

La Cruz Roja ha organi
zado un curso informativo 
sobre ayudas técnicas para 
personas con limitaciones 
ñincionales, con el fin de 
conseguir una mayor inde
pendencia en su domicilio 
y trabajo. Las actividades 
se llevarán a cabo en 
Tomelloso y La Solana.

LT

La corresponsalía de Ayu
das Técnicas de la Cruz Roja, 
en colaboración con la Junta 
de Comunidades de Castilla 
-La Mancha y la dirección 
provincial del INSERSO, ha 
organizado una muestra-expo
sición sobre ayudas y una 
mesa redonda en torno al 
tema.

Las actividades se llevarán 
a cabo en Tomelloso, el día 
13 de diciembre, y en La Sola
na, el día 20 del próximo mes. 
A las once de la mañana se 
inaugurará la muestra-exposi
ción sobre ayudas técnicas en 
el centro de educación espe
cial “Reina Sofía” Por la tar
de, se celebrará una mesa 
redonda, en la que participa
rán Maru Márquez, con el 
tema, “fisioterapeuta, terapeu
ta ocupacional” el subdirector 
provincial del INSERSO, Juan 
Bautista Alarcón y Julia 
Navarro, como representante 
del Ayuntamiento.

En La Solana, también par
ticipará en la mesa redonda 
el presidente de la Confede
ración de Asociaciones para 
Miniválidos, Antonio Cifuen
tes y representantes de aso
ciaciones de afectados. La 
charla tendrá lugar en la Casa 
de la Cultura de la localidad.

Cruz Roja realizará una muestra sobre ayudas técnicas.

1

M
»*

Ayudas técnicas

Las ayudas técnicas son 
objetos utilizados por las per
sonas con limitaciones funcio
nales, con el fin de conseguir 
una mayor independencia en 
su domicilio, trabajo y despla
zamiento. Se trata de dispo
sitivos, utensilios o equipos 
producidos por la tecnología, 
que pueden ser diseñados 
específicamente para las dis
tintas discapacidades o bien 
aprovechar otros que son 
comercializados normalmente 
para la población en general. 
Durante las jomadas se infor
mará a los interesados sobre 
las diferentes ayudas existen-

El grupo ecologista “Calta- 
ros”ha manifestado su total ' 
sición al acuerdo adontad?' 
la Junta de Explotaci Í 
Acuífero 24 de manleit,/ 
próximo año, el actual réí„^ 
de extracciones, “sin tenS 
cuenta las nefastas consJ 
cías que se han hecho not¿ 
los niveles hídricos de Lash» 
ñas de Ruidera. “CabañerS 
anunciado que, en breve, ¡J 
rá una campaña a nivel 
para asegurar la supeiv¿ 
de este Parque Natural. Er y 
opinión, es “inadmislble”quJ 
actúe en contra de las decij 
de la Junta Rectora del Pard 
favorable a la Opción Cero 1 
Comunidad de Regantes'! 
Embalse del Peñarroya y 3 
ayuntamientos de ArganiaJ 
de Alba y Tomelloso. Para^ 
bañeros” el acuerdo adopiJ 
por la Junta de Explotación! 
Acuífero 24 significa “hipotJ 
el futuro del Parque Natu! 
constata, “desgraciadamente’J 
política que sobre espacios J 
tegidos viene llevando a! 
la Administración de CasM 
Mancha. 1

■ir

tes, los fabricantes y distribui
dores, los centros de investi
gación, talleres y servicios asis
tenciales, la tramitación de 
solicitudes a los distintos orga
nismos como el INSERSO, 
INSALUD y Junta de Comu
nidades e información a ins
tituciones, asociaciones de 
afectados y consumidores 
individuales para compras, 
contratos y mantenimiento. 
Otros servicios son el aseso
ramiento, llevado a cabo por 
profesionales, para una mejor 
adecuación a cada necesidad 
y la elaboración de dictámenes 
técnicos para las entidades 
que los solicitan.

La información sobre estas

ayudas técnicas se refieren al 
cuidado personal, la movilidad 
y el transporte, el mobiliario, 
la comunicación, la rehabili
tación integral y el ocio y tiem
po libre. Con estas actividades 
se pretende que las personas 
disminuidas físicas o psíquicas 
dispongan de información 
suficiente para poder desen
volverse en la calle, el domi
cilio y el trabajo. El curso se 
llevará a cabo en las locali
dades de Tomelloso y La Sola
na. En la exposición, se mos
trará a los interesados los últi
mos avances, en cuanto a ayu
das materiales para los que 
padezcan algún tipo de impo
sibilidad física.

Cuatrocientos 
niños en lista di 
espera para la | 
ludoteca de 
Daimiel

o-
 ??«

 ^
 Q.

 3

Unos cuatrocientos niños 
encuentran inscritos en la i 
de espera de la ludoteca de D
miel, único centro 
en la región, que 
primer aniversario 
año.

Según comentó

de este ti 
cumplirá 
a final»

la dirí

Hoy se inaugura la sede de la Federación
de Comunidades manchegas

LT

La sede de la Federación de 
Comunidades Originarias de 
Castilla-La Mancha en Cataluña 
será inaugurada hoy. La Fede
ración, en la que está incluida 
la “Casa de Moral de Calatra- 
va”en Sant Cugat, contará con 
la presencia de la secretaría gene
ral de Emigración de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Purificación Arteaga y 
el secretario técnico de la Con
sejería de Sanidad y Bienestar 
Social, Juan Vera.

Esta Federación, puesta en 
marcha por la secretaría general 
de Emigración de nuestra región, 
desea ofrecer un servicio de 
orientación, información y ase
soramiento en Cataluña sobre 
Castilla-La Mancha, tanto a ciu
dadanos de origen castella
no-manchego, como de otras 
comunidades autónomas.

Las casas y centros que com
ponen la Federación son la Casa 
de Cuenca en Barcelona, la

Acción Cultural Miguel de Cer
vantes en Barcelona, El Concejo 
Comunero en Barcelona, la Casa 
de Castilla-La Mancha en Bar
celona, el Centro Cultural Cas
tellano Manchego “Baix de Llo- 
bregat”en Sant Feliu de Llobre
gat, el Centro Cultural Castella
no-Manchego en Badalona, la 
“Casa del Moral de Calatrava”en 
Sant Cugat y el Centro Cultural 
Castellano-Manchego en Reus.

Tras la inauguración de la 
sede, tendrá lugar un vino de 
honor y, posteriormente, una 
comida de hermandad en la Casa 
de Cuenca en Barcelona. Por la 
tarde, se representará una obra 
de teatro infantil y, tras una reu
nión de autoridades de Casti
lla-La Mancha con los presiden
tes de las casas regionales, se 
celebrará un baile.

La inauguración será hoy a las 
doce de la mañana en la Casa 
de Cuenca en Barcelona, donde 
se reunirán todos los grupos para 
celebrar la nueva federación de 
casas castellano-manchegas.

Hoy se constituye la Federación de Comunidades castellano-manchegas.

del centro, Eugenia Pérez, “a 
largo del año el éxito del cea 
ha sido sorprendente y deÜ 
a la gran demanda se ha te# 
que fraccionar la acogida i 
niños por turnos de tres mese 

La responsable de la 10^ 
explicó que “unos 150 niños, 
edades comprendidas entre o 
tro y diez años se apuntan o 
trimestre y dos veces por se® 
de" este centro de juegos 
esparcimiento”

“Sería necesario contar 1 
otra ludoteca en Daimiel p 
absorber la gran demanda e 
tente, aunque lo deseable sf 
que existiera uno en cada po 
de la región” añadió 
Pérez.

La ludoteca daimileñasej 
hace un año tras un M 
presentado a la comisión e 
cación y Cultura del Ayuul 
to, por la actual responsa_ 
centro, que fue subven^' 
por un covenio entre a 
ración local y la 
Sanidad y Bienestar Social 
Junta de Comunidades.

En centro estáorie^¡ 
cobertura al tiempo h • 
niños, a través de la “ 
de material 
grupo, dirigidos 
con el objetivo de 1 
socialización. 1
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usádo f2 de diciembre fínalizó la cuarta 
de ^^^ ^^^^ ^^^ ubarca el plan formativo 
Escuela-Taller de Almagro. Esta Escue- 

Her luició su andadura el 12 de diciembre 
^^'l98S y Hc^^^ P^^ ^^^^^f ^^^ ^ños funcionando. 

Una de sus actividades consiste en la restauración de las portadas mudéjares existentes en la ciudad

durante los cuales ha llevado adelante una ardua 
pero interesante tarea. A lo largo de los 24 
meses se han realizado multitud de objetivos 
que, progresivamente, conducirán a la conse
cución de las metas generales propuestas como

base dinámica del proyecto de la Escuela. Dichas 
metas se concretan en dos aspectos principales, 
que son preparar a jóvenes en paro, y conservar 
el patrimonio histórico-artístico.
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Esta semana finalizó la cuarta fase del plan 
formativo de la Escuela-Taller de Almagro

Los alumnos diseñaron y confeccionaron el mobiliario de la Hospedería

Eugenio RAMOS
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Tomando como punto de 
referencia estas metas, desde el 
tomienzo de la Escuela, los jóve
nes se convirtieron en alum- 
¡nos-trabajadores que reciben 
Íenseñanzas teórico-prácticas 
¡referentes a la profesión elegida 
¡y a otras materias complemen- 
¡larias que les facilitan el 
desarrollo e intervención en los 
trabajos requeridos.

La escuela taller está com
puesta por 45 alumnos distribui
dos en seis talleres: albañilería, 
cantería, carpintería, cerámi
ca-alfarería, forja y jardinería. 

[Cada taller es dirigido por un 
[inonitor-tutor de prácticas, espe- 
Icialista en la materia, que adies- 
|tra a los jóvenes mostrándoles 
Itécnicas y experiencias de tra- 
Ibajo, utilización de herramientas 
h maquinaria y múltiples cono- 
Idmientos prácticos necesarios 
Ipara el correcto aprendizaje de 
Ila profesión.

Aprendizaje práctico

niños 1 
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juegos,

Atendiendo a la formación 
leórica, diremos que existe un 
equipo de profesores que se 
encarga de planificar las mate
rias teóricas fundamentales que 
informan la base del aprendi
zaje práctico de los alumnos, 
vicho equipo programa sus dife- 
kiites disciplinas utilizando téc- 
pcas psicopedagógicas especia
les que fomenten la actividad 
(creatividad de los alumnos. Se 
plantea la enseñanza de tal for- 

que que los jóvenes se 
mentren motivados para ade- 

y relacionar los conoci
mientos teóricos adquiridos al 
Pprendizaje de la práctica de su 
profesión.
| En relación a las intervencio-

I

Profesores y alumnos de la Escuela-Taller de Almagro.
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nes en el campo del patrimonio 
histórico-artístico por la Escue
la-Taller de Almagro se ha de 
decir que son muchos y de varia
da índole. La escuela se halla 
ubicada en el Convento de la 
Asunción de Calatrava, actual
mente sede del Convento de los 
dominicos, y es en el interior 
de dicho edificio donde se 
comenzó la actuación: los alum
nos construyeron dos naves don
de están situados los diferentes

talleres de prácticas y aulas de 
teoría.

Otros elementos puntuales en 
este edificio son la remodelación 
de los escalones del altar mayor 
de la Iglesia; la reforma y man
tenimiento de los jardines; el 
arreglo y construcción de la verja 
para el cerramiento exterior del 
convento (trabajos en hierro y 
piedra); el tratamiento y cuidado 
del pavimento; la limpieza de 
portadas; el ajardinamiento de

la recientemente inaugurada 
Hospederíá del Ayuntamiento; 
el diseño y confección del mobi
liario para el interior de la Hos
pedería: muebles, faroles, baran
das, escaleras, puertas, perchas, 
etc.

Resulta de peculiar importan
cia señalar la restauración y con
solidación de las portadas mudé
jares existentes en Almagro, sen
cillas pero enriquecedoras de 
nuestro patrimonio. Hasta ahora

se han intervenido en 10 por-
tadas, las cuales se caracterizan 
por el arco rebajado enmarcado 
por alfiz o con dinteles de ladri
llo en diente de sierra.

Actualmente se está llevando 
a cabo la realización de un pro
yecto de enorme envergadura: 
recuperación de la techumbre de 
par y nudillo de la Ermita de 
San Ildefonso y Nuestra Señora 
de la Paz, que data del siglo 
XVI.

Infanta Cristina

La infanta Cristina aceptó ser la camarera mayor de la Cofradía almagreña.
acompañan las señoras y seño
ritas de la ciudad.

El presidente de la Hermandad recibió hace unos días la aceptación

La infanta Cristina, camarera 
i de la cofradía de la Soledad

E.R.

^'presidente de la Herman- 

ntu Soledad y Santo 
-^ Almagro, Juan 

Muñoz, reci- 
bre*®,, rinos días un escrito 

^^ asa de Su Majestad el 
^.1 ^^^ 5® notificaba 

i ^^' nombramien- 
5niop ^’^' ^®”^ Cristina

liado P

En la última reunión de la 
Junta Directiva de la Cofradía, 
se acordó por unanimidad el 
nombramiento de camarera 
mayor en la persona de la 
infanta Cristina.

A tal efecto, la Hermandad 
dirigió un escrito al jefe de la 
Casa del Rey, Sabino Fernán
dez Campos,^ exponiéndole los 
motivos que hacían que esta 
Cofradía hubiera tomado el 
acuerdo de este nombramiento.

La Hermandad de la Sole
dad y Santo Entierro, dentro 
de la Semana Santa de Alma
gro, mantiene un papel rele
vante, ya que preside la pro
cesión general del Viernes San
to, pero su momento más 
característico es la solemne 
procesión en la noche del Sába
do Santo de la imagen de 
Nuestra Señora de la Soledad, 
a la que trtadicionalmente
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H Adversa situación hidrológica

Las asociaciones de agricultores del Acuífero 
24, que se declaró sobreexplotado en 1988, han 
advertido que no tolerarán mayores restricciones 
en el aprovechamiento de caudales subterráneos, 
ya que una eventual ampliación de las pro-

hibiciones ahora circunscritas a ia época estival nación de extracciones, los afectados ten, 
y el precintado de los pozos pondría en peligro poder amortizar las grandes inversiones 

tizadas a comienzos de los ochenta a insta ^ 
de una Administración que favorecía la 
en marcha de cultivos con aguas del suhs^ 

José García, presidente de la Asociación de Regantes del Acuífero 24, afirmó que prohibir las extracciones arruinaría los cul^g,

la supervivencia de sus explotaciones. Mientras
la Junta Rectora de Las Lagunas de Ruidera 
aboga por un endurecimiento del plan de orde-

“Los agricultores lucharemos hasta la muertt 
a fin de conservar nuestras explotaciones”

La Junta Rectora de las Lagunas de Ruidera propuso que los aprovechamientos con destino a riegos se paralizaran durante'T99i

El presidente de la Asocia
ción de Propietarios de aguas 
privadas del Acuífero 24, José 
García, dijo ayer a Efe que “ha
remos lo que haga falta para 
asegurar el mantenimiento de 
nuestros cultivos”.

El presidente, que manifestó 
la oposición de esta asociación 
al acuerdo adoptado anteayer 
por la Junta de Explotación del 
acuífero por el que se mantie
nen las' prohibiciones de riego 
en la época estival, afirmó que 
“los agricultores vamos a luchar 
hasta la muerte para mantener 
nuestras explotaciones”.

La prohibición de los riegos 
de verano en la parte alta del 
Acuífero 24 afecta a las Lagu
nas de Ruidera y al Embalse 

, de Peñarroya (Ciudad Real), así 
' como a los agricultores de los 

municipios de Tomelloso y 
Argamasilla de Alba, que se 
abastecen del citado pantano.

Acerca de la posibilidad de 
que los propietarios sigan des- 
precintando pozos y regando de 
forma ilegal, José García señaló 
qpe “nosotros no vamos en con
tra de nadie, pero esta prohi
bición perjudica gravemente a 
los cultivos de girasol y maíz”.

Política contradictoria

“Los asociados se sienten 
condenados a muerte, porque 
se les quiere quitar su medio 
de vida y la posibilidad de 
amortizar las inversiones en ins
talaciones que llevaron a cabo 
a principios de los años ochenta 
a instancias de la Administra
ción, que entonces quería 
potenciar este tipo de cultivos”, 
agregó García.

García Ballester cifró en 
7.000 metros cúbicos por ha./a- 
ño el agua que necesitan para 
regar sus tierras y negó que el 
sistema de riego utilizado, 
mediante pivots, consuma más 
agua que el procedimiento por 
invasión, que realizan los agri
cultores del Campo de Montiel.

El actual régimen de explo
tación permite las extracciones 
de agua durante todo el año, 
excepto en verano, con una 
limitación de 2.000 metros cúbi-' 
eos por hectárea y año.

La Junta de Explotación del 
Acuífero 24 rechazó anteayer la 
propuesta de la Junta Rectora 
de las Lagunas de Ruidera de 
prohibir el riego durante 1991 
en la subcuenca que afecta 
citado parque natural y 
Embalse de Peñarroya.

al 
la

Súplica parlamentaria

Por otra parte, el Ayunta
miento de Argamasilla de Alba 
hará llegar al Parlamento

-*1

La Junta exige medidas drásticas para detener los descensos hídricos y la desecación de algunas zonas existentes en las Lagunas de Ruidera.

Indemnizaciones
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“Los regantes se sienten condenados a muerte, porque se les quiere 
quitar su medio de vida y la posibilidad de amortizar unas inversiones 
en instalaciones que se llevaron a cabo en los ochenta a instancias 
de la Administración, que entonces quiso potenciar estos cultivos”

Modernización 
estructural

Nacional y a la Cámara de 
Estrasburgo un informe sobre 
las repercusiones que para el 
parque natural de las Lagunas 
de Ruidera y para los agricul
tores del Embalse de Peñarroya 
están teniendo las extracciones 
de agua del Acuífero 24, decía- *- 
rado sobreexplotado en 1988.

El alcalde de la citada loca
lidad, Cayo Lara, criticó la deci
sión adoptada por la Junta de 
Explotación que solicitaba al 
Ministerio de Obras Públicas 
que se mantenga para 1991 el 
actual plan de aprovechamien
tos. El citado plan, “que la Con
federación I4idrográfica del 
Guadiana no ha sido capaz de 
cumplir durante estos dos últi
mos años”, según Lara, permite 
la utilización de unos caudales 
muy limitados y sólo durante 
nueve meses al año.

El 'primer edil de Argama
silla, que se mostró partidario 
de que se cierren los pozos de 
la parte alta del acuífero, inci-

dió en las negativas consecuen
cias que para los 2.500 agri
cultores de la zona sur tienen 
esas extracciones “cuando en la 
parte norte hay 67 pozos para 
regar 7.000 hectáreas agrupadas 
en 28 fincas”.

Por este motivo, solicitarán 
a la citada Confederación que 
indemnice a los. agricultores de 
los pueblos afectados, como 

"Argamasilla y Tomelloso, por
que “cada año perdemos mil 
millones de Producto Interior 
Bruto (PIB)”, dijo Lara.

También exige la dimisión de 
las personas que en la reunión 
de anteayer votaron en contra 
de las propuestas de la Junta 
Rectora de las Laguna.s de Rui
dera de prohibir los riegos 
durante todo 1991.

Contra dicha resolución tam
bién han protestado los regan
tes de la parte norte, pues el

presidente de la Asociación de 
Regantes del Acuífero 24, José 
García, señaló que “haremos 
todo lo que haga falta para con
servar nuestros cultivos”.

En otro orden de cosas, el 
Ministerio de Agricultura man
tuvo los pasados días 11 y 12 
de diciembre nuevas reuniones 
con las organizaciones ASAJA 
y UPA, que proseguirán en 
futuras jornadas con COAG, 
con el propósito de fijar las 
líneas sobre las que se basará 
la negociación en el sector 
agroalimentario, una vez alcan
zados diferentes acuerdos a lo 
largo de los últimos meses.

Estas organizaciones, que 
agrupan a productores, consu
midores, cooperativas e indus
trias de transformación, propo
nen un cambio de estrategia en 
el MAPA, en respuesta a la 
oferta del ministro Carlos 
Romero sobre la adecuación de 
sus estructuras a las condiciones 
del Mercado Unico de 1993.

Fruto de esas negocia
ciones con el Ministerio 
del ramo han cristaliza® 
una serie de compromiso 
en materia de adaptación 
de los contratos agrarios 
o para la formación (fe 
técnicos de cooperativas 
a las nuevas necesidad® 
comerciales del Mercado 
Unico europeo, así con® 
el acuerdo logrado p^ 
la mejora y modera® 
ción de las estructuras o 
campo español, a través 
de medidas económio® 
que atienden a la adecúa 
ción de las explotado»^ 
y al rejuvenecimicn*® 
la población agraria- 
mismo, se han i”*®^ j 
biado opiniones sobre 
cese anticipado de a 
vidad agraria, puesí 
funcionamiento en 
tro país durante es 
y su comparación co 
criterios 
implantación en 
estados m¡emta« 
Comunidad Beo 
Europea.
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Bono: ‘'Yo soy el guardián de mi Gobierno en esta Cámara’'

Se aprobaron los presupuestos para 1991 que 
se elevan a más de 147.000 millones de pesetas

Se rechazaron la mayoría de las 300 enmiendas presentadas por la oposición

£¡ presidente José Bono^ intervino en la sesión ple- 
asría de ayer, en la que se aprobaron los presupuestos 
de Is región para 1991, para desmentir las falsedades 
de algunos miembros del PP respecto a la Sociedad 
de Fomento Regional (SFR) tras la sentencia del 
ijto Tribunal favorable a la Junta.

EFE

La Sala Segunda del Tribunal 
Constitucional rechazó el recurso 
de amparo presentado por un gru
po de diputados del PP de las 
^rtes Regionales por no facili
tarles documentación respecto a 
la extinguida SFR.

En este sentido, Bono indicó 
que el informe solicitado por el 
PP “no existe”, tal y como señaló 
el 15 de junio el Tribunal de Cuen
tas a instancias del Gobierno 
Regional.

“Esa es la gran mentira sobre 
la que se ha montado una calum
nia y llamado bellaco al Gobier
no”, y agregó que “algunos diri
gentes del PP se empeñaron en 
encontrar una vía de agua en el 
barco gubernamental”.

Por su parte, el portavoz del 
PP, Jesús García Gabacho, res
pondió a Bono, y señaló que coin
cidía con el jefe del Ejecutivo 
Autónomo en cuanto a la repro
bación de los insultos, “pero, para 
aplicarlo a una persona muy cer
cana a él en el PSOE”, dijo refi
riendose a Alfonso Guerra, a lo 
que Bono respondió que “yo soy 
el guardián de mi Gobierno en 
esta Cámara”.

García Cobacho retó al jefe del 
Ejecutivo Regional a “poner en 
una balanza” los insultos hechos 
por dirigentes de ambos partidos, 
porque “a lo mejor pesa más el 
otro platillo”.

Por otra parte, y tras dos sesio
nes de debate, se aprobó la Ley 
de Presupuestos de la Junta para 
1991, que se elevan a más de 
147.000 millones de pesetas, un 
17,6% superior a los de este año, 
y después de rechazar la mayoría 
de las más de 300 enmiendas pre
sentadas por el PP y el Grupo 
Mixto.

Una de las novedades incluidas 
fin el texto es la regulación de 
las ayudas y subvenciones públi

cas, que deberán regirse por los 
principios de publicidad, con
currencia y objetividad, y quien 
incumpla los fines para los que 
fueron concedidas podrá ser san
cionado.

La introducción de este artículo 
en la Ley de Presupuestos fue 
aceptada por unanimidad de los 
tres grupos políticos que forman 
la Cámara Autonómica, PSOE, PP 
y Mixto, tras consensuarse una 
propuesta del Grupo Mixto, 
defendida por el diputado Fran
cisco Ruiz Castillo. - ^;

La mayoría socialista acCpló 
dos enmiendas del PP para dedi
car los 60 millones de gastos de 
emisión de deuda pública al pro
grama de carreteras y que la liqui
dación del presupuesto se presen
te por programas. '

Por su parte, el consejero de 
Economía y Hacienda, Isidro Her
nández Perlines, tras indicar que 
“este es el presupuesto con mayor 
apoyo de los tres que he presen
tado en la Cámara”, añadió que 
“muchas de las enmiendas del 
Grupo Mixto han sido aceptadas 
por conectar con el proyecto del 
Gobierno, mientras que en las del 
Grupo Popular existían contradic
ciones internas”.

L200 mHlones de deuda pública

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández Per
lines, anunció en la sesión anterior 
durante el debate presupuestario 
para 1991 que de los 16.500 millo
nes de pesetas de emisión de deu
da pública solicitada a las Cortes 
para este año, el Gobierno Regio
nal sólo utilizará 1.200 millones.

Hernández Perlines,' que por 
primera vez intervino en el pleno, 
explicó que esta medida se debe 
al aumento a más de 4.000 millo
nes de pesetas del Fondo de Com
pensación Interterritorial, la mejo
ra en la recaudación de los tri-

José Bono, el guardián del Gobierno.

■
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butos y la mayor participación de 
las Comunidades Autónomas en 
los presupuestos generales del 
Estado.

Los 1.200 millones de emisión 
serán destinados a la construcción 
de viviendas de promoción públi
ca, mediante un convenio suscrito 
con el Banco Jlipotecario, y a tra
vés de un crédito a 20 años y 
al 4 por ciento de interés.

Por otra parte, el portavoz del 
grupo socialista, Anastasio López 
Ramírez, anunció que votaran a 
favor de la enmienda “popular” 
que propugna que los 60 millones 
de gastos que acarreará la nueva 
emisión de 16.000 millones de deu
da pública para 1991 sean desti
nados al programa de carreteras.

Pero la mayoría socialista 
rechazará en la votación de maña
na la enmienda del PP, que soli
cita la supresión de los 600 millo
nes del Fondo de Acción Especial, 
gestionados directamente por la 
Presidencia de la Junta.

Mientras que la oposición del 
PP sostiene que este Fondo es 

“electoralista e insolidario”, los 
socialistas insisten en que esta par
tida tiene un fin social, al estar 
dirigida a las familias que habitan 
en las zonas más desfavorecidas 
de la Comunidad Autónoma.

También se rechazará la peti
ción del grupo popular de supri
mir asesores y jefes de Gabinete, 
además de delegados provinciales 
de las Consejerías y la figura del 
secretario de Relaciones con las 
Cortes, con el fin de reducir la 
carga presupuestaria y aumentar 
la dotación de las pensiones no 
contributivas.

López Ramírez dijo que la 
enmienda del grupo mixto no se 
podía aceptar al existir “la difi
cultad insalvable de agrupar de 
inmediato las actuaciones que en 
Medio Ambiente tienen ahora dos 
consejerías y varios órganos ges
tores de la Junta”.

El pleno continuaba a las 21.00 
horas y seguirá mañana con la 
votación de las enmiendas presen
tadas por los distintos grupos al 
texto elaborado por el Gobierno.

Asociaciones 
en la región

Castilla-La Mancha es 
una de las Comunidades 
Autónomas “en las que 
más han proliferado las 
asociaciones de amas de 
casa en los últimos ocho 
años”, según dijó a Efe 
la presidenta regional de 
Asociaciones de Amas de 
Casa, Bienvenida Pérez. 
Bienvenida Pérez hizó 
estas manifestaciones tras 
la última ponencia del 
simposio nacional de la 
Federación Española de 
Amas de Casa, Consumi
dores y Usuarios, que fue 
clausurado esta mañana 
por la Viceconsejera de 
la Mujer, Rosario Tapia.

I 
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Hoy se inaugura 
en Barcelona la 
sede de 
comunidades 
originarias

Hoy, a las 12‘00 h. será inau
gurada en Barcelona la sede de 
la Federación de Comunidades 
Originarias de Castilla-La Man
cha en Cataluña. El acto con
tará con la presencia de la 
secretaria general de Emigra
ción de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Purificación Arteaga y del 
secretario general técnico de la 
Consejería de Sanidad y Bie
nestar Social, Juan Vera.

Esta Federación, puesta en 
marcha por la Secretaría Gene
ral de Emigración de nuestra 
Región, desea ofrecer un ser
vicio de orientación, informa
ción y asesoramiento en Cata
luña sobre Castilla-La Mancha, 
tanto a ciudadanos de origen 
castellano-manchegos, como de 
otras comunidades.

Las Casas y Centros que 
componen la Federación son los 
siguientes: Casa de Cuenca en 
Barcelona, Acción Cultural 
Miguel de Cervíntes en Bar
celona, Concejo Comunero de 
Barcelona, Casa de Castilla-La 
Mancha en Barcelona, Centro 
Cultural Castellano-Manchego 
“Baix de Llobregat” en Sant 
Feliu de Llobregat, Centro Cul
tural Castellano-Manchego en 
Badalona, Centro Castella
no-Manchego “Casa de Moral 
de Calatrava” en Sant Cugat 
y Centro Cultural Castella
no-Manchego en Reus.

Convocados 
cursos de 
cerámica para 
profesores 
de la región

La Consejería de Educación 
y Cultura ha convocado cursos 
de -cerámica dirigidos a pro
fesores de EGB, Enseñanzas 
Medias y animadores juveniles 
de la región.

Los cursos, que tienen el fin 
de promocionar la expresión 
artística entre los jóvenes de 
Castilla-La Mancha y contri
buir al reciclaje del profeso
rado de la región en dicha área, 
se desarrollarán en el Albergue 
Juvenil “Nuestra Señora del 
Sagrario”, de Seseña Nuevo 
(Toledo), durante los fines de 
semana.

Se han convocado cuatro 
cursos de 20 plazas cada uno, 
con una duración respectiva de 
48 horas, repartidos en cuatro 
fines de semana.

Los dos primeros cursos se 
desarrollarán desde finales de 
enero hasta finales de marzo, 
mientras el tercero y el cuarto, 
tendrán lugar desde principios 
de abril y hasta mediados de 
mayo, en fines de semana 
intercalados.

La cuota de asistencia al cur
so es de 8.000 pesetas, inclu
yendo el alojamiento y pensión 
completa en el' Albergue Juve
nil “Santa María del Sagrario”.

Toledo unida al Corpus.
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Al haber fijado la Corporación como día de fiesta local

Molina pide permiso para la 
procesión del Corpus

^‘Es una decisión que será aplaudida por los dudadanos^^

La “Big Band del Foro" te 
formó a lo largo del verano dt 
1985 como iniciativa de Angel 
Rubio (guitarrista y director); 
de José Vázquez “Roper”,ah 
batería.

El Ayuntamiento de Toledo pidió a la Conferencia 
Episcopal que autorice la salida de la procesión 
del Corpus por las calles de la ciudad el próximo 
30 de mayo, jueves, al haber fíjado esta Cor
poración dicho día como fíesta local.

TOLEDO (EFE)- Según 
dijo ayer en rueda de prensa 
el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, “esperamos 
que la procesión salga a la 
calle este día, porque la fes
tividad del Corpus Christi se 
ha celebrado durante siglos 
en jueves y es una decisión 
que será aplaudida por los 
ciudadanos”.

El alcalde, que informó de 
los acuerdos adoptados por 
la Comisión Municipal de 
Gobierno el pasado miérco
les, señaló que tras la apro
bación en una moción pre
sentada por el mismo “se 
suprimen las zonas de esta
cionamiento reservadas a 
organismos oficiales en el 
casco histórico de la ciudad”.

José Manuel Molina, quien 
destacó que esta medida afec
tará a los espacios de apar

Creará una comisión para tal efecto

ASAJA quiere que se conozcan 
los problemas del campo

Efe.- La I Asamblea Ordi
naria de ASAJA se celebrará 
hoy en Toledo. Donde se elegirá 
una comisión “que se reunirá 
con todos los sectores de la 
sociedad para informarles de la 
actual situación de la agricul
tura”, dijo-, ayer el secretario 
regional, José María Fresneda.

Fresneda manifestó en rueda 
de prensa celebrada en Toledo 
que “es necesario informar a los 
agricultores de la política agraria 
del Gobierno, por eso esta comi
sión decidirá, tras la.s reuniones, 
si se convoca un paro general 

camiento destinados al pro
pio Ayuntamiento, explicó 
que la prohibición contempla 
el reservado del Gobierno 
Civil, en la Plaza de Zoco- 
dover, de la Consejería de 
Cultura, en la calle de La 
Trinidad, así como los de la 
presidencia de la Junta de 
Comunidades, en la Plaza del 
Conde.

Por su parte, el consejero 
portavoz del ejecutivo regio
nal, Rafael Otero, dijo a Efe 
que “esta prohibición es una 
maldad infantil que la resol
verá dentro de seis meses el 
futuro alcalde socialist¿i de la 
ciudad”.

Asimismo, tampoco se 
podrá aparcar en el reservado 
del Instituto de Conservación 
de la Naturaleza (ICONA), 
en la Plaza de San Vicente, 
y de la Diputación Provincial, 

en el sector agrícola para finales 
del próximo enero”.

Para Fresneda, la reconver
sión agrícola “se tiene que hacer, 
pero en los mismos términos que 
se hizo la industrial, cón las mis
mas retribuciones económicas”.

En este sentido, el secretario 
regional indicó que “un 7,5 por 
ciento de los agricultores afec
tados por la reconversión desa
parecerán” y añadió que “cuan
do abandonen el campo lo 
hagan con dignidad”.

En la primera asamblea de- 
ASAJA se informará a los 500

Gira por las 
capitales de la 
región del gmp, 
de jazz “Big 
Band del Foro”

El próximo lunes, 17 . 
diciembre, el conjunto dp • 
“Big Band del Foro”, i„¡c¡ * 
una actuación en Ciudad R^ 
una gira que le conducirá ai 
cinco capitales de provincial 
Castilla-La Mancha. Los concia 
tos han sido organizados por Ú 
Consejería de Educación y qJ 
tura y ponen fín a la car- 
“Otoño Cultural 1990”. ”

La “Big Band dél Foro”,coc. 
puesta por trece músicos-tres 
trompetas, dos trombones, cm 
saxos y una rítmica con bajn 
más la batería y la guitarra J 
Angel Rubio, también director- 
traerá a Castilla-La Mancha b 
arreglos y temas orquestales de 
Count Basic, Duke Ellingtoii.cj 
Evans, Aklyoshi y Charli Mingas

Jazz fusión

en la Calle Real.
De acuerdo con dicha 

moción, se modifican los 
espacios reservados de la 
Audiencia Provincial y de las 
Comisarías de Policía, ubica
das en la Calle Plata y Ave
nida de Portugal.

Por otra parte, la Corpo
ración indemnizará al propie
tario del solar del Centro de 
Enseñanzas Informáticas que 
se construye en el Paseo de 
la Rosa. El ex-concejal de 
Urbanismo Nazario Prada, al 
considerar que sus cinco 
plantas, aunque ajustadas al 
Plan General de Urbanismo 
rompen el equilibrio del cas
co histórico.

El responsable del Gobier
no Municipal, quien aludió a 
que dicho plan fue áprobado 
por la Corporación cuando 
era gobernada por el PSOE, 
manifestó que “el actual 
equipo ya denunció hace tres 
meses que edificar a cinco 
alturas en este lugar era una 
barbaridad”, así como la con
veniencia de paralizar las 
obras. 

Su objetivo era montar um 
orquesta de Jazz que facilitó 
una mayor compenetración enin 
los miembros y crear de estafw- 
ma una línea musical propia. En 
sus actuaciones encontramts 
fragmentos de improvisad 
colectiva que, por otra parte, sot 
poco frecuentes en las interpre
taciones de las grandes bandas 
al estilo de ésta.

delegados de la región de las 
actividades hechas durante el 
año, mientras que el presidente 
nacional de la asociación agra
ria, Pedro Barato, hará público 
el informe “El campo en lucha”.

José María Fresneda manifes
tó que se ha invitado a asistir 
a la asamblea al presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
al consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, al dele
gado del Gobierno en la comu
nidad autónoma, Daniel Rome
ro y al alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina.

Convocadas 
ayudas para la 
realización de 
campos en la 
región

La Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Manda 
dentro de su programa de 
Juventud, ha convocado awda 
para la planificación y desarro
llo de campos de trabajo, des
tinadas a los ayuntamientos de 
la región.

Los campos de trabajo, que 
serán organizados por te 
Ayuntamientos y coordina^ 
por la Consejería de Educaciói 
y Cultura, ofrecerán la opor
tunidad de convivir a jóveoes 
de Castilla-La Mancha de entren 
18 y 30 años, durante 20 días 
con jóvenes de otras comuM । 
dades autónomas. ;

En los campos de trabajo se, 
realizará una actividad de mar ¡ 
cado carácter social, restau^^ 
ción de edificios, protección 1 
medio ambiente, limpios) 
mejora de las zonas m 
bajo la dirección técnica 
Ayuntamiento.

Los ayuntamientos q^ 
deseen realizar un 
trabajo en su término muñí 
deberán presentar la so 1 
de ayuda en la conseje''’ 
Educación y Cultura des p 
vincia, antes del 15** 

de 1991.
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Pos nuevos atentados

et nolicís nacional de la escala básica Luis 
ilfooso Achurra Sianca falleció en la mañana 
j ayer al hacer explosión una bomba adosada 

¡os bajos de su vehículo en la localidad viz- 
^^'»a de Amorebieta. Un atentado de similares

características ha producido heridas menos leves 
al inspector de policía Juan Manuel Sánchez 
Polo cuando circulaba por una calle de San 
Sebastián. Este es el tercer atentado que se 
produce en la capital donostiarra en la presente

semana. El vicelehendakari en funciones del 
gobierno vasco, Ramón Jáuregui manifestó que 
esta ^^ofensiva^^ de la organización terrorista ETA 
sólo sirve “para acreditar su capacidad de 
matar^\

El vicelehendakarí Ramón Jáuregui, afirmó que ETA busca hacer todo el daño que pueda en una ofensiva claramente política 

Un policía muerto y otro herido en atentados 
cometidos en Amorebieta y San Sebastián

Fuentes de la investigación atribuyeron el atentado que causó un muerto al comando “Vizcaia” de la organización terrorista ETA
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BILBAO. (Fax-Press).- La 
explosión de la bomba que ha 
causado la muerte al policía 
Luis Alfonsó Achurra se pro
dujo sobre las doce y media 
de la mañana en la calle San 
Pedro de Amorebieta cuando 
recogía su vehículo de un taller 
de reparaciones propiedad de 
un primo suyo, al que se había 
dirigido desde la localidad de 
Basauri en la que residía.

Según la versión facilitada 
por el Gobierno Civil de Viz
caya lo más probable es que 
el automóvil un Peugot Tatbot 
Solara matrícula BI-7556-AC 
llevara adosado el artefacto 
explosivo desde Basauri. El 
policía aparcó el vehículo en 
las cercanías del taller y fue a 
un bar próximo a tomar un cafe. 
Al poner en movimiento el 
vehículo por segunda vez la 
bomba ha hecho explosión.

Las mismas fuentes no pudie
ron acreditar si el policía se 
encontraba en el interior de 
coche en el momento de la 
explosión o procedía a retirarlo , 
porque estorbaba en el lugar 
en el que había sido colocado.

Herido leve

El propietario de un bar cer
cano resultó herido levemente 
en elcuello cuando atravesaba 
la calle.

Luis Alfonso Achurra había 
nacido en Bilbao el 23 de enero 
de 1953. Estaba casado y tenía 
dos hijos y prestaba servicio en 
la unidad polivalente de la Poli
cía Nacional en Bilbao. Fuentes 
de la investigación atribuyeron 
el atentado al comando “Viz- 
caia” de ETA.

Atentado en San Sebastián

Media hora antes del aten- 
bdo de Amorebieta se producía 
w San Sebastián la explosión 
de otra bomba colocada en los 
bajos de un vehículo propiedad 
el inspector de policía Juan 

Manuel Sánchez que recibió 
eridas leves debido a que la 

onda expansiva se dirigió hacia 
3 parte trasera del coche, según 
^anifestó el gobernador civil de 
Guipúzcoa .

El policía herido viajaba en 
^“ vehículo, un Renault 25 
«atneula M-6330-GU, por el 
paseo de Errondo de San Sebas- 
linp ^ ^^ altura de una gaso- 

^^^'^^^ 5^ produjo el 
'^°.' .^^ inspector de policía 

y sacado de su 
policía que 

P^’^ ^* *^8^’' y 1^ trasladó 
de la p^^^^nte a la residencia

de^ír^f^ ^^^^^i Sánchez Polo, 
* -‘^inta años---- ‘^e edad, está 

y con dos hijos. Es natu-

El policía nacional, Luis Alfonso Achurra Sianca, falleció al hacer explosión una bomba adosada en los bajos de su coche.
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Media hora antes del atentado de Amorebieta se producía en San 
Sebastián la explosión de otra bomba colocada en los bajos de un 
vehículo propiedad del inspector de policía Juan Manuel Sánchez 
que recibió heridas leves *

ral de Madrid y lleva cinco años 
destinado en San Sebastián. 
Según el parte médico facilitado 
el inspector de policía presenta 
una herida en el glúteo sin ori
ficio de salida, fragmentos 
metálicos en el cuello del fémur 
y no presenta lesiones en la 
cadera.

En un primer momento las 
noticias difundidas sobre este 
atentado apuntaban a que la 
persona herida había sido una 
mujer que manipulaba el arte
facto.

**Comando Donosti”

Ei comando “Donosti” de 
ETA aparece como el autor de 
este atentado, el tercero que se 
produce en la última semana 
en San Sebastián. El pasado 
lunes un artefacto explosivo 
estalló en las viviendas de la 
marina sin causar víctimas y el 
jueves ETA reivindicaba el ase
sinato de Vicente López Jimé-

nez, propietario de un puesto 
de períodicos al que acusó de 
confidente policial y que fue 
enterrado ayer.

Jáuregui

El vicelehendakari en fun
ciones del gobierno vasco, 
Ramón Jaúregui, reconoció 
ayer que ETA tiene implanta
dos una serie de comandos “que 
han tomado la decisión de hacer 
todo el daño que puedan en 
una ofensiva claramente plani
ficada con la intención de acre
ditar su capacidad de matar, 
que es lo único que acredita 
esta gente cuando asesina”. 
Para Jáuregui estos atentados 
se enmarcan en “su estrategia 
de fanatismo y de brutalidad 
que es la de matar para después 
intentar imponer sus propios 
postulados al sistema democrá

tico en el País Vasco y en Espa
ña”.

La ministra portavoz del

Gobierno, Rosa Conde, por su 
parte, manifestó que las con
secuencias del terrorismo “para 
la sociedad vasca y para la espa
ñola son terribles. Toda muerte 
produce tristeza, dolor y para 
el gobierno produce una preo
cupación especial”.

“Pero esto no quiere decir 
que nosotros vayamos a refor
zar la lucha antiterrorista. El 
Gobierno no baja la guardia ni 
un solo día y eso le debe quedar 
claro a todos los ciudadanos. 
Las Fuerzas de Seguridad del 
Estado trabajan día a día en 
la lucha contra el terrrorismo”, 
añadió Rosa Conde.

El Gobierno cree que los últi
mos atentados, que han pro
ducido una escalada de violen
cia, se deben a “desacuerdos” 
y “desavenencias” internas en 
la banda terrorista ETA, dijo 
ayer la ministra Rosa Conde, 
quien expresó que el Gobierno 
tiene una “preocupación máxi
ma” sobre esta cuestión.

^^Medidas más 
duras^^

En rueda de prensa 
tras el Consejo de Minis
tros, la ministra Portavoz 
del Gobierno, Rosa Con
de, defendió el consenso 
entre las fuerzas políticas 
como el elemento central 
de la lucha contra el 
terrorismo y abogó por 
“medidas más duras” 
contra terroristas y nar
cotraficantes en la refor
ma del Código Penal.

La ministra Rosa Con
de dijo no entender cómo 
el presidente del Partido 
Popular, José María 
Aznar, puede dudar en 
público de si el Gobierno 
está negociando o no con 
ETA.

Tambien aseguró la 
Portavoz del Ejecutivo 
que la aplicación durante 
el año 1991 de los impues
tos de Patrimonio e 
Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas 
será la misma que en la 
actualidad, y por tanto no 
habrá subida alguna.
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Felipe González junto a otros líderes europeos.
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José María Aznar.

Aznar expresa s 
preocupación p 
el auge del 
fundamentalisni 
en el Magreb

Nuestro país '‘dejará su lastre a un lado” anunció el presidente del Gobierno

González afirma que España asumirá 
un papel más destacado en la CE

Felipe González propondrá que la CE apoye unánimemente la resolución de la ONU sobre el Golfo

EI presidente del Gobierno español, Felipe 
afirmó que España ^^asumirá un papel más 
en la Comunidad Europea (CE)”, en una 
publicada ayer en la edición de Bruselas 
Street Journal”.

González, 
destacado 
entrevista 
del ^^Wall

no seguir profundizando en del Consejo Europeo, Giulio 
una mayor integración euro- ' Andreotti, que durante la

BRUSELAS. (Efe).- Gon
zález declaró al periódico que 
España “dejará su lastre a un 
lado y se dirigirá hacia la crea
ción de una CE más unida 
y más disciplinada fínancie- 
ramente”.

El presidente español seña
ló que “percibe una CE exten
dida en esta década a 16 
miembros, con la adhesión de 
Austria y los países escandi
navos”. El “Wall Street Jour
nal” destaca que Felipe Gon
zález se mostró reservado en 
torno a una posible adhesión 
de Turquía y los países de 
Europa del Este.

Sobre las perspectivas de la 
cumbre de los “doce”, que se 
celebra a partir de ayer en 
Roma, Felipe González decla
ró que la CE no debe perder 
el tiempo discutiendo la natu
raleza precisa de los objetivos 
finales, sino discutir los pasos 
específicos que se deben dar.

González respaldó en la 
entrevista la creación de un 
Banco Central Europeo (Eu- 
rofed) sujeto a medidas de 
supervisión política dictadas 
por los ministros de4^inanzas 
de la CE.

Por otra parte, España no 
ve ninguna contraindicación a

pea y sigue comprometida en 
el establecimiento de una 
moneda única para Europa, 
afirma el presidente del 
Gobierno español, Felipe 
González, al diario “The Inde- 
pendent”.

En una entrevista que publi
ca el diario londinense, Gon
zález afirma que es un error 
ver el debate en términos de 
perder o no soberanía.

”No es una cuestión de 
transferir soberanía en el sen
tido de cederla a una tercera 
parte, es una transferencia de 
soberanía para compartiría, la 
de mantener cierto elemento 
de ésta en común”, /agregó 
González.

Precisamente ayer, el pre
sidente del Gobierno español, 
Felipe González, propuso al

cumbre iniciada ayer por la 
mañana los “doce” se pronun
cien a favor de la resolución 
de Naciones Unidas sobre el 
golfo Pérsico, para que pueda 
ser aprobada el próximo lunes.

Felipe González añadió que 
espera que esta proposición 
cuente, ”si es posible, con el 
apoyo de toda la Comunidad”.

Por otra parte, Felipe Gon
zález viajará a Marruecos los 
días 20 y 21 de diciembre para 
mantener la primera cumbre 
hispano-marroquí. Felipe 
González viaja a invitación del 
primer ministro de Marruecos, 
Azzedine Laraki, para esta 
primera reunión de alto nivel 
acordada el pasado año entre 
España y Marruecos con oca
sión de la visita del rey Hassan 
II a España.

CC.OO. es el tercer sindicato
español que ingresa en la CES

MADRID. (Efe).- CCOO se 
convirtió ayer en el tercer sin
dicato español y el 41 europeo 
adscrito a la Confederación 
Europea de Sindicatos (CES), 
tras la decisión adoptada en la 
reunión del comité ejecutivo de 
esta organización celebrada en 
Roma.

El ingreso de CCOO, según 
fuentes de este sindicato, se 
produjo con el voto favorable 
de 38 organizaciones sindicales, 
entre ellas las españolas UGT 
y ELA-STV, y solo dos abs
tenciones, de los sindicatos

democristianos franceses.
El secretario de comunica

ción de CCOO, Angel Campos, 
dijo a Efe que “con este ingre
so, después de diez años, se 
satisface la injusticia a un sin
dicato representativo, democrá
tico y con considerable implan
tación”.

Campos agregó que la actitud 
favorable de UGT al ingreso 
de CCOO es un “reconocimien
to tardío, tras su veto activo 
del pasado”. El papel de CCOO 
en la CES se limitará, según 
Campos, a promocionar un sin-

dicato europeista que sea capaz 
de hacer frente con garantías 
a los retos del futuro europeo. 
Por su parte, UGT informó que 
su secretario general, Nicolás 
Redondo, votó favorablemente 
el ingreso de CCOO, pese “a 
sufrir acusaciones incalificables 
de esta central durante el pro
ceso de elecciones sindicales”.

La representación del sindi
cato ELA-STV señaló en esta 
reunión de la ejecutiva de la 
CES que confía en que el ingre
so de CCOO sirva para mejora, 
las relaciones con ÚGT. Antonio Gutiérrez.

MADRID. (Fax-Press).- s 
presidente del Partido Po¡¿ 
José María Aznar ha afin¿ 
que “Europa tiene con urgeM 
que adoptar una política nxl 
terránea, y dentro de Eurc^ 
son lógicamente los ¡^ 
mediterráneos quienes d« 
articular el esquema de tá 
ciones institucionales entre i 
dos orillas”.

En el curso de una cora 
rencia pronunciada en la F¿ 
dación Cánovas del Casl3 
Aznar señaló que “el fual 
mentalismo en el Medilenáa 
Occidental no puede consiii 
rarse como una amenaza ^ 
sente, sino como un fenóra 
que reclama atenta obsenaci 
y debe conmover la sensible 
de los países europeos para;; 
las relaciones entre las dos» 
llas del Mediterráneo encui 
tren los cauces de diálogo 
buen entendimiento queels 
tido común y la ley de graved 
de la historia debían irapoM 
nos como tarea de má® 
urgencia”.

En opinión de Aznar “pa 
ello hace falta dinero y vocaci 
y, por desgracia, ambas eos 
faltan en la voluntad europi 
cuando llega la hora de es 
blecer una sólida cooperáis 
mediterránea, complicado 
estos críticos momentos o» 
conflicto del Golfo y la di® 
que Sadan Hussein ha causa 
entre los propios paises árabes 

Bajo la denominación de 
decenio islámico”, José Ma 
Aznar englobó el conjunto' 
acontecimientos sucedidos' 
países musulmanes entre 
y 1990. El ejemplo de Jo/ 
en febrero de 1979 
tomarse como punto de pa 
de este decenio que 1*^ 
12 de junio de 1990 su 
manifestación con el tnun 
Frente Islámico de Salva»®-

“Entre estas dos fech^^* 
ñaló Aznar-vemos 2p3f^. . 
manera creciente una 
que desde luego no er 
en el mundo musuIma _ 
que ahora encuentra 
redoblados cuando e 
de estos países magrefie^ ; 
ta evidente el fragas ^ 
sistemas políticos ^*¡ ¡^ 
ron, después de ’a^uiil 
el encargo de condu 
pendencia”.
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‘No me han dejado satisfacer las necesidades que tiene Bilbao”, afirmó ei alcalde

Dimite el alcalde de Bilbao, José M^ 
Gorordo, por discrepancias con el PNV

El CGPJ 
acuerda no 
conceder un juez 
de apoyo para el 
“caso Guerra”

El anuncio se hizo de forma inesperada y coincide con la ruptura del pacto con el PSOE

£/ alcalde de Bilbao, José María Gorordo (PNV), anun
ció ayer tajantemente su “intención de presentar la 
dimisión” debido, explicó, a “discrepancias con la cúpula 
del PNV^, su partido, en torno a las necesidades de 
¡a capital vizcaína. Gorordo anunció su dimisión de

forma inesperada, en una rueda de prensa que había 
convocado a la misma hora que el concejal socialista 
Paulino Colmenero, a quien retiró el miércoles, mediante 
Decreto, las atribuciones como delegado del área de 
Urbanismo, Circulación y Transportes.

BILBAO. (Efe).- El alcalde 
Bilbao, José María Gorordo, 
del Partido Nacionalista Vas
co, ha anunciado que dimitirá 
dei cargo por discrepancias 
con la dirección de su partido 
sobre las necesidades de la 
capital vizcaína. El anuncio de 
dimisión coincide con la rup
tura, por parte de los socia
listas, del pacto muncipal con 
el Partido Nacionalista Vasco.

Esta circunstancia motivó 
una confusión inicial al vin
cularse la dimisión de José 
María Gororodo con el con
flicto surgido con los socia
listas en el último pleno, al 
votar estos en contra de la 
recalificación de los terrenos 
de Euskalduna, antiguos asti
lleros pertenecientes al Insti
tuto Nacional de Industria que 
están en fase de expropiación.

El alcalde eludió pronun
ciarse sobre el conflicto con 
los concejales socialistas, que 
se argumentó como motivo de 
la convocatoria a los perio
distas, y reiteró que ha llegado 
el momento de “decir que me 
voy”.

‘Orgullo y dignidad

Respecto a la fecha en que 
plasmará su dimisión, Goror
do se limitó a indicar que “en 
el momento que considere 
más oportuno para el pueblo 
de Bilbao”. Fuentes próximas 
a la alcaldía señalaron a Efe 
que la firma de la dimisión 
podría hacerse efectiva en las 
próximas horas.

En cuanto a los motivos de 
sus discrepancias con la cúpu
la de su partido, el Partido 
Nacionalista Vasco, Gorordo 
señaló; “No me han dejado 
satisfacer las necesidades que 
tiene Bilbao” .

“Debo dejar claro -apuntó-

Í

José María Gorordo, alcalde de Bilbao.

Parlamento 
vasco

1

que es una decisión personal, cejales socialistas que su grupo 
Yo tengo mi propio orgullo, “se siente libre de cualquier
mi dignidad, y aunque voy a 
seguir en el Partido Naciona
lista Vasco no me siento lo 
suficientemente apoyado para 
continuar como alcalde”.

Un portavoz del Ayunta
miento de Bilbao indicó a 
EFE que tal vez la “gota que 
ha colmado el vaso” -como 
había apuntado el alcaldepue- 
de ser el que no haya tenido 
respuesta un escrito que 
Gorordo entregó al presidente 
del Gobierno vasco, José 
Antonio Ardanza, el 7 de mar
zo último.

En este documento, de casi 
siete páginas de extensión, se 
le planteaban al “lehendakari” 
las necesidades de Bilbao y 
la necesidad de una inversión 
de 270.000 millones para “po
ner al día” esta ciudad.

La conflictividad en la Cor
poración bilbaína, a cinco 
meses de las elecciones muni
cipales, se ha visto incremen
tada al anunciar hoy los con

compromiso anterior contraí
do con el Partidio Naciona
lista Vasco en este Ayunta
miento” hasta que “no sean 
restauradas integramente” las 
competencias al concejal Pau
lino Colmenero.

En la misma nota se revela 
que sé ha dado “traslado de; 
los hechos” a la Ejecutiva del 
PSE-PSOE, “con objeto de 
que adopten las medidas o 
acciones que crea oportunas, 
y para mayor libertad a la hora 
de tomar decisiones -dicenpo- 
nemos a disposición de dicha 
Ejecutiva los cargos -para los 
que fuimos nombrados”, pre
cisa la nota.

Fuentes del Partido Socia
lista de Euskadi-PSOE asegu
raron a Efe que la decisión 
de Gorordo de presentar su 
dimisión les “ha cogido tan 
de sorpresa” que todavía no 
han “tenido tiempo de hacer 
una valoración”.

El PNV se ha asegu
rado la Presidencia del 
Parlamento Vasco, des
pués de que Eusko 
Alkartasuna y Euskadi- 
ko Ezkerra hayan mani
festado su intención de 
apoyar al candidato el 
grupo nacionalista. Tan
to el PNV como el 
PSE-PSOE han mante
nido una ronda de con
versaciones con los par
tidos políticos que han 
obtenido grupo parla
mentario propio, excep
to HB, para estudiar por 
separado las posibilida
des de consensuar la 
composición de la Mesa 
de la Cámara vasca, que 
será elegida el próximo 
martes.

El PNV, con veinti
dós parlamentarios, ha 
recibido el apoyo de 
EA, con nueve, ya que 
considera lógico que 
dicha formación política 
consiga la Presidencia, 
“teniendo en cuenta los 
resultados electorales 
obtenidos por’ los par
tidos que participan en 
el Parlamento”.

Asimismo, el PNV ha 
visto como Euskadiko 
Ezkerra, con seis dipu
tados, comparte la tesis 
de que los órganos de 
Gobierno del legislativo 
estén compuestos con
forme a la representa
tividad obtenida en las 
urnas el pasado 28 de 
octubre.

MMADRID. (Efe).- La 
comisión permanente del Con
sejo General del Poder Judicial 
ha acordado no conceder un 
juez de apoyo al instructor 
encargado del caso Juan Guerra 
por considerar que sería una 
medida ilegal e inconstitucional, 
informó ayer un portavoz de 
este órgano.

El pasado día 5 de octubre 
la sala de Gobierno del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Andalucía (TSJA) acordó pro
poner al Consejo General deí 
Poder Judicial el nombramien
to, en comisión de servicios, de 
un juez que apoyase al magis- 

' trado que instruye las diligen
cias del “caso Juan Guerra”, 
Angel Márquez.

La decisión de no conceder 
un juez de apoyo a Angel Már
quez tomada ahora por la comi
sión permanente del Consejo 
General del Poder Judicial se 
basa en que “no se estima legal 
ni constitucional”.

Por otra parte, el presidente 
del Congreso, Félix Pons, ha 
rechazado la admisión a trámite 
de una pregunta formulada al 
vicepresidente del Gobierno 
por el portavoz adjunto del 
Grupo Popular, Luis Ramallo, 
“por ser una mera repetición” 
de la formulada la semana pasa
da.

Ramallo preguntaba al vice
presidente del Gobierno, Alfon
so Guerra, si tenía conocimien
to de las actividades privadas 
de su hermano Juan en el des
pacho de la delegación del 
Gobierno en Sevilla.

Esta misma pregunta fue con
testada en el pleno del pasado 
día 12 por el ministro para las 
Relaciones con las Cortes, Vir
gilio Zapatero, quien se remitió 
a la comparecencia del vicepre
sidente del 1 de febrero de este 
año. El portavoz adjunto del 
Grupo Popular, que tiene la 
intención de presentar la misma 
pregunta todas las semanas has
ta que acuda Alfonso Guerra 
a contestaría, acusó al presiden
te de la Cámara de “estar al 
dictado de la familia Guerra” 
en lugar de servir a los intereses 
del Congreso.

Déjate ayi Apadrínalo
^ESEO RECIBIR MAS INFORMACION 

f^MBRE..

o Z

''I^DAD.y Código postal

^^^^311'3
• a por Luis Pancorbo, Diseño, Sedan, Agencia, Clak

Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
con nombres y apellidos.
Puedes salvar su vida y preparar su futuro 
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Pero él puede darte a ti mucho más que eso. 
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Alfonso Guerra plantea tal posibilidad en ‘'nombre de la defensa del mercado

‘^Quizá sea el momento de formular 
una ley de hierro para los beneficios”

La presencia í, 
la mujer en d 
Partido popula, 
es escasa, 
según ADEC

El vicepresidente sugirió que la idea ^^no es ni mucho menos descabellada

EI vicesecretario general 
del PSOE, Alfonso Guerra, 
dqo ayer en Sevilla que 
“quizás haya llegado el 
momento, en nombre de la 
defensa del funcionamien
to del mercado, de pensar 
en la posibilidad de for
mular una ley de hierro 
para los benefícios”.

SEVILLA. (Efe).- En su 
discurso de apertura del VI 
Encuentro sobre el futuro del 
socialismo que se celebra en 
Sevilla bajo el lema “Socia
lismo y Economía”, Guerra 
comentó que “la idea de 
encontrar mecanismos para 
fijar límites a las subidas de 
los precios y a los márgenes 
de beneficios puede ser difícil, 
pero no es ni mucho menós 
descabellada”.

Según el vicesecretario 
general del PSOE, “la lucha 
contra la inflación debe plan
tearse de modo que ni los 
incrementos salariales ni los 
márgenes de beneficios supe
ren los incrementos de pro
ductividad”.

Indicó que la salida de la 
crisis económica, caracteriza
da por las tensiones inflacio
nistas, pasa por la intervención 
del Estado, que debe asumir 
la responsabilidad de asegurar 
la estabilidad de los precios 
en la lucha contra la inflación.

Guerra destacó en su inter
vención la necesidad de tener 
una postura abierta, flexible 
y claramente internacional 
para hacer frente a los retos 
futuros, en los que el socia
lismo democrático debe de 
desempeñar, tras la caída de 
los regímenes comunistas, un 
papel algutinador de toda la

El Consejo de Ministros da luz verde a la 
modificación de la Ley de Régimen Electoral
MADRID. (Efe).- El Gabi

nete, presidido ayer por Alfonso 
Guerra, ya que Felipe González 
se encuentra en Roma asistien
do a las cumbres sobre la Unión 
Política y Económica, inició el 
debate de un Proyecto de Ley 
sobre medidas fiscales urgentes 
que se aprobará en una de las 
próximas reuniones.

Por otra parte, el Plan de 
Formación e Inserción Profe
sional (FIP) para 1991, aproba
do ayer por el Consejo de 
Ministros, dará formación a 
523.000 alumnos en el primer 
año de vigencia del Real Decre
to, con un coste estimado de 
116.032 millones de pesetas.

Este plan, según el Ministerio 
de Trabajo, recoge la nueva 
normativa del Fondo Social 
Europeo (FSE) y los acuerdos 
del pasado 28 de febrero entre 
el Gobierno, los sindicatos y los 
empresarios en materia de for
mación profesional.

El Consejo de Ministros

Alfonso Guerra, vicepresidente del Gobierno.

9

izquierda.
Defendió el vicesecretario 

general del PSOE la vigencia 
del modelo de estado del bie
nestar que defiende el socia
lismo democrático, frente a los 
intentos de los neoliberales 
para desmantelarlo.

Añadió que el socialismo 
democrático debe enriquecer 
más su proyecto para dar res
puesta a los problemas que 
la nueva sociedad plantea, 
referidos sobre todo a la mar
ginación creciente de amplias 
zonas del planeta, los proble
mas de la deuda, el acoso a 
la ecología, y el nuevo orden 
internacional.

Guerra aseguró que los 

aprobó también en su reunión 
de ayer la modificación de la 
Ley de Régimen Electoral 
General, con objeto de mejorar 
este texto, y dio luz verde al 
Plan Nacional de Formación 
Profesional. La reunión del 
Gabinete, que concluyó pasadas 
la 12,30 horas y estuvo presidida 
por Alfonso Guerra también 
aprobó obras por valor de casi 
8.000 millones de pesetas y un 
Tratado de extradición con 
Bolivia.

La modificación de la Ley 
Electoral pretende evitar que se 
repitan irregularidades como las 
que se produjeron tras las elec
ciones generales de 1989, seña
laron las fuentes informantes. 
Este texto recoge las recomen
daciones de una Comisión de 
Investigación del Congreso de 
los Diputados, de las Juntas 
Electorales, así como la juris
prudencia del Tribunal Cons
titucional. 

neoliberales se 
do al anunciar 

han apresura- 
el triunfo del

capitalismo y la derrota del 
socialismo, lo que calificó de 
“gran error”, porque, dijo, “el 
intento de los conservadores 
en los años 70 y 80,no dejado 
un elemento de realización 
positiva que augure en los 
años 90 su continuidad”.

“Esta es la miseria que se 
quiere tapar -comentó 
Guerra- al anunciar vía países 
del este la muerte del socia
lismo y el triunfo de 
neoliberales”.

Advirtió Guerra contra 
intentos de despolitizar 

los

los 
el

debate económico, y ccñaló 
que las recetas conservadoras, 

Rosa Conde, ministra Portavoz.

bajo su pretendido carácter 
científico, encierran mucho 
contrabando ideológico.

Añadió que la derrota his
tórica del fascismo y del 
comunismo no supone el fin 
de las ideologías, aunque es 
cierto que la cuestión se ha 
centrado ahora en dos opcio
nes, la neoliberal y el socia
lismo democrático. La tarea 
de la izquierda, dijo, es con
tribuir a desvelar lo que hay 
de caduco, ineficaz e injusto 
en las opciones conservadores, 
y también dotar al socialismo 
democrático de un componen
te más moderno, con una acti
tud crítica de separar lo inver- 
vible de lo que tiene vigor.

MADRID. (Fax-Pressij 
Asociación de Mujeres!)!; 
cratas, nuevo nombre deis 
gua ADEC (Asociación!)? 
crática Conservadora^ 
durante cuatro años n^ 
Isabel Tocino, consideran? 
presencia de la mujer en S 
tido Popular es “escasa" 
que sus representantes a^ 
que “nosotras estamos 
tratadas por los hombres^ 
partido que las socialistas,- 
nos dan responsabilidades 
des y nunca se nos ni 
pegas”. Esta asociación ce^ 
su IV Congreso nacional c„v 
te este fin de semana,«- 
transcurso del cual se eb 
a Elena Garcia Botín % 
nueva presidenta.

El lema del IV Congresos; 
“más informadas, más libres’ 
que según explicó en rueda 
prensa la candidata a pres, 
la Asociación de Mujer 
Demócratas este mensaje d 
ne que “todavía queda mu 
camino que recorrer enelü 
de la mujer”. Elena Gs 
Botín dijo que el mensaje 
la Asociación no va dirir 
solamente a las mujeres, s 
que tiene “una voluntad ¿ 
de contribuir a la mejora 
la sociedad”, proceso de mej 
en el que debe integrarse Í 
namente la mujer.

La diputada del PP, T« 
Martínez, miembro de la ( 
tora Nacional que ha dinj 
la Asociación desde que de 
su presidencia hace un año 
bel Tocino, considera que 
mujeres del PP “cuando se 
da una responsabilidad lúe 
mos por ella y no hacemos 
mujer florero”.

Mujeres cualificada

En este sentido, Elena ( 
cia Botín se mostró conir 
a cuotas de participación a 
la del 25% en el PSOE ya 
“nos parece absurdo que le 
que haber un porcentaje, 
que tiene que haber son ® 
res cualificadas para corap 
a un puesto de trabajo en 
dad”. A su juicio, las eleccio 
municipales del próximo < 
“son un foro de participac 
excepcionalmente bueno p^ 
mujer. Es un foro paradp 
esta más dotada la mujef í 
el hombre”, dijo, para aa> 
que “en lo pueblos, las m»^ 
alcaldesas dan un mag® 
resultado, porque son másp 
ticas que los hombres •

El cambio de nombre,^ 
cialmente en lo referente^ 
palabra “conservadora q“ 
desaparecido de las sig® 
dece al intento de 3bnfSf 
colectivo grande de mujf 
“esa palabra nos cerrar 
paso”. “Nos etiquetaban^ 
turas y postulados que n 
los nuestros, utilizando en 
siones el término ‘ cose 
de forma despectiva > 
candidata a presidir a 
ción de-Mujeres Dem^^ 
que cuenta con 6.000 
en toda España y Q** ¡,j 
senta como organizado 
pendiente y paralela r F 
PP.

D.2022
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Según pidió su abogado, José María Stampa Braun
Según denuncia la secretaría de Ayuda al Refugiado

‘‘Que persigan importantes 
delitos y no a Lola Flores”

Recurso de casación contra la sentencia que absolvió a la cantante

£1 abogado José María 
Stampa pidió ayer que se 
persigan los importantes 
delitos físcales existentes 
actualmente, como el trá- 
Bco de influencias, el frau
de del IVA y otros peo- 
res”, en lugar de intentar 
ejemplarizar condenando 
i Lola Flores.

MADRID. (Efe).- Stampa 
planteó esta solicitud durante 
la vista oral del recurso de 
casación presentado ante la 
Sala Segunda del Tribunal 
Supremo contra la sentencia 
de la Audiencia de Madrid- 
que absolvió a la cantante.

El letrado se refirió a estas 
situaciones contestando al 
abogado del Estado que con
sideró que los ciudadanos 
esperan una sentencia conde
natoria de Lola Flores, que 
no debe ser absuelta única
mente por ser “la Lola de 
España”.

El recurso visto ayer por 
la Sala Segunda del Tribunal 
Supremo fue presentado por 
el Ministerio Fiscal y el Abo
gado del Estado contra la sen
tencia de la sección tercera 
de la Audiencia Provincial de 
Madrid que absolvió a Lola 
Flores de dos delitos fiscales 
y uno contra la Hacienda
Pública, por no hacer la
declaración de la renta de» 
1982 a 1985.

En la sentencia de la
Audiencia Provincial, dictada 
el marzo de 1989, se daba por 
sentado que Lola Flores 
conocía su obligación de 
declarar y que engañó a 
Hacienda al no hacerlo, pero 
que no podía ser condenada 
porque no existía una norma 
legal que permitiera determi
nar la cuota defraudada.

Esta imposibilidad se daba 
tras la sentencia del Tribunal 
Constitucional que declaró la 
nulidad e inconstitucionalidad 
del artículo por el que los 
matrimonios estaban obliga
dos a declarar conjuntamente. 
El ministerio fiscal, en la vista

Tráfico de inmigrantes 
africanos en Canarias

Lola Flores, en el banquillo.

MADRID. (Efe).- La secre
taria general de la Comisión 
Española de Ayuda al Refugia
do (CEAR), María Jesús 
Arzuaga, denunció ayer que 
existe en Las Palmas de Gran 
Canaria un tráfico de inmigran
tes africanos, en el que están 
implicados armadores, empre
sarios y parte de la policía de 
las islas.

La secretaria general de la 
CEAR hizo estas acusaciones 
en el transcurso de la clausura 
de las Jornadas sobre el Racis
mo y la Xenofobia, que se han 
celebrado en Madrid esta sema
na, organizadas por el minis
terio de Asuntos Exteriores, y 
a las que han acudido expertos 
de diversos países.

Por 125.000 pts.

del recurso, dijo que en la 
sentencia recurrida existe 
quebrantamiento de forma e 
infracción de ley, así como 
error en'la apreciación de la 
prueba.

Consideró que la sentencia 
no menciona los gastos que 
realizó la cantante para lograr 
los posteriores ingresos, ni los 
rendimientos de los bienes 
inmuebles que poseía, “por lo 
que existe falta de claridad”. 
En su opinión, ni uno solo 
de los preceptos declarados 
inconstitucionales fueron uti
lizados por el fiscal durante 
el juicio oral, por lo que no 
se puede aducir que existía 
vacío normativo y pidió la 
anulación de la sentencia y 
que la Sala dicte otra con
denatoria.

Patente de corso

El abogado del Estado, por 
su parte, aceptó los argumen
tos del Ministerio Fiscal y

afirmó que su recurso estaba 
basado en dos motivos por 
quebrantamiento de forma y 
cinco por infracción de ley. 
Señaló que la “desafortuna
da” sentencia de la Audiencia 
Provincial sienta una “patente 
de corso” para todo el que 
quiera defraudar a la Hacien
da Pública, afirmó que “Lolá 
no es una nobel en estas espe
cialidades” y dijo que “no se 
sabe porque ella entiende que 
no tiene el mismo deber que 
el resto de los españoles de 
declarar”. En su opinión, 
“ningún ilustre catedrático, 
intelectual o científico habrá 
recibido durante toda su vida 
los más de 172 millones de 
pesetas ganados por Lola Flo
res durante los cuatro ejer
cicios investigados”., afirmó 
que lo defraudado por la can
tante repercute en el resto de 
los españoles y dijo que la 
folclórica debe pensar, “que 
paguen ellos, yo la Lola de 
España no pago”.

Este tráfico, según Maria 
Jesús Arzuaga, “consiste en 
introducir en las islas, de forma 
ilegal, a trabajadores africanos 
por la cantidad de 125.000 pese
tas que, posteriormente, son 
devueltos a otros países, gene
ralmente africanos, en barcos 
de bandera de conveniencia”. 
La situación es tan grave, que 
muchos de estos africanos son 
narcotizados una vez embarca
dos “para evitar que den pro
blemas”, aunque muchos tien
den a huir.

La secretaria general de la

CEAR narró el caso, ocurrido 
el pasado 11 de noviembre, de 
cuatro emigrantes africanos que 
se lanzaron al agua, para evitar 
ser narcotizados, lo que provocó 
la muerte de uno de ellos. El 
capitan de otro barco de ban
dera chipriota ordenó lanzar al 
mar a un grupo de estos emi
grantes. Denunció la situación 
de los inmigrantes en España, 
“país que no tiene experiencia 
en acoger refugiados” y criticó 
la falta de personal y medios 
de la dirección general de ayuda 
al refugiado, “que provoca que 
estos tengan que dormir en la 
cola para conseguir entrar den
tro del cupo de las primeras 
25 personas, que son las que 
diariamente atiende esta ofici
na”.

Se refirió tambien al docu
mento que el gobierno ha envia
do al Parlamento, donde se 
recogen las lineas generales 
para una reforma de la Ley de 
Asilo española y se mostró par
tidaria de que esta recoga el 
derecho de cualquier refugiado 
a tener un puesto de trabajo. 
Asimismo, dijo que se debe 
favorecer una política de crea
ción de un organismo institu
cional que de garantías a los 
refugiados de que no serán 
devueltos a sus países de origen, 
“de los que tuvieron que salir 
por no tener garantizados sus 
derechos”.

Campaña para recogida y
almacenaje de
MADRID. (Fax-Press).- La 

Secretaría General de Medio 
Ambiente del ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo y 
el sector productor de pilas se 
han comprometido a financiar 
conjuntamente el coste deriva
do de la campaña de sensibi
lización sobre la recogida de 
pilas miniaturas, también cono-

, cidas como “pilas botón”. Esta 
iniciativa, que se pondrá en 
marcha bajo el lema de “Utiliza 
sólo lo positivo y evita lo nega
tivo”, pretende que los ciuda
danos entreguen a las tiendas 
suministradoras estos artículos 
una vez gastados, para su pos
terior almacenaje en un con
tenedor de alta seguridad. Los

“pilas botón”
consumidores que quieran 
adquirir una pila botón podrán 
entregar en el comercio espe
cializado la antigua, con objeto 
de evitar los posibles riesgos 
contaminantes que este tipo de 
artículo puede acarrear. Poste
riormente el comerciante las 
introducirá en un sobre espe
cial, que será depositado en los 
buzones o estafetas de correos 
sin ningún tipo de franqueo con 
destino a un apartado de 
correos centralizado, de donde 
se recogerán para almacenarías. 
Más tarde las pilas serán reci
cladas. El coste de estas ope
raciones, 25 millones de pesetas 
anuales, será sufragado por las 
principales marcas del sector.

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
La Sociedad Anónima ALBAÑILES REUNIDOS VIR
GEN DE LA ANTIGUA, de Infantes, situada en la 
calle Remedios, 9 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA; lo que se hace público en cum- 
Ptento del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

EXCMO

CENTRO MANCHEGO DE SERVICIOS, S.A.
Ided”^ ^^f^®^®' Extraordinaria Universal de accionistas de fecha 

^® D90- tomó, por unanimidad, los siguientes acuerdos;
'^i'oceder a su transformación en Sociedad de Respon- 

Umitada,
pasaráP'^°c®rier al cambio de nombre de la Compañía, que 
larcern D ®'^®® '’^®ntro Manchego de Servicios, Sociedad Limitada”, 
realizad de capital de 10.000.000 a 5.000.000 de pesetas,
*^0 6110 ^^"^ '® finalidad de condonación de dividendos pasivos, 

con la consiguiente modificación estatutaria.
Ciudad Real, a 7 de diciembre de 1990

Fdo. Manuel Ruiz Castellanos
ADMINISTRADOR UNICO

AYUNTAMIENTO
SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS

CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por medio de la presente, se pone en conocimiento del público en general y en particular 

de los usuarios del Servicio domiciliario de agua potable, que con fecha 15 de Diciembre 
de 1990 se pondrá al cobro en período voluntario los recibos correspondientes al bimestre 
SEPTIEMBRE-OCTUBRE, 1990, hasta el día 15 de Febrero de 1991, a cuyo efecto obrarán 
los recibos a disposición de los interesados en las oficinas de Recaudación de este Ayuntamiento, 
sitas en calle Paloma n° 6 de esta capital.

Advirtiéndose que de no hacerse efectivo el importe de las deudas durante el plazo arriba 
indicado, quedarán incursos en el procedimiento de apremio con aplicación del recargo del 
20% a que hace referencia el R.H.L., así como los artículos 93 y siguientes del Reglamento 
General de Recaudación.

Ciudad Real, 1 de Diciembre de 1990 
EL ALCALDE,
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Para el líder popular, los comicios autonómicos en Extremadura son la clave

Gallardón afírma que el PSOE perderá 
la mayoría absoluta en la Cámara Alta

Hay que busc¡ 
un espacio de 
actuación de | 
izquierda, sea 
Rafael Ribó

b.

Fraga asegura que no tiene problemas de entendimiento con el Gobierno central

El presidente del grupo popular del Senado, Alberto 
Ruiz Gallardón, considera que las elecciones autonó
micas de Extremadura *^son la clave para que el PSOE 
pueda perder la mayoría absoluta en la Cámara Alta”. 
Ruiz Gallardón se mostró convencido de la posibilidad 
de que el PSOE pierda esa mayoría absoluta.

MADRID. (Efe).- Ruiz 
Gallardón, en una reunión 
con periodistas parlamenta
rios, se mostró convencido de 
la posibilidad de que el 
PSOE pierda esa mayoría 
absoluta tras la formación de 
los nuevos Parlamentos 
regionales y la elección de 
los senadores de designación 
autonómica.

En caso de que el Tribunal 
Constitucional admitiera la 
fórmula de acatamiento de 
los senadores electos de HB, 
el PSOE tendría la mayoría 
absoluta por un solo senador, 
que, según Ruiz Gallardón, 
“puede arrebatarse en Extre
madura, donde hasta esta 
última legislatura siempre 
hemos tenido un senador de 
designación autonómica”.

Tras asegurar que el PSOE 
carece de una política auto
nómica, el presidente del 
grupo popular hizo hincapié 
en la necesidad de una refor

ma profunda del Senado para 
que deje de ser una Cámara 
de segunda lectura y comentó 
que “ese necesario cambio 
revolucionario del Senado” 
puede haberse conseguido en 
diez años, sin descartar para 
entonces la posibilidad de una 
reforma de la Constitución,

Sin embargo, Ruiz Gallar
dón opina que, de momento, 
no es conveniente afrontar esa 
reforma, sino experimentar lo 
que puede dar de sí una nueva 
comisión de autonomías cons
tituida tras la reforma del 
Reglamento de la Cámara.

La confianza del PP en las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas fue repetida 
en numerosas ocasiones por 
el dirigente popular, quien 
restó importancia a los resul
tados que puedan obtener par
tidos regionalistas y se mostró 
convencido de que, finalmen
te, los votos se aglutinarán en 
torno al PP “en lugar de ir

Alberto Ruiz Gallardón.

hacia posturas que sólo son 
como moscas incómodas”.

Por su parte, Manuel Fraga, 
presidente de la Xunta de 
Galicia, ha declarado que con 
el gobierno central mantiene 
unas relaciones “que son las 
que tienen que ser, las de dos 
administraciones que están 
cada una en su terreno y que 

intentan cumplir con su deber. 
Puedo asegurar que no plan
tean ningún problema con 
fines partidistas, sino solamen
te la defensa de los interese 
de Galicia”.

Para Fraga “no hay proble
mas básicos de entendimiento 
y, mientras yo pueda, no los
habrá”.

MM.\DRID. (Efe).-£ 
sidente de Iniciativa per 
lunya (IC), Rafael Ribó,hi 
mado que es preciso busc 
espacio político que pem, 
actuación conjunta de las 
rentes fuerzas de izquier( 
España, pero descartó qu 
pueda conducir a una i 
orgánica de las mismas.

Durante un coloquio cel 
do anteanoche en el Club 
XXI, Ribó afirmó que h* 
maciones situadas a la mu 
del PSOE han de buscaré 
nos comunes de convivenc 
están obligadas a evitar qu 
socialistas lleguen a ai 
con el centro-derecha, lo 
implica “que sus conlenú 
políticas son conservador

Tras rechazar la eoncei 
que el PSOE tiene de la' 
común de la izquierda” por 
siderarla “un eslogan de ini 
con pocos resultados”, el 
gente de IC aludió a las 
ciones municipales y autor 
cas del año próximo, y así 
que antes de ellas su or 
zación no pretende susi 
compromisos políticos 
nadie.

No obstante, después de 
comicios “sí podemos est 
cer acuerdos sobre la bas 
programas de gobierno”, sf 
Ribó, quien añadió que 
quien más podemos entei 
nos es con los socialista
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£1 parlamento 
Europeo 
defiende la 
política Agrícola 
Común •

ESTRASBURGO. (Efe).- El 
Parlamento Europeo defendió 
llueves en Estrasburgo la va i- 
Ji de la Política Agrícola 
* d„ (PAC) como modelo 
ara el mejor aprovechamiento 

L las tierras de cultivo y de 
la conservación del medio 
ambiente en la Comunidad.

El pleno del Parlamento 
nidio a los negociadores del 
Acuerdo General sobre Aran
celes Aduaneros y de Comercio 
(GAFT) que acepten la validez 
de la PAC, porque también tie- 

: ne amplias repercusiones en los 
: ámbitos social y estructural del 
' jampo comunitario.

“La CE debe mantenerse fir- 
’ me en su derecho de proteger 
'suspropias estructuras agrarias, 
caracterizadas por la existencia 
de numerosas explotaciones 
familiares de pequeñas dimen
siones”, afirma el Parlamento 
en la resolución aprobada.

A juicio de los eurodiputa
dos, la política agrícola comu- 
oitária debe proteger las zonas 
desfavorecidas y periféricas, así 
como paliar “un déficit consi- 

Jderable de determinados pro
ductos agrícolas”.

I Esta propuesta de resolución 
■ cenó ayer un debate parlamen- 
■ taño sobre las conversaciones 
■ finales de la Ronda de Uruguay 
Idel GATT, que se celebraron 
■ en Bruselas la pasada semana, 
■ durante el cual intervino el 
" comisario responsable de Agri- 

‘cultura, Ray MacSharry.
: El comisario reiteró la pos
tura comunitaria de que si las 
mnversaciones de Bruselas fra
casaron fue por la actitud 
^irrealista” de Estados Unidos 
y del Grupo de Cairns en el 
terreno agrícola, cuando no 
iaceptaron la propuesta comu
nitaria de reducir las subven- 
dones hasta un 30 por ciento 
-en diez años.
: De todas formas, según 
MacSharry, el fracasw se pro
dujo fundamentalmente porque 
Imbía delegaciones “que no 
íceptaban progresos en todos 
los campos de la negociación” 
e intentaron hacer de las con- 
’^eisaciones “un debate agrí- 
íola”.

El Parlamento Europeo 
,^entó ayer “la actitud intran- 
?^^ ^^ Estados Unidos y de 

países del Grupo de Cairns” 
i® tiue motivó el fracaso de las 
Í^nversaciones de Bruselas.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
’ «tólar USA........................................ ........................ 94.092 94.3281 ecu 130.853

63.758¡'narco aiemán............ ........................ 63.598
franco francés............

esterlina...................................
italianas................................

'"francos belgas..............................
«onn holandés.............

..........................18.714 18.760
182.811 183.269

.......................... 8.434 8.456

......................306.946 307.714

........................ 56.375 56.517
i5?’®’’.a danesa..................................

irlandesa..................................
..........................16.519 16.561
.......................169.238 169.662

portugueses...................

,, ‘^canadiense..............................  
...................

........................ 72.050 72.230

..........................61.143 61.297

..........................81.148

.................74.237
81.352
74.423

"^ Japoneses.............................
, fona sueca....................................
1 °’^®8®................................

..........................71.196 71.374

......................... 16,879 16.921

......................... 16.200 16.240
...............................1 dólar ® ‘‘^í^fríacos......................

nf australiano.............................

........................ 26.337 26.403

....................... 904.118 906,382

.........................72.210 71,390

Según las previsiones de un informe de la consultora Hewitt Associates

Los salarios disminuirán
un uno por ciento en 1991

No hubo acuerdo en la revisión salarial de los funcionarios

Los salarios en España 
descenderán un punto 
porcentual en 1991 con res
pecto a 1990, pese a que 
la previsión de inflación 
de la Comunidad Euro
pea, un 6,7 por ciento, es 
la misma que la del año 
actual, según las previsio
nes de un informe de la 
consultora Hewitt Associa
tes.

MADRID. (Efe).- En este 
año la negociación colectiva 
en España, según datos del 
Ministerio de Trabajo, arro
jaba hasta septiembre un 
aumento salarial medio del 
8,1 por ciento.

El estudio sitúa unos 
aumentos de percepciones del 
9,7 por ciento para los altos 
directivos de empresas espa
ñolas, un porcentaje sólo 
superado por paises como Ita
lia (11,4 por ciento) y Gran 
Bretaña (9,8 por ciento) y por 
encima de lo previsto en 
Holanda (5,3 por ciento), 
Francia, Suiza y Estados Uni
dos (5,8 por ciento).

Los sectores donde se pre
vé un mayor aumento de sala
rios son la electrónica e infor
mática, así como la banca, 
mientras que la distribución 
apunta a subidas menores.

Individualización de los 
incrementos

de forma colectiva El 
informe de Hewitt pone de 
manifiesto que las empresas 
tienden cada vez más a indi
vidualizar los incrementos 
salariales según los méritos 
personales y a este respecto, 
sólo un 22 por ciento de las 
empresas españolas otorgan 
los aumentos retributivos de 
forma colectiva, sin analizar 
aspectos individuales.

Esta práctica de negocia
ción colectiva contrasta con 
la de Estados Unidos, donde 
un 72 por ciento de las 
empresas otorgan los aumen
tos retributivos sólo en fun
ción de méritos personales y 
sólo un 3 por ciento lo hace 
con carácter colectivo.

El estudio de Hewitt se ha

Electrónica e informática son sectores donde se prevé un mayor aumento.

5

formulado a través de 112 
empresas españolas de todos 
los sectores, con unos incre
mentos salariales en 1990 
entre el 8,6 y 11,2 por ciento 
de media.

Revisión salarial del 
ñmcionariado

Por otra parte, la reunión 
que mantuvieron ayer el 
ministro para la Administra
ciones Públicas, Joaquín 
Almunia, y el secretario de 
Estado para la Administra
ción Pública, Teófilo Serrano, 
con los representantes de 
UGT, CC.OO y CSIF no ha 
servido para llegar a un acuer
do sobre la revisión salarial 
de los funcionarios. Después 
de dos horas de reunión 
ambas partes coincidieron en 
reconocer que la revisión 
salarial de los funcionarios 
debe ser del 1 por ciento, des
pués de haberse conocido la 
evolución del IPC. Los prin
cipales problemas que surgie
ron en la mesa de negociación 
fue la fecha en que los fun
cionarios percibirán las can
tidades adeudadas. Por este 
concepto el Estado deberá 
pagar una deuda de 15.500 
millones concepto de masa 
salarial, al mismo tiempo que 
el 1% quedará consolidado en 
el sueldo base.

Las ventas se generalizaron 
ayer en el mercado bursátil

MADRID. (Fax Press).- Las 
ventas presionaron con fuerza 
en el último día del ciclo sema
nal. El dinero se retiró por com
pleto de un mercado que parece 
no quiere asumir ningún tipo 
de riesgo, con lo que los retro
cesos se sucedieron desde pri
meras horas de la mañana.

Un IPC descontado con ante
lación y un comportamiento de 
las bolsas internacionales nada 
favorable hace que los inver
sores se limiten tan sólo al corto 
plazo y a una subida le continúa

B
Colectivos 

dependientes

Otro de los puntos de 
desacuerdo fueron los 
colectivos que prestan 
sus servicios en la Admi
nistración que tienen 
derecho a esta revisión 
salarial. Mientras el 
secretario de Estado, 
Teófilo Serrano, explicó 
a la salida de la reunión 
que el personal laboral 
tenía derecho a perci
birlo, pero sin interrum
pir la negociación del 
próximo año, los repre
sentantes sindicales afir
maron que la Adminis
tración debería dar el 
mismo tratamiento a 
todos los trabajadores, 
ya fueran funcionarios o 
contratados laborales.

Santiago Nieves, 
secretario de la Federa
ción de Servicios Públi
cos de UGT, José Luis 
Alemany por el CSIF y 
Laurentino Alonso por 
CC.OO acordaron con 
Almunia mantener una 
próxima reunión el 
próximo lunes.

una rápida toma de beneficios.
El índice general perdió al 

cierre de la sesión 3,14 puntos 
y fueron principalmente las 
entidades bancarias las causan
tes de este retroceso al registrar 
una pérdida en su indicado de 
más de 6 puntos.

Los índices de las cuatro bol
sas españolas quedaron así: 
Madrid, 238,23 enteros (baja 
-3,14 puntos), Barcelona, 230,09 
(-2,74), Bilbao 313,81 (experi
mentó la mayor bajada -6,74) 
y Valencia 187,54 (-1,24).

El presidente 
de CEPYME 
lanza una dura 
crítica a los 
sindicatos

CORDOBA. (Fax Press).- El 
presidente de CEPYME, 
Manuel Otero Luna, destacó 
ayer en Córdoba la necesidd de 
llegar a un gran compromiso 
social para lograr la competi
tividad de las empresas y 
modernizar nuestra economía, 
al tiempo que criticó duramente 
la postura de los sindicatos, 
“que continúan sin manifestar 
-afirmó- la más mínima volun
tad de sentirse concernidos en 
ningún tipo de acuerdo que ten
ga como fin un pacto para el 
progreso”.

Para Manuel Otero Luna, 
quien efectuó estas declaracio
nes durante la entrega de pre
mios CECO a la labor empre
sarial, organizada por la Fede
ración de Empresarios de Cór
doba, los sindicatos ni han remi
tido en sus reivindicaciones 
sociales, ni han comprendido 
cómo puede afectar una crisis 
empresarial a los trabajadores 
y además sus demandas sala
riales no se han atemperado.

“En realidad -dijo-, hace ya 
varios años que los sindicatos 
piensan que negociar es sólo, 
y exclusivamente, reivindicar, 
sin dar nada a cambio y sin 
poner sobre el tapete cuestiones 
que no sean las que a ellos les 
interesan”. Según el presidente 
de CEPYME, estos sindicatos, 
que continúan sumergidos en la 
“esfera de lo irreal”, “parece 
como si sintieran una irrespon
sable satisfacción al ver como 
se reducen los beneficios 
empresariales”.

La sociedad 
INI-Medio 
Ambiente quedó 
constituida el
jueves

MADRID. (Efe).- La socie
dad INI-Medio Ambiente, par
ticipada por el holding INI con 
un 15 por ciento, se constituyó 
ayer con un capital social de 
125 millones de pesetas amplia
bles a 500, informó el Instituto 
Nacional de Industria.

El principal accionista de la 
sociedad es Babcock-Wilcox 
con un 35 por ciento del capital; 
el resto de los accionistas son 
otras empresas del INI, como 
Initec, con un 20 por ciento, 
Endesa con un 10, Auxini y 
Anadimsa, con el 7,5% cada 
una, e Infoinvest, con el 5.

Esta empresa, que dará ocu
pación a 60 personas, espeja 
alcanzar una facturación de 
3.000 millones de pesetas 
durante el primer año de acti
vidad y se dedicará a la diag
nosis de situaciones contami
nantes, elaboración de estudios 
y desarrollo de tecnologías 
limpias.

También tiene previstas ope
raciones para la recuperación 
de terrenos contaminados, dise
ño de procesos, proyectos de 
construcción, montaje y puesta 
en marcha de instalaciones, tra
tamiento de aguas residuales 
urbanas e industriales, residuos 
tóxicos, residuos urbanos y con
taminación atmosférica.
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Exterior 3405’00 3400‘00 (M.C.) Valenciana 10300'00 10380'00 Fosforera____________ 2600'00 '2620'00

Central 4660‘00 4670‘00 (M.C.) Uralita 1755'00 1775'00 (M.C.) Nicas__________________ 47'00______ 5O‘QO~~'^
Tafisa________________1505'00 1455'00^^^

Banesto 3760‘00 3850‘00 (M.C.) Cristaleri 6850'00 6940'00

Hispano 2775‘00 2790‘00 (M.C.) Dragados 2520'00 2550'00 (M.C.) Hércules His.______ D 1250'00 1250'00

B. N. París ' 179‘00 179‘00 El Encinar — 540'00
Fénix__________ 6620'00 6540^00^^

Popular 9010‘00 9000'00 (M.C.) Vallehermo 2125'00 2150'00 (M.C.) Siderometalúrgicas —
Ponferrada________________^^______ 61^
Hullas C. Cort._______ 488^00_____ 491'00^^^

A. Hornos___________ 238'00 238'00 (Mn
Aux. FFCC_________ P 570'00 580'00^^

Santander 4770'00 4805'00 (M.C.)

Valencia 1270'00 1285’00 (M.C.)

In. Metrop._______________ — 905'00 (M.C.)

In. Urbis 1535'00 1550'00 (M.C.)

Zaragozano 3325'00 3350'00 Vas. Centra 4970'00 4980'00 (M.C.)

Bilbao Vizcaya 2645'00 2705'00 (M.C.) Zabalburu — 560'00

Andalucía 7500'00 7500'00 Urb. Metro — 2330'00

Herrero — 3960'00 (M.C.) C. P. Lemona — 1125'00 Acerinox_____________ 5300'00 5200'00

Asturia. Zinc_________ 3960'00 3850'00

Españ. Zinc___________1310'00 1360'00

Macosa_______________ 490'00 473'00 (Ur)

N. M. Quiján__________ 185^00______ 181'00 (Q

D. Felguera___________1320'00 1320'00 (Mn

Amper________________ 980'00 1015'00 (Mj^
Forjas Ala---------------------- ----------------97'00 __

Olarra__________________ __________ 51'00
Siemens_______________ 200'00 200'00

Tubacex_______________ 440'00 445'00 (M, Q

Zard. Otis___________ 10850'00 10930'00 (MQ

U. Cerri (Bi) — D 120'00

System Af ------1185'00

Tycsa 198'00 195'00

Ib-Mei — 235'00

Pastor 5700'00 5750'00 (M.C.) Cubiertas 13540'00 13600'00

Atlántico 3040'00 3045'00 (M.C.) Eurobuildi — 144'00

Fomento 1590'00 1610'00 (M.C.)

Bankinter 7700'00 7720'00 (M.C.)

Asland Cat. (Ma) 280'00 280'00_____________

Renta Inm. 1725'00 1730'00 (M.C.)

Comer. Tras (Ba) — 1600'00 Sansón (BA) 2100'00 2100'00

Comer. Tras. (Ma) ------D 1330'00

Eléctricas--------------------------------
Aguas B. (Ba) " 2860'00 2900'00

Cat. Gas. 5100'00 5100'00 (M.C.)

Viesgo 3150'00 3125'00 (M.C.)

Fecsa P. 564'00 569'00 (M.C.)

Asland Cat. (Ba)__________ — 276'00____________

C. Molins (Ba)________ 1015'00 1125'00_____________

Focsa (Ba)________________ — 3065'00____________

Corp. F. Alba________ 5400'00 5500'00 (M.C.)

Sociedades de inversión
General Invers. 1090'00 1090'00

Cantábrico 1590'00 1590’00 (M.C.)

Hidruña 379'00 389'00 (M.C.)

Cartisa___________________ — 1350'00____________

Finsa — 655'87

Hidrola 444'00 444'00 (M.C.)

Iberduero 676'00 681'00 (M.C.)

Mobinter_________________ —_____ 180^00____________

Ceivasa 1230'00 1230'00
Carburo (Ba) ------995'00

Unid. Hermet. — 185'00
Sevillana 520'00 522'00 (M.C.) Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) — 200'00
U. E. Fenosa 529'00 527'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

Automóviles ——
Bendix Esp. 340'00 355'00

Endesa 1315'00 ' 1320'00 (M.C.) Patrisa — 1150'00

Gesa . 2315'00 2340'00 (M.C.) Fintisa — 875'00

Alimentación---------------------------
Uniasa 1635'00 1660'00 (M.C.)

El Aguila 1035'00 1025'00

Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00

Bansaliber 1080'00 1080'00 Tudor 1000'00 1050'00 (Uq

Figranvisa — 374'87 Fasa Renault — 280'00 _ _

Esp. Invers — 340'00 L. R. Santan 70'00 73'00
Motor Iber___________ 373'00 372'00 (M.QAzucarera 5900'00 6000'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00

Ebro 2365’00 2530'00 (M.C.) Fibansa — 733'00

1

Ind. Agr. (Ma) 955'00 955'00 '

Viscofán 2090'00 2080'00 (M.C.)

Tabacalera 3755'00 3760'00 (M.C.)

Koipe 3100'00 3060'00 (M.C.)

Papeleras--------------------------- -----
v-xOmunicaciones __
Telefónica ___________ 841'00_____ 835'00 (M.

Papelera______________ 281'00 284'00 (M.C.)

P. Navarra 52'50 52'50

Iberpistas_____________ 118^00_____ 118'12 1
Acesa________________ 822'00 820'00 (mJ

Bodeg. y Beb. (Ma) 390'00 387'00

U. Cervecera 55'00 55'00

In. Agri. (Ba) 955'00 955'00

Damm. (Ba) 885'00 905'00

Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00

Bodeg. y Beb. (Bi) 850'00 365'00

Comercio ■—

Unipapel______________ 640'00 635'00___________

Sarrio_________________ 626'00 596'00 (M.C.)

Torrás (Ba)_______________ — 1580'00___________

Químicas
Ercros_________________637'00 625'00 (M.C.)

E. I. Aragón__________ 1100'00 1065'00 (M.C.)

Varios —
Ceselsa-------------------------- ----- -------- 710^00._J

Tabacos (Ba)______________ — 230'00____J
Seg. Bilbao (Bi)____________—____ 170^00------A
U. Ibérica (Va) P 51'00 63'00.—J
Reunión (Va)___________ 81'00 90100-------1
Vidrala 1820'00 1845100^
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Finanzauto 356'(X) 359'00

El Turia (Va) — 206'00

Saba (Ba) — 670'00

Inmobiliaria v Construcción------
Asland 2715'00 2770'00 (M.C.)

Insular Nitro.------------------------645'00 (M.C.)

Repsol  2245'00 2195'00 (M.C.)

Ceesa_________________1875'00 1900'00 (M.C.)

Petromed_____________5490'00 5500'00 (M.C.)

Seda Barna____________ 278'00 270'00 (M.C.)

Sniace_________________ 294'00 277'00 (M.C.)

Mafre 4380'00 4380'00 (M.C.)

Primbilbao (Bi)___________ — 630100-----

Tabacos (Ma)----------------- ------245100—

(M. C.) = Mercado Continuo

D = Dinero

P = Papel

Valderrivas 18560'00 18700'00 Oxígeno — 950'00

Información 
facilitada por: BANCO URQUIJO
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Posible trazado del TAV.

El trazado del TAV será estudiado por el Consejo de Ministros de Transportes comunitario la próxima semana.

Distinto ancho de vía

tribu»» ECONOMIA Sábado, 15 de 
Diciembre de 1990
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^^^^ct^n tres trazados: Brazatortas-Badajoz-Lisboa, Madrid-Cáceres-Lisboa y Madrid-Salanianca-Lisboa

{España y Portugal estudian su unión con 
la red ferroviaria europea de alta velocidad

los trazados que se están estudiando no presentan problemas técnicos para España^ según Transportes

administraciones espa- 
y portuguesa estudian 
posibles trazados para 

'ir ambos países con la 
europea de alta veloci- 

i y ninguno presenta pro- 
¿s técnicos para núes- 

país, según señalaron 
ira la agencia Efe fuentes 
i Ministerio de Transpor- 

Turismo y Comunica-
nes.
MADRID. (Efe).- /añadieron 

todavía no hay nada deci- 
y que el paso atrás de la 
inistración portuguesa en 

acuerdo de principio de rea- 
el trazado de alta velocidad 

Madrid-Brazatortas-Badajoz 
to ha sido justificado, por 
misma Administración, por 

^problemas orográficos que 
nta en el paso por el terri- 

¡0 de su país.
ñalaron que las administra- 
es de los dos países estu- 
ahora tres posibilidades: 

azatortas-Badajoz-Lisboa, 
drid-Caceres-Lisboa y 
drid-Salamanca-Lisboa, aun- 
el proyecto no será de rea- 
ión inmediata.
ara España es prioritaria la 
a Madrid-Barcelona-fronte- 

y, cuando Portugal esté pre
da para afrontar el proyec- 
España no tendrá ningún 
lema para hacerlo, dijeron 
mismas fuentes del Minis-

1 documento que la Corni
de las Comunidades Euro- 
ha elaborado sobre el tra- 
europeo del tren de alta 
idad y que será estudiado 

el Consejo de Ministros de 
portes que se reunirá el 

i y el martes en Bruselas,

E

La CEE 
destinará 
fondos para 
fínanciar el 
proyecto

recoge dos corredores que afec
tan a España y en ellos se inclu
yen tres nudos “llaves” para 
Europa: las uniones por Irún, 
Barcelona y con Portugal. En 
total hay 14 “nudos llaves” en 
el trazado comunitario.

El primer corredor es el 
Francia-Mediterráneo-España 
que es una prolongación de los 
corredores París-Sudeste que 
está en explotación, Rhin-Rho- 
ne y el Turín Lyon. Este corre
dor estará compuesto por la 
nueva línea que desciende de 
Lyon a Valence-Montpe- 
Jlier-Narbonne y Perpignan, que 
está en construcción, y los dos 
proyectos españoles 
Madrid-Barcelona, en fase de

proyecto, y el Madrid Sevilla, 
en construcción.

El documento señala que aún 
están sin resolver los problemas 
de financiación de la línea 
Madrid-Barcelona-frontera 
francesa y la realización simul
tánea de las obras del lado fran
cés y del español.

El documento hace hincapié 
en el problema que tienen 
España y Portugal por tener dis
tinto ancho de vía que hace que 
los beneficios de las líneas de 
alta velocidad, en ancho euro
peo, tengan poco efecto sobre 
la red general.

La Comisión insiste en la 
necesidad de que Francia, 
España y Portugal planifiquen 
y coordinen sus trabajos para 
su unión y señala que la línea 
Madrid-Sevilla no se justifica si 
no se une con la comunitaria.

El segundo corredor, el refe
rido a Francia-Atlántico-Espa- 
ña y Portugal, “constituye un 
eje indispensable para la inte
gración de las regiones centrales 
de la Comunidad, el País Vasco, 
Norte-Oeste de España-Portu- 
gal y Madrid”. Del lado espa- , 
ñol, una línea nueva unirá 
Madrid con Valladolid y la con
tinuación hacia Vitoria e Irún 
está proyectada aunque el tra
zado no está detallado.

El informe explica que 
aunque había un proyecto 
primitivo que unía Lis- 
boa-Evora-Elvas-Braza- 
tortas con Madrid, las 
consideraciones de orden 
económico obligan a Por
tugal a realizar primero 
el corredor portugués Lis- 
boa-Oporto. Esta orienta
ción, dice, permitirá estu
diar otros corredores 
hacia Portugal, siguiendo 
el río Tajo en dirección 
a Madrid en las variantes 
Norte y Sur del trazado.

Las mismas fuentes 
señalaron que la próxima 
aprobación de la .red de 
alta velocidad por el Con
sejo de Ministros conclui
rá con toda probabilidad 
con la creación de una 
partida presupuestaria 
para su financiación.

En los presupuestos de 
este año, la Comunidad 
hizo ya un intento con la 
creación de una partida 
presupuestaria para 
infraestructuras.
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Giulio Andreotti conversa con el flamante primer ministro británico John M^or.

Manifestación en Tirana.

Las protestas 
contra el 
Gobierno se 
generalizan ea 
Albania

John Major puede cerrar en la capital italiana el histórico aislamiento británico

La ‘‘cumbre de Roma” marcará el
camino para la unión comunitaria

La CEE destinará unas ayudas valoradas en 1,000 millones de dólares a la URSS

Los jefes de Estado y de Gobierno de la CEE iniciaron 
ayer la cuarta Conferencia cumbre de este año en Roma. 
Entre los temas del encuentro fíguran la ayuda fínan- 
ciera de la CE a la URSS, las reformas políticas comu
nitarias y la evolución de la crisis del Golfo.

ROMA. (F£ix Press).- Al 
concluir hoy la cumbre de dos 
días, se dará comienzo, en la 
misma capital italiana, a dos 
conferencias gubernamentales 
que deberán introducir una 
fase decisiva para una mayor 
integración en la CE. El obje
tivo de esta nueva iniciativa 
es el establecimiento de una 
unión política en Europa con 
una política común de rela
ciones exteriores y de segu
ridad.

Esta es la primera cumbre 
europea en la que participa 
como flamante primer minis
tro británico John Major. Este

Bush, dispuesto a retirar la 
oferta dé diálogo a S. Husein

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente de EEUU, George 
Bush, está dispuesto a retirar 
la oferta de enviar a Bagdad 
a su secretario de Estado, James 
Baker, ante la imposibilidad de 
fijar conversaciones directas 
con el líder iraquí • Sadam 
Husein, según un senador nor
teamericano.

“Creo que el presidente pre
fiere que no haya reunión en 
lugar de que nos manipulen, 
dijo el senador Richard Lugar 
tras una reunión con Bush en 
la Casa Blanca.

dio a entender antes de la 
cumbre que si bien deseaba 
terminar con el aislamiento de 
Gran Bretaña en la CE, en 
el encuentro de Roma no esta
ría en condiciones de hacer 
concesiones importantes en 
favor de la integración euro
pea.

En lo referido al mercado 
de la nueva Europa, el obje
tivo fundamental es sentar la 
base definitiva para la unifi
cación; a partir de un criterio 
común, antes de 1993 todas 
las monedas europeas deberán 
entrar en el nuevo Sistema 
Monetario, con los objetivos

Según el legislador republi
cano, “Bush cree que hay que 
dejarle claro a Sadam que será 
él quien salga perdiendo si no 
se celebran las reuniones (pro
puestas por Washington)”.

Estados Unidos ha propuesto 
a Irak cualquier fecha entre el 
20 de diciembre y el 3 de enero 
para el viaje del secretario de 
Estado James Baker a Bagdad, 
donde se entrevistaría con 
Husein.

Los iraquíes ofrecieron a su 
vez el 12 de enero, pero Was
hington ha rechazado esa fecha 

de luchar contra la inflación 
y el déficit presupuestario, la 
ccordinación de los respecti
vos estados en políticas fisca
les, y la libre circulación de 
capitales y mercancías. Una 
vez concretado este primer 
proceso, todas las monedas se 
incluirán en la banda estrecha 
del Sistema, bajo la protección 
del Banco Central Europeo.

Por otra parte, los “Doce” 
aprobaron ayer la concesión 
de ayudas por valor de 750 
millones de ecus (1.000 millo
nes de dólares) a la URSS 
para que esta nación supere 
la situación de escasez alimen
taria que padece.

Unión política

La unión política es quizá 
el principal escollo de la 
Comunidad. Gran Bretaña es 

por estar demasiado próxima al 
15 de enero, último plazo dado 
por las Naciones Unidas a Irak 
para que se retire voluntaria
mente de Kuwait antes de auto
rizar el uso de la fuerza.

Para una posible entrevista 
del ministro iraquí de Exterio
res, Tarek Aziz, con Bush en 
la Casa Blanca, Irak propuso 
el 17 de diciembre, pero el 
Gobierno de Estados Unidos 
dijo no aceptar mientras no se 
llegue a un acuerdo sobre el 
viaje de Baker a la capital 
iraquí.

el país menos decidido a pro
yectar unanimidad de criterios 
de cara a un espacio común 
en lo político. Existen muchos 
precedentes negativos para 
que se consume definitiva
mente este magno proyecto.

En primer lugar, están las 
indecisiones cuantitativas de 
Gran Bretaña. Margaret That- 
cher ha sido en este caso “la 
abogada del diablo” respecto 
a una unidad política; la lle
gada de los nuevos aires de 
John Major puede poner pun
to y final al látigo de la Dama 
de Hierro, pero los observa
dores del proceso se muestran 
muy remisos a vislumbrar en 
Major un empujón al proceso. 
La “cumbre” de Roma cierra 
la presidencia comunitaria de 
Italia, que pasa el relevo a 
Luxemburgo.

George Bush.

1^ 
I

VIENA. (Efe).- Las maí 
taciones en contra dei Gofe 
de Albania se extendieroo! 
al Sur del país, donde sj 
decenas de personas ataa 
con piedras varios comerá» 
la ciudad de Kavaje, cera 
la frontera con Yugoa 
informó la agencia ad 
APA.

Los sucesos de Kavaje sei 
dujeron horas después dea 
tras la intervención delaPÍ 
y el ejército albaneses, ira 
personas resultaran deieá 
en la ciudad de Shkodei,| 
Norte del país, en el traiua 
de una manifestación en lú 
del Gobierno comunista, ¡lí 
mó la agencia oficial alba 
ATA. '

Radio Tirana y la ageij 
ATA informaron por pn^ 
vez de la intervención del 3 
cito contra las manifestad 
que, en contra del Gobieiw 
Tirana, comenzaron el pa 
fin de semana con la bw 
de estudiantes de la Unirá 
dad de la capital.

Radio Tirana infomiél 
ataque contra sus instaladíj 
en Kavaje y contra edificó 
Gobierno y del Partido ü| 
nista, al día siguiente dej 
el jefe del Estado y del pai 
Ramiz Aha, anunciara M 
rización para la creación del 
tidos políticos. j

El monopolio políM 
Partido Comunista se 
el miércoles, con el anun^ 
la creación del Partido 
crático, cuyos miembros,^ 
la agencia de noticias APJ 
desplazarán en los |^ 
días a varias ciudades albJtl 
para explicar su programJll

JEl líder del nuevo A 
Arben Imami, pidió ca® 
población por medio 1 
intervención televisada ^ 
el país en la que afi 1 
la democracia debe mít 1 
en Albania “de maneta^

JPor otra parte, el 
disidente albanés I^?*J^ 
afirma, en dec^J 
ayer publicó el diano | 
ro”, que todas lasjo J 
■^iesistas de la t^oeidOi 
los comunistas, deben P a 
en el proceso de de 1 
ción del país. 1
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El presidente del CNA abrió el primer Congreso del movimiento en Suráfrica tras 30 años

El CNA revisa su estrategia con vistas 
a futuras negociaciones con el Gobierno

Oliver Tambo afirma que ^^hay que reconsiderar el tema de las sanciones a Pretoria”

g/ presidente del Congreso Nacional Africano (CNA), 
Oliver Tambo, abrió ayer viernes en Johannesburgo 
g¡ primer Congreso que puede celebrar su partido en 
Suráfrica en los últimos 30 años. El líder surafricano 
regresó al país el pasado Jueves tras treinta años de 
exilio-

JOHANESBURGO. (Fax 
Press).- Tambo se refirió en 
su intervención al tema de 
ias sanciones internacionales 
contra el Gobierno racista 
blanco. El líder negro afirmó 
ante los 1.600 delegados que 
“había que reconsiderar el 
papel de las sanciones a la 
luz^de la nueva situación”, 
refiriéndose á la apertura del 
régimen.

En su turno del vicepre
sidente del CNA, Nelson 
Mandela, se refirió a la vio
lencia entre las comunidades 
negras que se ha cobrado 
este año 4.000 víctimas mor
tales. Mandela afirmó que los 
responsables de esa violencia 
deseaban, “destruir la con
fianza de las masas en el 
CNA y en su dirección”. El 
Congreso consultivo del 
CNA deberá elaborar en los 
próximos tres días las direc- 

■ trices del partidó para el 
futuro y los criterios sobre 
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CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
La Sociedad Anónima ALBAÑILES UNIDOS, de 

Infantes, situada en la calle Remedios, 9 de 
esta localidad, f^sa a ser SOCIEDAD LIMI
TADA; 10.04^0 se* hace público en cumplimiento 
del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
La Sociedad /Alónima CONSTRUCCIONES LA 
INFANTEÑA, de Infantes, situada en la' calle 
Remedios, 9 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA; lo que se hace público en cum
plimiento del artículo 224 de Sociedades Anó
nimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990
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Si de verdead 
fluiere ayudar 

Tercer Mundo.
^nviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo, 
formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 
unción sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 

valerse por sí mismos.

ANCHOAS

usted
•••Colabore con Inlermón
cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / /:^;^(>»/f/h
ALFONSO MORENO DE LA SANTA

Teléfonp: 21 21 51 - Apartado 15
13080 CIUDAD REAL

las negociaciones pendientes 
con el Gobierno de Pretoria 
para la abolición del régimen 
de segregación racial.

Una buena parte de los 
asuntos incluidos en la agenda 
de la reunión serán discutidos 
en pequeños grupos de trabajo 
para permitir a los militantes 
de base exponer sus criterios.

Según la revista “Mayibu- 
ye”, órgano del CNA, entre . 
las cuestiones de debate figu
rarán la búsqueda de posibles 
aliados y la viabilidad de un 
alianza táctica con grandes 

, ^mpresa^ así como ia “irre
versibilidad” ,de las reformas 
del presideñte Frederik de 
Klerk.

También se estudiará el 
papel que pueda desempeñar 
en el futuro el brazo armado 
del CNA, Umkhoto we Suzwe 
(Espada de la Nación), la for
mación de comités de defensa 
en las regiones.^sometidas a 
las provocaciones de la extre-

Oliver Tambo en el momento de su llegada el jueves a Johannesburgo.

ma derecha y las movilizacio
nes de masas y manifestacio
nes de protesta.

Asimismo, está previsto dis
cutir acerca de si el CNA debe 
abandonar su “revolución 
democrática nacional” o 
emprender el camino de la 
reforma, así como la creación 
de una estructura interna del 

Por la presente nota, se recuerda por TERCERA VEZ, a todos los mozos 
nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el negociado 
de Quintas de este Exemo. Ayuntamiento, en horas de oficina, para, proceder 
al alistamiento correspondiente al Reemplazo de 1992, deben comparecer acom
pañados de fotocopia del Documento Nacional de Identidad, tanto por el anverso 
como por el reverso y separadas, así como el certificado de estudios para 
los que soliciten Prórroga para los mismos, también deben aportar informe 
médico los que tengan que alegar alguna enfermedad, defecto físico y psíquico.

El período de alistamiento finaliza el día 31 de Diciembre del presente 
año, a los alistados fuera de plazo, les será de aplicación el Art° 43, 1-A 
de la Ley General del Servicio Militar.

Ciudad Real, 30 de Noviembre de 1990
EL ALCALDE

movimiento.
En el seno del Congreso 

Nacional Africano hay preo
cupación ante el hecho de que 
sólo 200.000 personas se han 
afiliado al movimiento desde 
que este fue legalizado el 
pasado 2 de febrero, cifra que 
está muy por debajo de la 
esperada.

La liberación de 
sus secuestrados 
abre paso a la 
rendición de los 
“Extraditables”

BOGOTA. (Efe).- La libera
ción, en menos de tres días, 
de dos de los nueve periodistas 
colombianos secuestrados por 
“los extraditables” abre paso a 
la rendición y entrega de más 
de doscientos narcotraficantes, 
ofrecidas por el brazo armado 
del “cartel de Medellín” en 
noviembre pasado.

Los extraditables, grupo de 
narcotraficantes solicitados por 
distintos tribunales de Estados 
Unidos, dejaron en libertad el 
jueves en Medellín a Azucena 
Liévano, jefa de redacción del 
informativo de televisión “Crip
tón”, 48 horas después de que 
liberaran al- corresponsal ale
mán Hero Buss.

En el momento de entregar 
a Hero Buss en Medellín, el 
grupo de traficantes envió un 
comunicado en el que anuncia
ba la pronta liberación de los 
secuestrados y su decisión de 
hacer efectiva su rendición y 
entrega a la justicia colombiana 
a cambio de no ser extraditados.

La misma organización había 
entregado el 16 de noviembre, 
por motivos de salud, a Juan 
Vitta, pero mantiene todavía 
cautivos a la periodista Diana 
Turbay, hija del ex presidente 
liberal Julio César Turbay, y a 
dos operadores de televisión 
capturados el pasado 30 de 
agosto con el señuelo de una 
inexistente entrevista con jefes 
guerrilleros.

a -
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Son ya 7 los judíos muertos recientemente por arma blanca

Integristas musulmanes 
asesinan a tres israelíes

Se refuerza la tendencia de los Judíos a deshacerse de empleados árabes

Moscú ha sido el principal aliado de Corea de^^.^

Cumbre de alto nivel entrt 
la URSS y Corea del Sur

El asesinato de tres tra
bajadores Judíos, apuñala
dos ayer por integristas 
musulmanes en Yafo, una 
zona industrial de Tell 
Aviv, puede tener graves 
consecuencias para miles 
de trabajadores palestinos 
de los territorios árabes 
ocupados por Israel.

Elías ZALDIVAR

JERUSALEN. (Efe).- El 
triple crimen, cometido, 
según fuentes de la policía, 
por dos hermanos palestinos 
de Gaza que utilizaron cuchi
llos de comando, también 
indica que las autoridades 
israelíes no tienen respuesta 
para estos “ataques^ espon
táneos”.

El ataque, producido en 
una fábrica de artículos de 
aluminio, eleva a siete el 
número de israelíes muertos 
por arma blanca desde la 
matanza policial de 17 pales
tinos en Jerusalén, en octu
bre, y se prevé que refuerce 
entre los empleadores judíos 
la tendencia a “deshacerse de 
los trabajadores árabes”.

Más de 100.000 palestinos 
de Cisjordania y Gaza se 
ganan la vida en Israel, donde 
tienen sus únicas fuentes de 
trabajo e ingresos, muchos de 
ellos en la industria de la 
construcción.

Hasta hoy, y desde que los 
integristas musulmanes de 
Cisjordania y Gaza comenza
ron a atacar en territorio de 
Israel, el ministro de Defensa, 
Moisés Arens, ha resistido las 
presiones populares para que 
se impida el ingreso de los 
trabajadores árabes al país.

Tras el crimen perpetrado 
ayer en Tell Aviv, el ministro 
de Ciencias, Yuval Neeman, 
declaró que si el Gobierno 
no toma “medidas drásticas” 
contra los militantes palesti
nos, “no podrá evitar la for
mación de grupos judíos clan
destinos decididos a vengar
se”.

Los asesinatos fueron cometidos al parecer pon dos hermanos de Gaza.

Los más activos entre quie
nes exigen despedir a los 
dependientes palestinos, aún 
por medio del incendio de 
locales comerciales judíos que 
los empleen, son los segui
dores del rabino extremista 
Meir Kahane, asesinado en 
noviembre por estadouniden
se de origen árabe en Nueva 
York.

Las fuentes militares 
advierten que, en caso de 
impedirles trabajar en Israel, 
los trabajadores palestinos no 
tendrán otra alternativa que 
sumarse a la resistencia con
tra la ocupación, lo que pro
vocaría urí grave escalona
miento de la violencia.

Miles de palestinos ya han 
perdido su trabajo y fueron 
sustituidos por israelíes o por 
inmigrantes judíos de la 
Unión Soviética, a raíz de 
numerosos ataques de inte
gristas musulmanes.

La desocupación, junto con 
el hecho de que Kuwait, Ara

bia Saudí y otros países árabes 
enfrentados con Irak, han 
dejado de enviar donaciones 
para los territorios ocupados 
por Israel, ha colocado a 
numerosas familias palestinas 
al borde del hambre.

Más de medio millón dé 
palestinos residentes en la 
franja de G^za, setenta kiló
metros al sur de Tell Aviv 
y del puerto de Yafo, el más 
antiguo del mundo, fueron 
puestos bajo toque de queda 
ayer por la mañana, informa
ron fuentes árabes, mientras 
la Policía y el Ejército buscan 
a los atacantes.

El crimen en la fábrica de 
aluminio fue cometido al 
cumplirse ayer el segundo 
aniversario de la fundación 
del Movimiento de la Resis
tencia Islámica (HAMAS), en 
el que militan los dos ata
cantes, informó el comandan
te de la Policía, Jacobo 
Temer.

MOSCU. (Efe).- El presiden
te de la URSS, Mijail Gorba- 
chov, y el de Corea del Sur, 
Roh Tae Wu, iniciaron ayer 
conversaciones sobre cuestiones 
bilaterales e internacionales en 
el Kremlin en el primer día de 
la visita oficial del mandatario 
surcoreano, informó la agencia 
Tass.

Tras una reunión a solas, 
Gorbachov y Roh Tae Wu, el 
primer presidente de Corea del 
Sur que visita la URSS, enca
bezaron sus respectivas delega
ciones en las conversaciones 
plenarias.

Se prevé que el diálogo tam
bién aborde cuestiones de ”co- 
laboración y paz” en la penín
sula coreana, añadió la fuente. 
' Después de finalizar la sesión 
plenaria, ambos presidentes fir
maron una declaración sobre 
los principios generales de rela
ciones entre la URSS y la Repú
blica de Corea, que entablaron 
vínculos diplomáticos el pasado 
.septiembre por primera vez.

La URSS ha sido el principal 
aliado de Corea del Norte, 
enfrentada con la del Sur desde 
la Guerra de Corea, pero que 
ahora, como resultado de sus 
reformas, ha promovido un diá
logo .entre los dos países de esa 
península asiática.

Se espera también que las 
delegaciones soviético-surco
reanas firmen Tratados intergu

bernamentales de colaboraré 
tecno-científica, comercialeu' 
protección mutua de inv^i 
nes y de excensiones ¿1 
sitivas. *j

Por otra parte, el pj 
ministro de Corea del C 
Yon Hyong Muk, y su S 
gación de 90 personas re^í 
saron ayer a su país tras la V 
cera ronda de conversac¡oii«J 
con el Gobierno surcoreana 
para mejorar sus relaciones 
políticas, que resultó improdn.' 
tiva. '

Poco antes de cruzar la {roj. 
tera entre^ los dos países «' 
Panmunjon, la delegación not' 
coreana acusó a Corea del Sm 
de “falta de sinceridad” y g 
que el futuro de las conven! 
ciones depende de la actituj 
que a partir de ahora ado^ 
el Gobierno de Seúl.

Por su parte, los surcorea.% 
en una declaración hecha ib 
días antes del inicio de la acta 
ronda de conversaciones, hicie
ron acusaciones similares i 
Corea del Norte.

Las conversaciones estró 
ron rodeadas de un ambiens 
tenso, mucho más que lasdu 
anteriores rondas. La próaiu 
ronda del diálogo intercores 
se celebrará en Pyongyang del 
25 al 28 de febrero, según a 
acuerdo entre ambas deles 
ciones.

Marruecos vivió ayer una 
jornada de huelga general

RABAT. (Efe).- Marruecos 
vivió ayer una jornada de huel
ga general debida a la situación 
social del país, con una “de
gradación continua del poder 
adquisitivo de los ciudadanos”, 
según los sindicatos convocan
tes y los partidos de oposición.

Aunque las cifras indican una 
economía marroquí en creci
miento, los sindicatos denun
cian que este crecimiento se 
hace a expensas de los traba
jadores, sobre todo por la apli
cación rigurosa del Gobierno 
marroquí de las directrices del 
Fondo Monetario Internacional 
y del Banco Mundial.

A pesar de que no hay datos 
totalmente fiables, se estima

que el paro alcanzó a máU 
cinco millones de personas, ó 
una población activa de uno 
catorce. "

El salario mínimo ihterpra 
fesional es de mil dirharas (iw 
ciento veinte dólares) en un¡® 
en el que el alquiler de 1 
vivienda, la gasolina, la dea 
cidad o el teléfono están a píe 
cios europeos.

Los sindicatos calculan <!» 
este salario mínimo debería se 
tres veces mayor para responde 
al coste de vida, pues cois 
deran que en la situación aciw 
hay 12 millones de marrotjuí 
-sobre una población de f 
millones- que viven por dR 
del umbral de la pobreza.

f^t tienePJS^
TÜ'5ANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

; VIDAS
MISTERIO DESAÑÍDÁdJW | 
Dieeccion General de Plaiiilicww .
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QjjQj^rtos, entre ellos 4 turistas españoles, mueren al colisionar dos avionetas

Mueren 4 españoles en la 
República Dominicana
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Va son veinte ¡os muertos a causa del terremoto que azotó Sicilia
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oersonas, entre ellos cuatro turistas españoles murie- 
jueves al colisionar dos avionetas que se dirigían 

^¡^ ropuerío de Herrera, cercano a ¡a capital dominicana
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«ANTO DOMINGO (Efe).- 
0eko personas, entre ellos cua- 
„ mistas españoles no iden- 
Sficados, murieron el jueves al 
fisionar dos avionetas que se 

: fcigian al aeropuerto de Herre- 
;“ cercano a la capital de la 
aipública Dominicana, infor- 
¿n las autoridades.

Una de las avionetas acciden
tadas, un bimotor matrícula 
-^1.480” que procedía de la 

turística de Puerto Plata, 
, pilotada por Amado Villa, 

oue murió en el siniestro al 
igual que los cuatro turistas 
españoles que llevaba como 
pasajeros y cuyos nombres no 
tan sido aún facilitados.

se llevaron un botín de unos 
doscientos millones de liras 
(165.000 dólares).

Las víctimas se produjeron 
cuando, en las cercanías de la 
estación de Padua (norte de Ita
lia), un tren de viajeros se cruzó

con el vagón postal en el preciso 
momento en que estallaba un 
explosivo colocado por los ban
didos, tras perforar el blindaje 
del vagón con un disparo de 
bazooka. La víctima mortal es 
la joven de 22 años Cristina 
Pavesi, estudiante, mientras que 
otros dos jóvenes están graves.

Varios de los asaltantes via
jaban a bordo del tren. Un fallo en el sistema de comunicación podría haber ocasionado la tragedia

5t»i| 
b¡eDü| 
a^dti 
wi 
¡real 
ngil 
ún d 
teb'

; En la otra aeronave, un 
^“CESSNA 497”, propiedad de 
¡la firma Coca Cola, viajaban 
¡tres personas que también 
¡murieron, el piloto Reynaldo 
¡Marmolejos, el copiloto Samuel 
Ne Moya, y el pasajero Tirso 
Selman, empleado de la empre
sa de refrescos.

Según información obtenida 
en el lugar del accidente, la tra

gedia pudo haber ocurrido por 
luna fallo en el sistema de comu- 
¡nicación de la nave que regre- 
Lba de Puerto' Plata con la 
Itorre de control del aeropuerto

a te
- t^

de Herrera.
Brigadas de rescate de la 

Cruz Roja, la Defensa Civil y 
¡la Policía acudieron al lugar del 
siniestro denominado “Don 

j Homero” y situado a la altura 
del kilómetro 10,5 de la auto
pista Duarte, que une Santo 
Domingo y Villa Altagracia 
para rescatar los cadáveres.

Aumentan las víctimas

mqq 
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Por otro lado, son ya 20 los 
muertos por el terremoto que 
¡acudió el jueves a la región 
(italiana de Siracusa, en el este 
de Sicilia, según las últimas 
informaciones oficiales publica
das ayer. Según el informe, 16 
personas murieron aplastadas . 
por los escombros de casas que ¡ 
k desplomaron. Otras cuatro i 
Iperdieron la vida como conse- 
•euencia de ataques cardíacos 
W sufrieron durante los 45 
Aguados que duró el terre- i 

‘moto.
Patrullas de rescate siguen 

aseando cadáveres y heridos 
^atre los escombros, labores 
Sae no interrumpieron durante 
a ultima noche. Las autorida- ■ 

en Siracusa estimaron ayer ¡ 
numero de heridos en 200.

J^más, unas 500 personas 
^raieron sus casas y los daños i 

^“®^o« estimados en ¡ 
sillones de pesetas. : 

miip '^” ^^ Italia se registó un 
° ^ ^'^^^^ heridos, dos de 

^^^0 resultado del 
vos bazooka y explosi- 

\^g°^ postal del tren .
lanocTed^"’ P^n^etrado en 

che del jueves por un gru-
W^*^® ^^*’"^^^”^^^ ^"^^‘ i 

Bara 'c)s asaltantes ’
| ''agón postal, del que

ó

la COPE.

Estarás como en 

tribuna sin salir 

ele casa.

Sigue a tu equipo con

poro que veas mejor 

io que escuchas.

COPE

EP
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En España se 
lee menos el 
periódico que en 
cualquier otro 
país europeo

LONDRES (Efe).- España 
es el país europeo donde menos 
prensa se lee y Suecia el de 
mayor porcentaje de lectores, 
según un informe que publica 
ayer el diario londinense “The 
Independent”.

El informe, elaborado por 
Carat International que asesora 
a las grandes empresas euro
peas de publicidad, indica que 
solamente un 30 por ciento de 
la población adulta española lee 
un periódico diariamente en 
comparación con un 93 por 
ciento de la población sueca.

En segundo lugar, aparece el 
Reino Unido, donde un 85,3 
de los adultos lee prensa dia
riamente, seguido a muy corta 
distancia por Noruega con un 
85,1 por ciento y la República 
Federal de Alemania con un 
82,4 por ciento.

Solamente un 50 por ciento 
de los franceses leen la prensa 
diaria y casi un 45 por ciento 
de los italianos.

Carat Internacional señala 
que las empresas gastaron en 
publicidad en diarios, en Euro
pa, 21.000 millones de dólares 
el pasado año.

El periódico donde resulta 
más caro insertar un anuncio 
de una página, en blanco y 
negro, es en el alemán “Bild 
Zeitung”, con un precio de 
154.468 dólares, seguido en 
segundo lugar por el diario 
francés “Le Figaro”.

Fallece el escritor 
Duerrenmatt, 
candidato al 
Nobel de 
Literatura

ZURICH (Suiza).- El céle
bre escritor suizo Friedrrich 
Duerrenmatt falleció ayer en su 
domicilio de la localidad hel
vética de Neuchtel, afirmó su 
editor Diogenes en Zurich.

El gran escritor falleció de 
madrugada de una crisis car
díaca tres semanas antes de 
celebrar su septuagésimo -ani
versario, confirmó su editor 
Diogene en Zurich.

Agregó que a pesar de la dia
betes persistente que sufría el 
escritor helvético desde hace 
varios años y de una primera 
alerta cardíaca sufrida el pasado 
año, Duerrenmatt se mantenía 
en una forma bastante buena.

^'La visita de la vieja dama

Diogene, que dispone de 
todos los derechos de la obra 
del autor de “La visita de la 
vieja dama”, indicó que las 
cuestiones testamentarias y 
relativas a su funeral están sien
do discutidas actualmente en la 
sede de la editora.

El célebre autor fue candi
dato a Premio Nobel de Lite
ratura en varias ocasiones.

Duerrenmatt nació el 5 de 
enero de 1921 en la población 
suiza de Konolfingen, en el can
tón de Berna.

García Márquez, Roa Bastos y Torrente Ballester fueron algunos de los miembros del jurado

3 '

1

La novela “Muchos años después” se alzó con el prestigioso galardón

El escritor Gabriel y Galán, 
premio “Eduardo Carranza”

El relato tiene una ubicación histórica en la España franquista

La novela ‘^Muchos años después”, del escritor y perio
dista español José Antonio Gabriel y Galán, ganó el 
jueves el Primer Premio “Eduardo Carranza” de Lite- 
tatuca, uno de los más importantes de la lengua espa
ñola. La obra fue escogida entre 600 que fueron pre
sentadas al jurado.

El jurado estuvo integrado 
por el colombiano Gabriel 
García Márquez, el mexicano 
Carlos Fuentes, el paraguayo 
Augusto Ros Bastos, el vene
zolano Arturo Uslar Pietri y 
el español Gonzalo Torrente 
Ballester.

Gabriel y Galán, de 50 
años, obtuvo un premio de 
100.000 dólares, al que aspi
raban también escritores de 
hispanoamérica, Estados Uni
dos y de varios países euro
peos.

”Muchos Años Después”, 
catalogada por los críticos 
como una novela circular, “es 
una representación del juego 
entre la realidad y la quime
ra”, manifestó uno de los inte
grantes del Consejo Directivo 
de- la “Fundación Eduardo 
Carranza”.

La directora de la entidad,

Con el fin de ofrecer un plan de aprendizaje del arte cinematográfico

Cultura distribuirá en colegios
el programa ‘‘Amar el cine”

MADRID (Alrededor de 900 
centros docentes ofrecerán un 
programa de enseñanza de las 
artes audiovisuales, bajo el títu
lo “Amar el cine”, según el con
venio suscrito entre los minis
terios de Cultura y Educación 
y el ente público de RTVE. 
Este acuerdo se basa en la coor
dinación de un plan de apren
dizaje del arte cinematográfico, 
mediante la producción y dis
tribución de una serie de doce 
grabaciones audiovisuales, con 
una duración de veinticinco 
minutos cada una de ellas, que 

María Mercedes Carranza, 
hija del poeta colombiano 
fallecido, explicó que “la 
novela tiene una ubicación 
histórica en la España fran
quista y en la capital francesa 
de las tendencias marxistas”.

“Gabriel y Galán conjuga 
allí tres personalidades distin
tas: Silverio, Julián y Odile. 
El primero representa al 
comunista frustrado, el segun
do a un intelectual de avan
zada y Odile a una sencilla 
mujer que siempre quiso ser 
una estrella de ballet”, aña
dió. “La convivencia del sue
ño y la realidad que expe
rimentan estos personajes es 
una invitación a la reflexión 
sobre la vida. “Muchos Años 
Después” es la ironía de un 
tiempo de ideales, de un exis
tir agitado, pero vacío”, des
tacó María Mercedes Carran- 

desarrollarán las técnicas, len
guaje e historia del cine.

“Nacimiento de una pelícu
la”, “¡Acción!”, “Los rostros de 
la película”, “El cine tiene tru
co” y “El cine español” son 
algunos de los títulos que com
ponen esta serie, dirigida a 
alumnos de entre catorce y die
ciseis años.

A lo largo de la serie se abor
darán los aspectos más técnicos, 
como el color, la luz, la estética 
y los filtros utilizadps. en cine.

así como otros puntos rela
ciones con la narración , esto 

za.
Agregó que se trata de 

“tres superficiales amigos que 
comparten una gran debilidad 
moral. Tres seres humanos 
llenos de ilusiones que se 
sumen en el fracaso total. 
Ideologías sin sentido, alco
holismo y obsesión por el jue
go, son sus principales aliados 
y sus peores enemigos”.

”Muchos Años Después es 
el testimonyo de lo que pudo 
ser, pero que nunca fue”, 
precisó.

La obra ganadora de José 
Antonio Gabriel y Galán será 
publicada en España por la 
“Editorial Alfaguara”, en 
México por Editorial “Cal y 
Arina”, en el cono sur por 
“Editorial Suramericaná” y en 
los países del Grupo Andino 
dentro de la colección “La 
Otra Orilla” de “Editorial 
Norma”. El “Premio Eduardo 
Carranza” se entregará el 
próximo 11 de enero en una 
ceremonia que se celebrará 
en el Claustro de las Animas 
del Centro de Convenciones 
de la ciudad colombiana de 
Cartagena de Indias. 

es, argumentos y guiones 
rarios.

lite-

La serie será distribuida en 
forma de videocassete a 900 
centros docentes y a 106 centros 
de pofesores, con lo que se esti
ma que 90.000 alumnos puedan 
optar a este plan de aprendi
zaje, que supone un coste total 
de 200 millones de pesetas.

Corresponde al Ministerio de 
Cultura facilitar los fondos 
documentales necesarios y 
aportar la cantidad dé 130 millo
nes de pesetas para colaborár 
en la producción de la serie.

María Casares 
recibió el Pre^¡, 
Nacional 
Francés de 
Teatro

A
 \\\'

PARIS (Efe).- La 
María Casares, que dice J 
“española en Francia y fr^í 
en España”, recibió el J 
el Gran Premio Nacional 
cés del Teatro, de mañoso 
ministro francés de rni. 
Jack Lang.

Lang, que elogió la 
fica presencia” de Casares! 
el escenario, el carisma de 
voz y “su cuerpo estremecedií 
le dedicó un homenaje espef 
al entregarle uno de los 4 
cinueve grandes premios- 
les franceses que distinto, 
personalidades u orgac- 
por haber enriquecido la 
cultural del país en sus res», 
tivas disciplinas.

“He conocido este país y 
llegado a amarlo a través 
teatro y la respuesta mehat 
gado a través del teatro”, dec, 
ró la actriz, que en materia 
tral se siente totalmente 
cesa, pocos minutos después i 
recoger el premio. Inten 
sobre los textos o autores 
ama particularmente inte 
tar, con un castellano de ace 
gallegó, citó a Genet, 
y al desaparecido Koltes, q 
señaló, “era más moderno 
nosotros mismos”. Nacida 
La Coruña, hija de un poi 
republicano exiliado en F 
cuando ella tenía 13 años, Ca 
res recordó que administran 
mente es francesa desde! 
diez años, pues “me casé 
con un francés”
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Emilio Sagi, 
nombrado nuevi 
sobreintendente 
del Teatro Líric 
de La Zarzuela

MADRID (EFe).- El di 
tor de escena Emilio Sagi 
sido nombrado sobreintende 
del Teatro Lírico Nacional 
Zarzuela, cargo en el que! 
tituye a José Antonio Caí 
informó ayer el Ministerio 
Cultura.

El nuevo sobreintende 
Emilio Sagi, nacido en One 
hace 39 años, dirigió su pn» 
ópera, “La Traviata”, en 
y después lo hizo con ‘ Pag 
“Macbeth”, “Los pescadj»j 
Perlas”, “Don Pascuala, 
Fanciulla del West” y ’«« 
letto”.

En 1985 formó parte deM 
po directivo del TeaUo 
La Zarzuela, como direetw 
repertorio, y a partir de en 
ces ha dirigido “La W 
tola”, “Mefistofeles, 
Isolda”, “Los -Puritanos 
útima producción de ^. 
“La del manojo de K 

Tambien ha dirigí* “ 
teatros de ópera 
Barcelona., Colón, de 
Aires., Gran Teatro 
Habana, Coniunale e 
y Nacional de San 
Lisboa. «

José Antonio Cawp 
incorporado al eqoF 
Expo 92 de Sevilla.

C.D.2022
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También se dio a conocer la campaña “Navidad 90

100 millones de pesetas, presupuesto 
del Patronato Municipal de Deportes

La cantidad aumentó en 45 millones con respecto a los de 1.990

1^5 presupuestos del Patronato Municipal de Deportes partida importante para subvenciones a clubes depur
ara d uño que viene fueron presentados ayer, por “ ' ' • ■ - . . -

el concejal de Cultura y Deportes, Carlos López Cama
rena y P^^ ^^ gerente del Patronato, Enrique Barba 
Capilla- Estos presupuestos han pasado de 55 millones 
¿c pesetas a 100 millones, dentro de ellos habrá una

P.O. MATURANA

Dentro de la rueda de pren
sa ofrecida por el concejal de 
Deportes, se hizo balance de 
los presupuestos de este año, 
1990. Lo más relevante de estos 
son las subvenciones ofrecidas 
a los clubs de la capital, que 
ascienden a un total de cuatro 
millones de pesetas, de los que 
775.000 pesetas corresponden 
a los dos clubes que militan 
en Primera División, el Caserío 
Vigón, y el club Quijote de 
Pelota. Para los equipos de fút
bol, el Manchego recibirá 
550.000 pesetas, pues cuenta , 
con tres equipos, y el Atlético 
Ciudad Real recibirá una can
tidad de 300.000 pesetas. 
López Camarena comentó que 
“se les ha dado subvención a 
todos los clubes deportivos que 
lo han solicitado”pero que “no 
se puede cargar toda la res
ponsabilidad económica de un 
club a la ayuda municipal”

El proyecto de presupuestos 
para el año que viene, que ten
drá que ser aprobado por el 
Ayuntamiento, prevé un 
aumento de 45 millones con 
respecto al año anterior, pues 
se ha aumentado el número 
de profesores que darán clase 
en las escuelas municipales, así 
como se aumentará en un 
millón y medio las subvencio
nes para los clubes y asocia
ciones deportivas.

López Camarena habló 
sobre la importancia que tie
nen las escuelas municipales, 
como canalizadores de futuros 
deportistas, actualmente se 
está potenciando mucho todas

El domingo 23 habrá asamblea 
extraordinaria del Atlético Tomelloso

Jesús GALLARDO

Wneho se ha venido hablan- 
’ fin los últimos días respecto 
problema económico del At. 
Moso y lo cierto es que, 

^gar a dramatizar la situa- 
el tema económico es gra- 

y puede resultar un lastre 
^a a la segunda vuelta de

^”^^ ^^^ú sobre el tapete 
”^ ^^ preciso buscar 

P lo cierto es que la falta 
icioT? " rieses del 
ave c ^ competición es algo 

^^-^^ pidiendo, dinero 
■?"?’".'^nto para paliar la 

ento y ^1 Ayunta- 
^^*^^^ petición y 

■noev Atenderá. Pero ¿tn f^^"^^'cma. El Ayun- 
' P^^*^^ ^^P^^ ^Q’^Q^ 
fet** «")?"• Para 

rtsis está bien, pero 

las competiciones escolares, y 
la aceptación está siendo muy 
alta, pues hay más de cuatro 
mil niños que practican algún 
deporte gracias a las escuelas 
deportivas municipales.

Por otro lado el concejal de 
Cultura y Deportes señaló que 
el Patronato de Deportes “go
za de una excelente salud” 
pues cumple todos los obje
tivos para los que fue creado, 
y “la idea es ir dando cada 
vez una mayor autonomía a 
esta institución”. Sobre la 
situación de los equipos de fút
bol de la capital el concejal 
señaló que “es una desgracia 
para los ciudarrealeños tener 
los equipos donde están, pero 
que es una responsabilidad de 
todos el solucionarlo, y no sólo 
de las instituciones municipa
les”

Campaña de Navidad

Dentro de la misma rueda 
de prensa fue presentada la 
Campaña deportiva municipal 
“Navidad 90” En dicha cam
paña se intentará abarcar el 
mayor número posible de 
deportistas y estará enfocada 
principalmente al público 
infantil.

Como nota más destacada 
en este año está la exhibición 
de patinaje, que se llevará a 
cabo por parte de patinadores 
de la Federación Regional de 
Patinaje sobre ruedas, en las 
instalaciones del Pabellón 
Principe Felipe, el próximo 23 
de diciembre.

También, y como plato fuer
te de la campaña, habrá dos

no para tomarlo como norma.
El problema surge cuando la 

afición quiere que el equipo 
esté en Tomelloso, y la directiva 
se lo trae. La afición no quiere 
aumento de cuotas, y la direc
tiva pone el carnet al mismo 
precio que el último año. Y a 
pesar de darle lo que quiere, 
en esta temporada están faltan
do 300 socios. Si multiplican 
300 socios por 20.000 pts. cada 
socio, se llegan a esos seis millo
nes que le faltan al club. El 
Ayuntamiento podrá arrimar el 
hombro, pero que el tema no 
es suyo, sino de la afición.

Si Tomelloso tiene afición 
para tener un equipo en Segun
da “B” se tiene. Y si no damos 
más que para estar en Tercera, 
estamos y todos tan felices. Lo 
que no puede ser es querer 
estar arriba y no arrimar el 
hombro. Se podrá achacar a la

tivos de la capital. Por otro lado, se hizo balance de
los resultados del año anterior, que según comentó 
López Camarena, ha sido positivo, pues se ha conseguido 
potenciar las escuelas deportivas municipales, en las 
que participan más de cuatro mil niños.

Tomás G. CONSUEGRA

Carlos López Camarena, concejal de Cultura y Deportes.

El Stylo, un equipo con gran clase.

partidos de balonmano, el pri
mero de ellos enfrentará a las 
selecciones de España y Fran
cia juniors, el próximo día 29 
de diciembre, y en el otro, el 
Caja Madrid se enfrentará al 
conjunto del Caserío Vigón, el 
9 de enero. El deporte del 
voleibol tendrá el I Trofeo 
Reyes, en las categorías juvenil 
femenino y seniors masculino 
y participaran equipos de Pri
mera y Segunda División.

Dentro de las artes marcia
les, habrá una exhibición de 
karate, judo y yawara jitsu en 
el Pabellón “Puerta Santa 
Maria”el próximo día 22. 
Como ya viene siendo habitual, 
el día 31 de diciembre se cele-

Directiva que se equivocó con 
el entrenador y con algunos 
jugadores. Pero lo que no se 
puede hacer es estar acordán
dose toda la temporada de lo 
mismo y sin tratar de poner 
soluciones.

De cara a este problema la 
Directiva del At. Tomelloso 
convocará a sus socios a asam
bleas generales extraordinaria el 
día 23 a las 12 de la mañana 
y con dos puntos importantes 
en el orden del día. Uno es 
el informe económico, para 
saber todos como está en estos 
momentos el club, y otro son 
las propuestas de la junta direc
tiva de cara a paliar, con o sin 
apoyo del Ayuntamiento, esa 
deficiencia y para ver como se 
puede salvar esta temporada. El 
Ayuntamiento será invitado a 
la asamblea para que conozcan 
“in situ”la situación e incluso 

brará la popular “carrera del 
pavo”en el circuito urbano del 
Torreón. Este año se está tra
tando de conseguir que el cam
peón de España de marathón. 
Romera, pueda acudir a esta 
prueba. Aparte de estos depor
tes se celebraran también com
peticiones de natación, pelota 
y fútbol, todas ellas en cate
gorías infantil y alevín. Tam
bién se realizará, pero ya des
pués de las vacaciones de navi
dad, un festival de bicicletas, 
en la que se rifaran algunas 
por parte del Patronato Muni
cipal. El presupuesto total de 
esta Campaña de Navidad 
ascenderá a un millón y medio 
de pesetas. 

para pincharles y que se mojen
en ese momento. Será uno de 
los momentos más importantes 
en la historia del club ese día 
23 de diciembre.

Y también, y de cara a esta 
situación, el club tiene previsto 
el día 30, en el partido frente 
al Gerona, una serie de actos 
para la concienciación popular 
de apoyo al club. Se han pegado 
unos carteles en los que se pue
de leer: “Para no desaparecer, 
ayúdanos el día 30” Son un gri
to de auxilio que la directiva 
pone en oídos de todos los afi
cionados para que lo que tanto 
ha costado subir no se hunda 
en poco tiempo. Se espera ese 
apoyo de la afición y que esto 
muy pronto sea recordado 
como una anécdota y no que 
tengamos que recordar esta 
fecha como el principio del fin.

EI Stylo Daimiel 
tiene un fácil 
partido en casa 
frente al colista 
SDM Alcázar

El próximo domingo a las doce 
de la mañana en el Pabellón 
Municipal de Daimiel, los hom
bres que entrena Andrés Sán
chez, tienen como rival a nues
tros vecinos de Alcázar de San 
Juan Club Baloncesto. Dos con
juntos manchegos, que si mira
mos la clasificación de ambos 
conjuntos hay mucha diferencia, 
entre ellos por lo que Stylo Dai
miel, no debe tener ninguna difi
cultad para ganar este partido 
con gran superioridad. Los dai- 
mileños que, siguen invictos des
de que comenzase la liga, están 
haciendo un baloncesto a lo gran
de, hasta ahora no han encon
trado ningún waf tanto dentro 
de su cancha como fuera de la 
misma. Por ello se espera otra 
gran victoria por gran diferencia 
de puntos.

Los alcazareños se encuentran 
ocupando el último puesto de la 
tabla, mucho deberán jugar para 
no salir con un marcador de 
escándalo.

La afición de Daimiel que 
cada día acude más numerosa 
a ver a su equipo, disfruta mucho 
porque ve que no hay rivales y 
cuando, en los primeros minutos, 
van por debajo en el marcador, 
no se ponen nerviosos ya que 
tienen una gran confianza en los 
hombres de Andrés, son sabe
dores que la reacción no se hace 
esperar mucho, y pronto van a 
llegar esas canastas tan espec
taculares, que se están viendo en 
cada partido; y es que Daimiel 
esta viviendo un baloncesto muy 
superior, que nunca kha estado 
acostumbrado a ello, por lo que 
su directiva tiene el total apoyo 
de sus socios.

El Ertoil, a Almodóvar

Los chicos del Ertoil Daimiel 
viajan a Almodóvar, equipo que 
se encuentra en el noveno puesto 
de la clasificación. Este partido 
promete ser interesante y bonito, 
por lo que los muchachos qu 
entrena José Manuel son cons
cientes de que en su salida no 
va a ser fácil traerse losados pun
tos, pero lo que si esta claro es 
que cuenta con una moral impre
sionante, lo están demostrando 
en todos los partidos que están 
jugando, gente muy joven con un 
baloncesto llevado inteligente
mente y que se preparador, en 
cada partido, se va mentalizando, 
por lo que cada vez se va supe
rando más.
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1 Agenda deportiva
Segunda División - Grupo III

16.30 Badajoz-Valdepeñas: Flores 
Muñoz (And)

16.30 Extremadura-Los Boliches:
Nuñez Montarroso F. (Cr)

Grupo IV
16.30 Gandía-At. Tomelloso (Mur)

Tercera División - Grupo XVII

16.00 Tarancón-Madridejos: Cebrian 
Cuesta (Ab)

16.00 Sp. Quintanar-Conquense: Blan
co Peirado (Ab)

16.30 Manzanares-Portillo: Molina Gar
cía (Cu)

16.00 At. Albacete-Guadalajara: Moya 
Loro (Cr)

16.30 G. Alcázar-Villarrobledo: Del 
Cerro Escobar

16.30 Socuéllamos-Talavera: Pinar 
Martínez (Cr)

16.00 Azuqueca-La Solana: Munuera 
Gómez (To)

16.15 Fuensalida-Daimiel: España 
Magro (Gu)

16.00 Motilla-Almagro: Ramírez García 
(To)

16.00 Los Yébenes-Villacañas: Salazar 
Carretón (Cr)

Í
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Primera Regional Preferente Grupo I

16.00 Torrijos-Asland: Montes Esteban 
(Gu)

15.45 At, Teresiano-At. Ciudad Real: 
Bernabé Moreno (Cr)

16.00 Polan-Yuncos: Alamo Cruz (To)
15.45 Tembleque-Illescas: Crespo Fer

nández (To)
16.00 Mora-Sonseca: Gómez González 

(To)
16.00 Urda-Miguelturreño: Toledo 

García (Cu)
12.00 Santa Bárbara-Consuegra: Agudo 

Díaz
16.30 Manchego-Puertollano: González 

Muñoz (Cr)
16.00 Herencia-Villarrubia: Sánchez

Rodríguez (Cr)
Grupo II

15.45 Casasimarro-Criptanense: Nava
lón Lara (Ab)

16.00 San José Cuenca-Optense: Loza
no Jiménez

16.00 Minglanilla-Casas de Haro: Pala
zón Morcillo (Al)

16.00 Tobarra-La Roda: Torrente
Cuenca (Ab)

15.45 Pedroñeras-Cervantes:
Blasco (Ab)

Nieves

16.00 Teatinos-Madrigueras: García
Baeza (Cr)

15.45 Villamayor-Campillo: García Fer
nández (To)

15.45 Pedro Muñoz-At. Jareño: García 
Rubio (To)

Primera Regional Ordinaria Grupo III

11.45 Puertollano-Santa Cruz: Rodrí
guez Mejías (Cr)

16.00 Piedrabuena-Almodóvar: Gonzá
lez Román (Cr)

11.30 G. Alcázar-Corraleño: Espinosa 
Múñoz (Cr)

16.00 Infantes-Sp. Valdepeñas: Pinto 
Martínez (Cr)

15.45 Calatrava-Salvatierra: Redondo 
Pachá (Cr)

16.00 Torrenueva-La Fuente: Torres 
"Aguilar (Cr)

16.00 Rayo Villasequilla-Orgaceño: 
Extremera Heras (To)

Segunda Regional

16.00 Chillón-Arenales: Tapiador Plaza 
(Cr) .

15.45 Almadén-Pozuelo: Tapiador 
Casero (Cr)

16.00 Porzuna-Fuencaliente: Fernández 
Bastante (Cr)

Primera División Juveniles Grupo CR

12.00 Tomelloso-Manchego: Campayo 
Córdoba (Cr)

16.00 Miguelturreño-G. Alcázar: Jimé
nez Hidalgo (Cr)

il

s/h Villarrubia-At. Teresiano: 
nos (Cr)

12.00 Valdepeñas-Alarcos:
Coca (Cr)

16.00 sábado Criptana-La 
Romero García (Cr)

Jiménez

Solana:

Segunda División Juvenil Grupo CR 
A

16.00 Tomelloso-Moraleño: Esteban 
García (Cr)

11.00 Pedro Muñoz-Daimiel: De Toro
Almansa (Cr)

15.45 sábado Bolañego-Manzanares:
Donado Bárcenas (Cr)

11.00 Socuéllamos-Infantcs: Ruiz de
León (Cr)

Grupo CR B
15.45 sábado Puertollanor-Almagro:

Gómez Camacho (Cr)
11.30 Porzuna-Corraleño: Muñoz de

Morales (Cr)
16.00 sábado Alarcos B-Almadén:

Romero Sánchez (Cr)
11.30 Calatrava-Piedrabuena: Nuñez

Chico F.J. (Cr)
16.00 sábado Los Angeles-Puertollano:

Gómez Navas (Cr)

VIII Trofeo Diputación Provincial

16.00 sábado Almodóvar-Cabezarru- 
bias

11.30 Villamayor-Solana del Pino
16.00 sábado V“ San Carlos-Mestanza

S -i

Cátedra 70-PDM Tomelloso
D. Retamar-EM. Alcázar

Baloncesto - Segunda División 
Femenina

bia
CB Optica Luz La Solana-CB Villa

nii.
CB Albacete-CB Puertollano
CB Grupo 76-CB Polígono
CB Pokiná-EB Albacete
CB Señorío de Illescas-SDM AIpí '
CB Ibercaja-BM Cuenca
Tercera División Masculina Categon,

CB Infantes-Grupo BO
CB Almodóvar-Suelas Gatosa
CABA-LJniv.Castilla-La Mancha
CB Grupo 76-CB Polígono
Caja Rural de Toledo-SDM Alcbí
Viajes Arenas-Marpamóvil Lancia
Belarús Tarancón-John Edward Ti

Balonmano - Primera División 
Masculina ‘‘Grupo A^^

19.00 sábado GEIEG-U. Granada:
Muro San José y Rodríguez Murcia (Ar.)

12.30 Iberpiel Elda-Palautorderá: F.
Cáceres y Parrilla Cabrera (Can.)

12.30 Cajasur Córdoba-Altea: Parra
Nicolas y Sánchez Fajardo (CLM)

12.30 H. Tarrasa-Santfeliunense: Feliz
Pereira y Segura Vázquez (Cat)

12.30 CCS Gracia-Caserío Vigón: Fran
cés Herrera y Cámara Gutiérrez (Val.)

Grupo B
12.30 Puertollano-Caja Badajoz: Mateo

Ruiz y Rodríguez Barrasa (CLM)
Segunda División Masculina

BM Azuqueca-Talavera
BM Toledo-BM Cuenca
UD Tornjeña-D Pedro Muñoz
BM Manzanares-S Alcarreña BM
CABM Villarrobledo-CP Tarancón
S Conquense-Cátedra 70
Segunda División Femenina

BM Alcázar-S Conquense
BM Puertollano-CBM Pedroñeras
BM Ciudad Real-H. MAdridejos
Campeonato Provincial Cadete
BM Prado-Caserío Vigón
BM Valdepeñas-PDM Tomelloso
D. Retamar-EM Alcázar
Campeonato Provincial Juvenil
BM Puertollano-Mades Manzanares
BM Prado-Caserío Vigón

vera
Categoría B
CB Madridejos-Const. Escobar Sáw 

chez
CB Aimansa-Caja Rural La Roda
CB Aimagro-Deportivo Ledaña
CB Criptana-Soldepeñas
Leche Larsa-SDM Alcázar
CB Cuenca-Club Cinco
Konga Madridejos-CB Socuéllamos
Campeonato Provincial
CB La Solana-CB Argamasilla
CB Almagro-GE Repsol Quimica
CB Almodóvar-CB Ertoil [
CB Carrizosa-CB Alcázar [
CD Alucal-CB Almadén j
CB Puertollano-Juventud La Tone

Liga local de fútbol-sala MANS^ 
Valdepenas

2í

Villanueva de los Iirfantes-Calzadaá 
Calatrava

Valdepeñas-Moral de Calatrava
Villanueva de la Fuente-Torre de Jus 

Abad
Santa Cruz de Mudela-Alcubillas 
Montiel-Almedina
Campeonato local de Ciudad Real
16.00 sábado Carnicería Candi-Fué 

ción Once
17.00 ”Teymasa-Biogania
18.00 "Deportes Willy-Caserío Vi¡ 
19.00 ”Unión Fenosa-Alarcos 
16.00 Cerveza Skol-Alborán Sega 
17.00 Agerpa-Centros Sociales 
18.00 Ciesmar-Inalsa
19.00 Rayfer-Insalud
Campeonato local Tomelloso 

Pabellón Municipal - sábado 
16.00 La Pampa-Autos Tomelloso 
17.00 D. Llagos-ME Rodrigo 
18.00 Tácame-La Despensa 
19.00 Vitonsa-Rincón Andaluz 
20.00 Asaja Total-Zapatones 
21.00 T. J. Cáro-B. Domingo 
Polideportivo Municipal Pista 1 
15.45 Bolera D. Blanco-H. TomclW 
16.45 Cano García-Conf. Cañas 
Pista 2, 15.45 Crismetal-Ceiv. R« 
16.45 LJGT-Rodrigo Solana 
Pista 3,15.45 Unifrio-Coop. San Mi?« 
16.45 Comato-D. Santacruz , 
Pista 4, 15.45 Macotosa-Salconsa L 
16.45 B. Avenida-C. Justo Core ■ 
Pista 5, 15.45 La Paloma-5’. Aveo«| 
16.45 Lomas Olmo-Tapiz. Estíl« J 
09.00 Pabellón Municipal Cop^^ 

ca-C.Reina Sofía J
10.00 C. José y Rosa Mari-Cano^ 
11.00 Alquimán-Dantony , J 
12.00 Jiménez Raimón-Hor. V 

cha 1
13.00 Galvanizados-Cisa Morago ■

Frontenis - Campeonato Regio^^ I 
Promoción Finol

don

17.00 sábado Mano infantil: C»^ 

Real-Guadalajara ,
Mano cadete: Ciudad Roa j 
Paleta infantil: Albacete-C^J^ 
Paleta cadete: Albaceíe-Cua 1 
Cuarto Trofeo Cacaolat . j|,J 
11.00 Relojería Mundo-tg | 

Médico Colegial . Cfoniíf
12.00 Cacaolat-Manchego

he 
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J.RUIZ PEINADO

La actitud de algunos jugadores de la plantüla ha creado un mal ambiente en el equipo

El Manzanares no debe perder frente 
al peligroso conjunto del Portillo

Ayer se produjo el fíchaje del delantero Marcos

fí próximo domingo el Manzanares tiene un importante 
oartido en casa con el Portillo, un equipo siempre 
oeliSfoso, Q^^ ^^’^ú muy difícil la victoria a los man
chegos. De cara a reforzar su poder ofensivo, la directiva 
juanzanareña ha realizado un nuevo fichaje, se trata 
¿e Marcos, jugador que procede del Extremadura. El

ambiente en la plantilla está algo enrarecido, pues hay 
un grupo de Jugadores que están causando algún que 
otro problema a la directiva manchega, aunque esta 
realiza todos los pagos correctamente. Así pues, se pre
senta un interesante encuentro en el que ambos equipos 
intentarán alzarse con el triunfo.

Fuerte derrota fue la que le 
imprimieron el pasado domingo 
en Cuenca al Manzanares C.F. 
la cual no ha caído nada bien 
por Manzanares, ya que la afi
ción estaba un tanto “mosquea- 
da“ con el equipo. Esta goleada 
del pasado domingo en “La 
Fuensanta”ha valido para que 
la credibilidad habida, la cual 
se iba perdiendo en el equipo, 
haya bajado más sus posibili
dades de cara a la afición man- 
zanareña. La verdad es que no 
nos explicamos la actitud de 
ciertos jugadores en su bajo 
rendimiento, cuando al frente 
del club hay una directiva que 
está cumpliendo religiosamente 
con sus pagos en todos sus 
aspectos, una directiva que no 
regatea ningún tipo de sacri
ficio para con sus jugadores.

El pasado domingo después 
del encuentro Conquense-Man
zanares, el míster manzanareño 
Fermín Gutiérrez estaba total
mente contrariado con sus 
hombres por el bajo rendimien
to del equipo, no nos extrañaría 
absolutamente nada que pudie- 
ra haber de nuevo bajas en el do domingo el Viajes Arenas
niismo.

Este domingo a partir de las 
16,30 el Manzanares tiene un 
difícil compromiso en su propio 
feudo frente al C.D. Portillo, 
sabemos de antemano que el 
cuadro que prepara Julián 
Arguedas es uno de los más 
veteranos y con más experiencia 

que andan por este grupo XVII 
de la Tercera División, el pasa
do año el Portillo, ganaba por 
un rotundo 0-4 en el “José 
Camacho”difícil papeleta la 
que se le presenta al Manza
nares, ver la cuenta de nega
tivos aumentada sería lo peor 
que le pudiera ocurrir al equi
po, pero los jugadores una vez 
más tienen la palabra, las cosas 
pueden salir mejor o peor, pero 
la lucha y la entrega la tienen 
que poner los jugadores, si esto 
no se hace, poco se puede espe
rar, reconocemos que la suerte 
en varios partidos le ha sido 
adversa pero una cosa es eso, 
y lo otro es la falta de entrega 
de otras veces, que ya van sien
do demasiadas.

La directiva no se está dur
miendo, y por todos los medios 
está intentando incorporar a 
algún que otro efectivo al equi
po, por ello se ha fichado al 
jugador Marcos, que procede 
del Extremadura y también ha 
jugado en el Talavera.

Baloncesto en casa

Por un punto perdió el pasa

de Manzanares en Talavera de 
la Reina, y además realizó un 
buen partido, dejándoles con la 
miel en los labios a Cristóbal 
Martín Lara y sus muchachos, 
y de nuevo una jornada a la 
vista como es habitual a jugar 
en sábado. Pues a las 18 horas 
se van a enfrentar en el Pabe-

Plantilla del Manzanares

llón Cubierto de Manzanares el 
Marpamóbil Lancia de Albace
te, un equipo que va un tanto 
retrasado en la tabla, pero que 
no se lo va a poner nada fácil 
al Viajes Arenas. Nos decía 
Cristóbal entrenador viajero, 
que el equipo se está recupe
rando de ese pequeño bache 
que ha tenido y además recu
pera a su jugador Pablo, hom
bre de buena estatura, y un 
baluarte en el equipo, sí el 
domingo estuvieron a punto de 
dar la sorpresa en la ciudad 

de la cerámica recuperando a 
la vez la confianza. No nos 
extrañaría nada que las canastas 
del Pabellón se vean perforadas 
en muchísimas ocasiones por 
los hombres del Viajes Arenas.

También el equipo manza- 
nareño ya esta preparando el 
Trofeo de Navidad, este año 
se celebrará un partido inter
nacional, ya que los canasteros 
del Viajes Arenas se enfrenta 
al equipo Marylanll-All Stars de 
Estados Unidos el día 29 de 
diciembre a las 18 horas.

Tras el margen 
de confíanza al 
entrenador, el 
Almagro juega 
ante su afición
__________________ E.RAMOS

Después de la polémica que 
ha habido en Almagro por el 
entrenador de baloncesto, parece 
que la tranquilidad ha vuelto a 
la ciudad encajera. En principio, 
el entrenador Paco Ramos, ha 
estado en entredicho. Hubo unas 
reuniones y parecía ser que dis
tintos miembros de la directiva 
almagreña querían darle el cese 
inmediato por la mala marcha 
del equipo.

Por otra parte, otros miem
bros querían dar otro “mar- 
gen”de confianza, y así una vez 
que el pasado domingo, el equi
po almagreño vencía en Valde
peñas parece ser que de momen
to Paco Ramos, sigue al frente 
del equipo “encajero”

Este equipo se enfrenta el 
próximo domingo a las 12 de la 
mañana en la Pista Municipal 
de Deportes al Deportivo Leda
ña, un equipo que marcha muy 
parejo en la tabla con el Alma
gro, y donde los aficionados 
esperan que sea el resurgir del 
equipo almagreño.

Afición y seguidores no faltan 
en Almagro, pero quizás el públi
co se siente algo defraudado con 
la marcha del equipo, que no 
está dando la talla que de él 
se esperaba este año, en el que 
se pensaba desde el principio, 
en un posible ascenso, de forma 
que la próxima temporada, se 
pudiera jugar en la categoría 
inmediata superior ya con el 
pabellón cubierto, que se va a 
construir en breve.

Por otra parte, el equipo de 
provincial, se enfrenta hoy sába
do al Repsol en un partido inte
resante que se celebrará a las 
4 de la tarde, y donde los jóvenes 
almagreños tratarán de desqui
tarse también de algunos malos 
resultados cosechados fuera de 
su terreno, aunque en honor a 
la verdad, hay que decir que en 
casa, permanecen todavía imba
tidos.

Se enfrentan al último clasificado de la tabla

El Daimiel intentará volver de
Fuensalida con los dos positivos

T.G.CONSUEGRA Guadalajara a cuatro puntos.

L^ ^‘‘™'el, que el próxirno 
mingo baja a tierras toledanas, 

P pnori lo tiene fácil en su des- 
pamiento, ya que “los burros” 

- "^^"^^ ^^ ^^ entrenador 
Miguel, siguen sin 
‘derrota desde que 

L ’ ^•?’^® cargo del equipo.
^^P^"-^ Mue los dai- 

C v en su sali-
^'■^'ig^n los dos puntos 

luiian?' Daimiel que sigue 
° P^''^idos y se encuentra 

|prohlp''^ ^^^'^ moral, no tendrá 
G¡*.l«™<M>rcon<losn«e- 
küin.í^ '''^^ Fuensalida, 

encuentra en el \ L P^^.^^® '^^ clasificación, 
quinta ‘^^«os están en la 

Fn clasifica-
|pió¿mnc^'^ ^^^ aprovechar estos 
l®P'undo P^’’^ 5^8^*^ 
h estnc P’^^^er puesto, que 1 atomentos lo ocupa el

.. Los próximos partidos que el 
Daimiel tiene que jugar lo ha 
de hacer con equipos más bien 
flojos a simple vista, luego en 
la práctica, las cosas pueden 
cambiar.

Hemos hablado con el prepa
rador físico Pepe Madrid, quien 
sabe darle a cada jugador su pun
to exacto, haciendo una gran 
labor a nivel deportivo y humano, 
y tiene a los jugadores del Dai
miel como a los de la^ provincia, 
con una preparación -perfecta. 
Todos los jugadores coinciden en 
que se encuentran preparados 
muy i>ien, y hay una gran cama- 
derla entre todos ellos. Nos dice 
que no hay ninguna baja y que 
toda la plantilla se encuentra per
fectamente a las órdenes del 
míster.

Los juveniles daimieleños tie
nen un serio compromiso el sába
do próximo en su desplazamiento

•'1

EI Daimiel intentará ganar en Fuensalida

conjuntos juveniles. El Daimiel 
que se encuentra en el puesto 
tercero intentará no salir derro
tado para no quedar descolgado 
de esos primeros lugares de la 
tabla.

a Pedro Muñoz. Los chicos de 
Nono tendrán que hacer un gran 
esfuerzo si quieren seguir luchan
do en los primeros puestos de 
la clasificación. El partido puede 
ser interesante, entre estos dos

Los juveniles del 
Caja Rural 
Alarcos jugarán 
en Valdepeñas

E. SANCHEZ

El conjunto juvenil Caja Rural 
Alarcos viajará el próximo domin
go por la mañana a Valdepeñas 
para enfrentarse al conjunto de 
allí.

El Valdepeñas juvenil marcha 
en los últimos puestos de la tabla, 
con tan sólo ocho puntos y dos 
negativos. También, cabe destacar 
que este equipo sólo ha ganado 
dos partidos en su campo, ha 
empatado otros do.s y perdido 
uno.

El Caja Rural Alarcos necesita 
punti^r, para no perder el tren 
de la liga, y debe poner toda la 
carne en el asador, aunque cuenta 
con bajas importantes, como ya 
se vió el pasado domingo frente 
al Criptana.

A este equipo, al igual que a 
algunos otros de juveniles, como 
el Tomelloso, les pasa lo mismo, 
juegan mejor fuera que dentro de 
su feudo. Esperemos que ocurra 
esto y consigan la victoria.
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Manolo vuelve a contar en los planes de Luis Suárez.

Maradona levanta polémica en Itaii

‘'El jugador se encuentra en un gran momento de forma y además juega en su auténtica demarcación''

Luis Suárez vuelve a convocar entre 
los seleccionados al rojiblanco Manolo

‘‘Debemos golear a Albania, porque la dasifícación se decidirá por la diferencia de tantos^^

Diego Armando 
Maradona 
deberá rendir 
cuentas a la 
justicia italiana

Luis Suárez, seleccionador nacional, volvió a confiar 
en el delantero del Atlético de Madrid, Manuel Sánchez 
Delgado “Manolo" para el encuentro que disputará 
España frente a Albania el próximo miércoles en Sevilla, 
porque “el jugador está en un gran momento de forma”.

MADRID (Efe).- Suárez 
justificó de esta forma la con
vocatoria de Manolo, quien 
junto al bilbaíno Rafael Alcor
ta son novedades con respecto 
al último encuentro disputado 
en Praga ante Checoslovaquia, 
donde estuvieron Serna y Rafa 
Paz, que ayer causaron baja. 
La lista de convocados, que 
se concentrarán el próximo 
dia 17 en el hotel Alameda 
de Madrid, es la siguiente: 
Alcorta (Athletic de Bilbao); 
Amor, Bakero, Goicoechea, 
Nando y Zubizarreta (F.C. 
Barcelona); Manolo (Atlético 
de Madrid); Butragueño,

Carlos Mas: “El objetivo este 
año es ganar el París-Dakar”

BARCELONA (Efe).- El 
piloto catalán Carlos Mas pre
sentó en Barcelona el que será 
su nuevo equipo para la deci
motercera edición del* rally 
Paris-Dakar, que comenzará el 
próximo 29 de diciembre en 
Paris y finalizara el 16 de enero 
en Dakar. El equipo estará 
compuesto a parte de Carlos 
Mas por los pilotos el italiano 
Alessandro de Petri y el francés 
Gilles Lalay, asi como Angelo 
Cavandoli, quien estará encar
gado de la asistencia rápida.

Carlos Mas, que con esta será

Hierro, Michel y Sanchis 
(Real Madrid); Carlos (Ovie
do); Ablanedo (Sporting de 
Gijón); Martín Vázquez (To
rino, de Italia); Quique Sán
chez Flores y Roberto (Va
lencia)

El partido comenzará a las 
20,30 horas del día 19 y será 
dirigido por el colegiado belga 
Alphonse Constantin. Para 
este tercer encuentro de cla
sificación para la fase final de 
la Eurocopa92, Luis Suárez ha 
optado por dejar fuera de la 
lista por “motivos tácticos” al 
defensor del Barcelona Ricar
do Serna y al sevillista Rafa 

su séptima participación en la 
prueba, cree que conseguir la 
victoria sera algo difícil y duro 
”por este motivo he luchado 
muchos meses para poder con
tar con los mejores medios posi
bles que me permitan poder 
conseguir mi objetivo que no 
es otros que la conquista del 
Paris-Dakar”.

El piloto español comentó 
que “los que integramos este 
equipo vamos a intentar con
seguir el mejor resultado con 
independencia ue lo que hagan 
los demás, aunque según avan

Paz “por lesión”, según expli
có el seleccionador.

Suárez mostró su alegría 
por el buen juego desarrollado 
por el delantero atlético 
Manolo en los últimos par
tidos y sobre todo porque aho
ra actúa en posiciones más 
ofensivas, demarcación en la 
que prefiere verle el técnico 
español.

Rendir en un 100%

”En algunos momentos de 
la temporada, Manolo no ha 
jugado en su sitio pero por 
ejemplo el otro día contra el 
Zaragoza demostró encóntrar- 
se en buenaTorma y si además 
juega donde él puede rendir 
al ciento por ciento, por eso 
retorna a la selección”, apuntó 
Suárez.

Para el entrenador español 

cen los dias se establecerá una 
colaboración para tratar de con
seguir que el ganador en las 
playas de Dakar sea uno de 
nosotros”.

Para Carlos Mas las cuatro 
etapas maratón de la prueba le 
favorecen, aunque matizó “es 
lo único que me va bien, porque 
él resto de las etapas han sido 
acortadas y el total de kilóme
tros de esta edición es inferior 
al de otros años”.

En la pasada edición del 
Paris-Dakar el piloto catalán 
obtuvo el segundo puesto.

el partido ante Albania que 
se disputará en el estadio Sán
chez Pizjuán será el más fácil 
de los jugados hasta ahora por 
la selección, que deberá apro
vechar la circunstancia para 
intentar marcar el mayor 
número posible de goles.

”Contra Albania será un 
partido distinto. No sólo bus
camos dos puntos sino que 
también debemos realizar un 
buen número de goles porque 
es prácticamente seguro que 
al final la clasificación se deci
dirá por la diferencia de tan
tos. Este rival es inferior a 
Islandia y sin duda es el más 
débil del grupo”, dijo Suárez.

A la presunta de si cam
biará su esquema táctico con 
respecto al utilizado con Che
coslovaquia, Suárez señaló 
que su equipo tendrá mayor 
capacidad ofensiva.

Carlos Mas.

ROMA (Efe).- La Navidai 
de 1990 puede ser una de ti 
más amargas para el futboli» 
argentino Diego Armaado 
Maradona si caen sobre él toda 
las cuentas pendientes que tiene 
con la justicia italiana, fijada 
para resolverse en estas fecha 
La juez del tribunal de menores 
Lidia de Luca, decidirá el p® 
mo día 19 sobre el “caso Sh» 
gra” y encargará a dos espe' 
cialistas que sometan al jugada 
a la prueba del DNA, pan 
determinar si es el padre dd 
hijo de Cristina Sinagra.

EI jugador argentino puedi 
negarse a realizar tal pnieh 
pero un “no” suyo probahií 
mente sería interpretado nep 
tivamente por la juez.

Demanda dei Nápoles

Por otra parte, para el 3 
de diciembre están citados pe 
el juez los implicados en laca 
sa “Diarma”, abierta en su di 
por la demanda presentada pe 
el Nápoles contra Maradom 
por las reiteradas ausencias de 
jugador de entrenamientos' 
partidos que, se^n el ctó 
mermaron sus ingresos pro» 
dentes de la comercializada 
de la imagen del argeniiw 

El juez ha convocado a* 
dos partes: el presidente Cotu 
do Ferlaino, por el Nápoles! 
a Marco Franchi, representaa# 
de Maradona, por Dianna ( 
sociedad que gestiona la im^S® 
publicitaria del futbolista af^J 
tino), de la que Franchi c 
representante legal. , J

Teóricamente, el nuro 
“10” del Nápoles, que.’J 
ausente de los entrepaniifl» 
tiene una escapatoria: 
Nápoles no notifique a W 
la citación judicial, 3U^“® 
posibilidad se considera 
remota. „fj

Diego también pene F 
diente la investigación 
“Maradona Productions, 
tro de la que se realiza a 
jugadores extranjeros 
ellos los brasileños 71 J j 
ceu, el argentino Berto ^^'^ 
holandés Krol, y que en 
de Maradona afecta a s 
sos durante el

Las investigaciones . 
haber finalizado este . 
el juez ha pedido una p 
y finalizarán en junio- -

.2022
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Creado un grupo de trabajo para hacer al fútbol “más atractivo’’

La FIFA rechaza realizar 
modificaciones en el fútbol

^IprínJ^r campeonato mundial de mujeres se celebrará en China en 1991

£¡ Comité Ejecutivo de la 
PIFA (Federación Interna
cional de Asociaciones de 
fútbol), reunido en 
luricb, ba rechazado 
todas las propuestas de 
cambio en las reglas de 
¡negó vigentes en el futbol 
mundial, como suprimir el 
íaera de juego.

ZURICH (Efe).- El máxi
mo orgsnismo de decisión de 
la FIFA decidió, no obstante, 
constituir un grupo de trabajo 
flue analizará propuestas para 
convertir el fútbol en “más 
atractivo”, según declaró el 
Secretario General del orga
nismo Joseph Blatter. Blatter 
dijo al término de la reunión 
que “es necesario que en el 
fútbol se marquen más goles 
y esté más presente el ata-

ilodíl que •
Este grupo de trabajo, que 

tendrá su primera reunión a
itiesi 
fijada 
fechas 
morís, 
prósl

1 Sis-
espe- 

igadn
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redil
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ibabk-

nep-

es

finales de febrero próximo, 
estará jx)nstituido por repre
sentantes de diferentes sec
tores activos en el fútbol y 
por técnicos -especialistas 
como Michel Platini y el árbi
tro francés Alexis Poncet.

El gnipo tendrá de plazo 
hasta 1992 para analizar pro
puestas sobre cambios en las 
reglas de juego y presentarías 
al International Fútbol Aso- 
ciation Board, único organis
mo con autoridad para modi
ficar el reglamento.

Además, el grupo trabajará 
con la colaboración del Comi-

El fútbol sigue sin ningún tipo de cambios.

1

Antoine Carr; artífice de la victoria de los Kings

Nueva derrota en la NBA 
de los Trail Blazers

NUEVA YORK (Efe). El 
conjunto del Sacramento Kings 
remontó en la última jomada 
de la liga de baloncesto ame
ricana, NBA, una desventaja de 
19 puntos y se impuso finalmen
te a Portland Trail Blazers por 
100-88, en la primera derrota 
de este último fuera de casa. 
Los Blazers parecían, en un 
principio, a punto de lograr su 
novena victoria consecutiva, 
pero la inesperada reacción de 
los Kings, impulsados por 
Antoine Carr (con un total de 
veinte puntos), dió al traste con 
esa posibilidad.

En OkJand los Warriors ven
cieron a los Sonics por 129-106 
tras tomar el mando del partido 
en el tercer cuarto, que comen
zó con un parcial a su favor 
de 20-6 y terminó 93-76. En 
este encuentro Moses Malone 
y Sidney Moncrief fueron los 
principales artífices del triunfo 
de Atlanta Hawks sobre New 
Jersey Nets por 106-97. Ambos 
se levantaron del banquillo en 
el definitivo período, al que se 
llegó con igualdad para ambos 
en el marcador, para sumar 
entre los dos 16 puntos.

Wilkins, máximo anotador

fue Mookie Blaylock, con vein
tidós tantos. Los Knicks rom
pieron su racha de derrotas a 
domicilio y, en la ciudad de 
Minneapolis, derrotaron a los 
Timberwolves por un tanteo de 
87-76. Pat Ewing finalizó con 
31 puntos y 15 rebotes, y Charles 
Oakley con 22 y 17 en cada 
uno de los apartados.

Utaz Jazz consiguió su undé
cima victoria en doce partidos 
al ganar a Denver Nuggets por 
141-126. Karl Malone volvió a 
estar excepcional, con 39 pun
tos, seguido en la cuenta de 
anotadores por Jeff Malone, 
con 29. En Phoenix, Kevin 
Johnson logró su mejor marca 
de la presente temporada, con 
38 tantos, y su equipo venció 
a Orlando Magic por 125-114. 
Por lo que respecta al tercer 
cuarto fue el decisivo.

Resultados
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té de árbitros cuya compo
sición fue variada casi en
totalidad, a excepción de 
representación de Asia,

Propuestas de cambio

su 
la

Entre la propuestas de 
cambio de, reglas de juego 
presentadas figuraban la 
ampliación de las porterías, 
la reducción de los compo
nentes del equipo, que pasa
ría de once a diez, la supre
sión del fuera de juego, el 
sn^ue de córner desde más

cerca de la portería, la crea
ción de cuatro tiempos de jue
go de 25 minutos cada uno, 
la abolición de barreras en 
las faltas, la prohibición de 
ceder el balón al portero, el 
penalty desde los nueve 
metros, y los saques de banda 
con los pies.

El Comité Ejecutivo deci
dió tarhbién, a propuesta de 
Blatter, quitar una plaza a 
Europa para la fase final del 
campeonato del Mundo de 
1994 y cedérsela a Africa, por 
lo que Europa contará para 
el evento con trece equipos.

La Confederación Norte 
Centroamericana y del Caribe 
de Fútbol (CONCACAF) 
contará con dos plazas, y una 
opcional que disputaría con 
Oceania. Él vencedor de esta 
eliminatoria lucharía por una 
plaza con un representante de 
Sudamérica, que a su vez con
tará con tres plazas seguras. 
Africa contará con tres plazas 
y Asia con dos.

. Este organismo recibió 
peticiones de candidaturas 
para la fase final de la Copa 
del Mundo de Fútbol de 1998 
de Brasil, Francia, Marruecos, 
Portugal y Suiza, y para el 
campeonato del año 2002 de 
Japón, Malasia y Arabia Sau
dita.

El Comité Ejecutivo rati
ficó que el torneo de fútbol 
olímpico U-23, se celebrará 
en 1992 en Barcelona y en 
1996 en Atlanta.

El Mundial de fútbol juve
nil U-20 de 1991 se celebrará 
en Portugal, en 1993 en Aus
tralia, y hay candidaturas de 
Nigeria para 1995 y de Mala
sia para 1997.

Ecuador será la sede del 
Mundial U-17 del año 1991 
y Japón es candidato para el 
de 1993.

La FIFA ha decidido tam
bién que el primer campeo
nato de mundial de fútbol de 
mujeres se celebre en China 
en 1991.

El máximo anotador fue, sin 
embargo, Dominique Wilkins, 
con veintitrés puntos . Por parte 
del equipo de los Nets, el mejor

Atlanta Hawks 106, New Jer
sey Nets 97

New York Knicks 87, Min
nesota Timberwolves 76

Phoenix Suns 125, Orlando
Magic 114

Utah Jazz 141, Denver Nug
gets 126

Golden State Warriors 129,
Seattle Supersonics 106

Sacramento Kings 100, Port
land Trail Blazers 88.

Acuerdo entre Portela y el 
Club Deportivo Sabadell

SABADELL (Efe).- José 
Manuel Rodríguez Portela, has
ta ahora jugador del conjunto 
del Real Burgos, llegó en el 
día de ayer a un acuerdo con 
el Club Deportivo Sabadell por 
el cual el citado jugador militará 
en adelante en las filas del con
junto arlequinado.

Rodríguez Portela, que cuen
ta en la actualidad con 28 años 
de edad, rescindió recientemen
te su contrato con el equipo 
burgalés, club al que el jugador 
tiene la obligación de abonar 
por este concepto la cantidad 
total de un millón de pesetas, 
cifra, por otra parte, solicitada 
por el el Real Burgos para dejar 
en libertad al ya ex-defensor de

sus colores ya que en la noche 
de ayer tenía previsto viajar a 
la ciudad catalana.

José Manuel Rodríguez Por
tela, en su puesto en el campo 
como defensa, es un jugador 
que ha sido recomendado por 
José Antonio Naya, actual 
entrenador del Club Deportivo 
Sabadell, que tras varías ges
tiones de negociación en este 
sentido que se han venido pro
longando por espacio de tres 
semanas, han llegado a un 
acuerdo satisfactorio para 
ambas parte, tanto para el cita
do jugador como para el con
junto catalán que refuerza así 
su posición defensiva de cara 
a nuevos encuentros.
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RESTAURANTE Y TABERNA

HOTEL CASTILLOS

DIRECCION

R<«el Castillos: 
J^íla. Rey Santo, 16 

21 36 40

Particular:
San Rafael, 2
Telf. 22 52 44

CIUDAD REAL
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Farmacias Cines

CIUDAD REAL
PARA HOY: DOÑA PILAR LOPEZ, María Cristina, 5.
PARA -MAÑANA: DON JUAN SANCHEZ, Ronda Cala

trava (Semiesquina a Mata).
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 77.
PARA MAÑANA: DON JAVIER PERUCHO, Goya, 18.

ALMADEN
DEL 9 AL 16, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 

50.
DAIMIEL

PARA HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, 
Estación, 7.

MANZANARES
DEL 13 AL 20, DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del 

Perdón, 17.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON MILLAN AGUILAR, Avda. 1° de 
mayo, 15.

PARA MAÑANA: DOÑA M^ PILAR PRADO, Vía Crucis, 
3.

SOCUELLAMOS 
DEL 14 AL 20, DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray,

19.
LA SOLANA

PARA HOY Y MAÑANA: DON LUIS GEA, Carrera, 
36.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 4. 
PARA MAÑANA: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos,

6.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32.
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis 

de junio, 61.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil 
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
*’ ” Almodóvar
” ” ' Malagón
” ” . Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno-

Horcajo , 
Malagón

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO:

Hoy, a partir de las 6, sesión continua. Pases: 6, 8‘25 
y 10 45 “EL EXORCISTA III”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Pases: 5‘30, 745 y 10 noche. 

“LA GUERRA DE LOS ROSSES”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:
Sala A: Desde las 5 de la tarde, 

“EL HOMBRE DE NEON”
Sala B: Pases desde las 6, 8‘15 y 10'30

“ANGEL DE LA MUERTE”

EI tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 709,2 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, este y ventolina.

^^ Máxima, 13,2 grados.
Mínima, 3 grados bajo cero.
Humedad, 74 por ciento.
Evaporación, 1,6 mm.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
J9 5Í 22 11 00 Puertollano 092
55 ^ 55 2¿11 40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

092Ciudad Real •
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

18,15 horas
Malagón-Cristo..........
Pedro Muñoz............

................13,30
...........9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 55 ................14,00 55 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena.............. .................11,00 55 55 17,00 ”
13,30 ” 55 ................13,00 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 55 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 55 18,15 55 ” ..................... .......... 17,00 ”
9,30 ” 55 .................19,15 55 55 19,00 ”

11,00 ” Porzuna....................... ................ 13,00 55 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 55 .15,30 55 55 18,30 ”
17,00 ” 19,15 55 Valdepeñas............................. 7,00* ”
18,30 ” Puertollano................ ..................8,30 55 55 13,00 ”
19,30 ” 55 .................11,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 ”
12,00 ” 55 ................ 13,30 55 55 U,00 ”
11,00 ” 55 ................ 16,45 55 55 14,00 ”
14,00 ” 55 ................ 19,30 55 55 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald............... ..................7,30 55 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 55 ................ 14,00 55 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano............... ..................8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 55 ................ 16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad df Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas:- Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
1)8,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: 'catedral.-San Pedro. —
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices. Domini
cos.Quinta Asunción. -

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Cated’-al.-San Pedro.

ñ Radio , 
Onda Cem

07,00: La actualidad
08,15: Arús con leche
09,00: La actualidad L
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece,

13,30: La actualidad red
14,00: La actualidad nad
14,30: El cronómetro 
15,00: “

mesa.
16,00:
17,00:
18,00:
19,00:

Diálogo en la

La vida tal como, 
Lourdes a las 5, 
^ ^^e hay que 
La actualidad rpoi

19,30: La actualidad loca?
20,00: Onda cero 

C.Real. “’

21,00: Sorteo de la Once, 
21,05: La música de 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacb 
00,00. Del cero al i 

01,0(1: Perfiles.
02,00: Si así os parece ([ 

petición).
04,00: Lo que hay que, 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (j 

petición).
06,00: 

lición).

06,00.- 
día

El cronómetro (Re

Cope “
Como de la noclie

08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación loop 

gional
14,30.- Informativo media 

cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linter
00,30.- La isla del hombre® 
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que 

peor

Antena 3
06,00.- El 1° de la maás 

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (Wo 

mativo regional del campo)
09,00.- El 1° de la maña 

(Edición fín de semana)
09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sortee á

la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00.- Viva la gente queq
19,30.- Super-.directo fútbol | 

baloncesto
22,00.- Lo mejor delaseg
24,00.- Super-García (Edw^ 

fin de semana)

RNE
00,00.- La radio delassábq 

blancas
02,00.- La torre de babel 1
05,00.- Una pizca de R
06,00.- Imagínate
08,00.-España a las ocho

08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
U,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional J
12,30.- Bienvenido Mr. 1
13,30.- Chip Junior 1
14,00.-Diario de las dos i
14,30.- Todo deporte j
15,00.-De cine y vídeo l 
16,00.- Radiografía J
19,00.- Tablero depo 1 

baloncesto 1
23,00.- 24 horas I
23,30.- Supercanasta I
Coincidiendo con 1 

Boletines Informativos i

I
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ARIES
SALUD.- Sea prudente y no abuse 

ó de sus fuerzasJ TRABAJO.- Tenga cuidado; alguien 
trata de hacerle caer en una trampa 
AMOR.- Sentirá dudas respecto a sus 

d sentimientos

LIBRA
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Es probable que esta- 

/1 \ Z11 blezca hoy contacto con cierta persona
que le abrirá los ojos y le hará ver 
que las posibilidades son ilimitadas 
AMOR.- Bueno

TAURO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Sea más audaz si desea 
triunfar
AMOR.- Armonía completa

ESCORPION
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Su tendencia al pesimis- 
mo le hará ver las cosas mucho más 

M negras de lo que lo son en la realidad
AMOR.- Situación estacionaria de sus 
relaciones amorosas

GEMINIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Jornada monótona en lo 
relativo al trabajo
AMOR.- No se muestre agresivo

.^ SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No sea haga ilusiones; 
es aún demasiado prematuro

2 AMOR.- Se sentirá feliz

CANCER
< SALUD.- Evite las corrientes 

TRABAJO.- No se sienta inferior a 
cierta persona unida a usted 
AMOR.- La oposición familiar deten
drá momentáneamente sus proyectos 
matrimoniales

CAPRICORNIO
SALUD.- Neuralgia

L TRABAJO.- Día excelente en lo rela-
iK tivo al trabajo

y AMOR.- No se complique la vida por
alguien que no lo merece

LEO
^'^^^^‘ Lxcclcnte

J© TRABAJO.- Buena racha en el plano
Jí\ económico

AMOR.- La confesión de la persona 
amada le llenará de inquietud

ACUARIO
SALUD.- No recurra a los estimu- 
lantes si se siente decaído; no haría 
más que empeorar su situaciónW TRABAJO.- Oferta interesante
AMOR.- Sacrifíquese un poco más 
por la persona amada

| VIRGO
1 SALUD.- Normal
I TRABAJO.- Trate de ser ecuánime

' y realista, y no se deje engañar por
falsas promesas

■ AMOR.- Confíe plenamente en la
■ fidelidad de la persona amada

PISCIS
SALUD.- Pefecta
TRABAJO.- Su mente se hallará 

' totalmente despejada y sus energías
. serán mayores que nunca

AMOR.- Ningún cambio importante

I LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán idealistas, nob 

■ no dudarán en entregar su vida por cualquier causa no
les y muy generosos. Capaces del mayor heroísmo, 
ble.

Anuncios por palabras
X)(Illfí 
po) 

maM

sortee!

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./1RLANDA
Was.3,3».A
1M CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

COMPRO
Finca superior a 
250 hectáreas, 
caza menor.
Pago contado.
Pinilla 91/255 27 32

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

COMPRO
Finca superior a 
500 hectáreas, 
caza mayor.

, Pago contado.
Pinilla 91/255 27 32

que'11 
fútbol

ase®

JUAN JOSE 
FERNANDEZ - LOPEZ

CORREDOR - DE - SEGUROS
f Calatrava 8 • ofic. 1 ■ 13004 Ciudad Real - 25 5518

Seguros J*^ CATALANA 
OCCIDENTE

Aseguradores desde 1864

L experiencia.
(975) 38 01 52.

OfíAClON AL 

SANTO

*»*8 írt 1^ 9ue

* IKK Iu perpetua, 

^' *w '^es días

9* sea. H*’*»»^“la gra- 
*i Qtacias alean- 

UQ.Q.

NUESTRAS OFERTAS SON SIEMPRE MUY AJUSTADAS AL
PRECIO DEL MERCADO, POR ELLO NUESTRA EHCACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL 
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles........................... 8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, idearífifipinas, 95 m^ útiles ........... 8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, eírterior, 100 m^ útiles ..........8.650.000 TOTAL
Torreón, jardín, trastero........................................... 9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
i ¡Todos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 21 40 21 CIUDAD REAL

1 2 34 5 6 7 89 10 11

HORIZONTALES: 1: 
Nación europea. 2: Apócope 
de santo. Artículo. Costado. 3: 
Cariño. Herrumbre. 4: Isla ita
liana. Al revés, saco punta. 5: 
Agarrar. Al revés, astrágalo. 6: 
Ganso. Preposición. Nombre 
de consonante. 7: Artículo. 
Instrumento para medir el 
tiempo. AJ revés, pronombre 
personal. 8: Ente. Guante de 
esparto. 9: Río español, en 
cuyas orillas se celebró una 
batalla famosa del mismo nom
bre. 10: Al revés, escudriñen. 
Al revés, dobló. 11: Atrapan. 
Da condiciones de salubridad 
a un edificio o cosa.

VERTICALES: 1: Al revés, 
conducto por donde van las

aguas sucias e inmundicias 
(Pl). Consonantes. 2: Capital 
de Siria. Conjunto del reino 
inorgánico de un país o región. 
3: Indigencia, escasez. Canal 
famoso. 4: Consonante repe
tida tres veces. Hilera de caba
llerías. 5: Contracción. Indul
gencia. 6: Adverbio de canti
dad. Nota musical. 7: Carta de 
la baraja. Porción de tejido, 
papel, etc., dispuesto en forma 
cilíndrica (Pl). 8: Onda. Hace 
algo con alegría y sólo para 
entretenerse. 9: Mar de las 
Antillas. Anuden. 10: Achaque 
generalmente leve. Nombre de 
letra. 11: Maldición, excomu
nión. Repetido y familiar, 
padre.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 
1: Manipular. 2: oeL. Ocio. 3: Le. raB. Agra. 4: emA. Con. aoL. 
5: Festejos. Pe. 6: Ideen. ameG. 7: laT. Léelo. 8: iF. sazl. Ser. 9: 
orP. sélÓ. Si. 10: Siam. Anea. 11: Artajerjes.

VERTICALES: 1: Maleficios. 2: eméD. Fría. 3: No. aseL. Par. 4: 
íeR. Teas. MT. 5: Placentas. 6: Boj. zeaJ. 7: Lo. No. lilnE. 8: Acá. 
saE. oeR. 9: Riga. Mes. Aj. 10: Oropeles. 11: Alegorías. '

Guía cultural ■
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y 
relojes”

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición naiff de Rodrí
guez del Guijo, hasta el día 20.

GALERIA ARJANA: Oleos de Manuel Sancho, hasta el 
día 18.

GALERIA CAJA DE MADRID: Exposición de Pedro 
Mirayo, hasta el día 29.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Obra gráfica de Emilio Aguirrez.

MANZANARES

GALERIA CAJA MADRID: Oleos de Manuel Fernández.

ASOCIACION AGRARIA 

JOVENES AGRICULTORES

ASAJA

i•22
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Francis Franco y María Suelves han decidido poner fin a diez años de matrimonio

Isabel Pantoja se decide al fín a
confesar su secreto Estoy enamorada”

Marta Sánchez asegura que su novio Sterling, un joven de color, le ha costado perder amigos

La popular tonadillera Isa
bel Pantoja, que pasará las 
próximas Navidades en 
América ‘‘por motivos de 
trabajo”, se ha decidido, 
al fin, a confesar su secre
to: “Estoy enamorada de 
una persona que me res
peta y me conoce perfec
tamente”.

MADRID (Efe).- Aunque 
la cantante confiesa en “Lec
turas” que de tantos amores 
como se le atribuyen “ahora 
hay uno especial”, aclara que 
“no comparto con ningún 
hombre nada, ni pierdo el 
tiempo. Sí comparto un cariño 
y un amor”. Todo un galima
tías.

Y para acabarlo de enredar, 
Isabel se niega a dar el nom
bre de su amor “porque sería 
muy precipitado y eso no nos 
dejaría estar tranquilos”. . Isabel Pantoja asegura estar enamorada

3

Desde el estreno de su pelí-
cula muchos han sido los 
rumores sobre los posibles 
romances de la tonadillera y 
así, nombres como José Coro
nado y Pacho Chacón se vie
ron unidos al suyo

Casados desde hace diez 
años y padres de dos niños, 
de ocho y cinco años, Francis 
Franco y María Suelves han 
decidido poner fin a su matri
monio, aunque todavía no han 
presentado la oportuna 
demanda ante el Juzgado, 
informa la revista “¡Hola¡”.

La situación actual “es irre-

versible”, dice la revista, y la 
decisión adoptada por los 
señores de Meirás “en la que 
no han influido terceras per
sonas, que no existen por nin
guna de las dos partes, ha sido 
muy meditada”.

María Suelves, que se con
fiesa poco rencorosa y a quien 
no le cuesta ceder, admite que 
“la convivencia es dificilísima, 
lo mismo con un marido que 
con tu hermano, los padres 
o cualquier persona”.

Tanto Francis como María 
no quieren que su problema

trascienda a sus hijos, Fran
cisco y Juan José, “y seguirán 
luchando juntos, o por sepa
rado, para conseguir el bien 
de los dos pequeños”.

Guerra abierta

Los tres amores de “Pa
quirri”, Carmen Ordoñez, 
Lolita e Isabel Pantoja, son 
protagonistas de una polémica 
que de momento parece que
dar zanjada con el traslado de 
la primera a Marrakech, don
de ha instalado su residencia.

informa “Semana”.
Al principio, relata la revis

ta, surgió el enfrentamiento 
entre Carmen e Isabel por la 
herencia de “Paquirri”, y más 
tarde, Lolita se convirtió en 
la tercera en discordia, tras 
su acercamiento a la tonadi
llera. Ahora, Carmen “se ha 
ido muy dolida porque Lolita, 
su amiga de siempre, no la 
llama por teléfono y cada día 
se acerca más a Isabel”.

Y en el enfado de las tres, 
ha terciado la Faraona, quien 
ha hablado con Carmen Ordó
ñez. “Me ha dicho -relata Car
men- que yo era para ella la 
primera y que en el lugar que 
yo ocupaba en su corazón no 
había suficientes Isabeles ni 
Marías en el mundo para ocu
parlo”.

Marta Sánchez, que duran
te las próximas Navidades 
actuará ^ara la flota española 
en el Golfo, tiene un nuevo 
novio, se llama Sterling, nació 
en Nueva YorK y toca la bate
ría en “Durán, Durán”, según 
ha confesado desde Londres 
a “Diez Minutos”,

“Me di cuenta de que era 
un ser especial nada mas oirle 
pronunciar las dos primeras 
palabras. Es fascinante. Es dis
tinto a los chicos que conozco. 
Y eso que estar con Sterling 
me ha costado perder amigos. 
Incluso algunos miembros de 
mi familia no me hablan”, 
explica Marta a propósito del 
color oscuro de la piel de su 
nuevo amor.

"■■"’' Citas

Cristina Almeida.
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-CRISTINA ALMEIDA 
diputada de IU: “No desprecio' 
ser la presidenta del Gobierno’ 
-RAFAEL ALBERTI, poeu 
Cumplir años no significa ó 

disminuyendo”.
-JUAN JOSE LUCAS, vice 

secretario de organización dei 
PP: “Si el PSOE gobiernas 
años, más enfermaremos de 
estar quietos”. -CARMEN 
ORDOÑEZ, ex mujer de “Pa
quirri”: “Si no fuera por la Vir
gen, me haría musulmana”.

-JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “0 losáiti- 
tros cambian el sistema o mori
rán con las botas puestas' 
-LUIS MARIÑAS, periodista: 
“Si fuera un triunfador vmria 
del cuento”.

-ENMA SUAREZ, actriz: “Lai 
mujer aún es objeto de deco
ración”.

-MATIAS PRATS, periodista: 
“En los toros, primero Mano
lete, después todos”.

-JULIA OTERO, periodista: 
“El país se habría vuelto loco 
si un día yo figurase en la lista 
de las mujeres más deseadas".
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-■-- Cumpieaños

años

Paco Camino.

Hoy, día 15, cumplen

r

las siguientes personas; -PACO 
CAMINO, ex-torero, 5Ó

-ELISA MONTES, actriz, 54
-OSCAR NIEMEYER, arqui

tecto, 83
PEDRO OSINAGA, actor, 

54
-ENRIQUE CALVO, “EL

CALVI”, torero, 38
-PAULA MOLINA, actriz, 29
-MERCEDES BALLESTE

ROS, escritora, 58
-IDA HAENDEL, violinista, 

66.
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Alain Deion será padre a los 55 años.

10,1
12,1
12^

1

Continúa el apasionado romance entre el Marqués de Griñón y Fátima de la Cierva

Alain Deion vive un romance con una joven 
de 21 años que lo hará muy pronto padre

MADRID (Fax Press).- El 
conocido actor francés Alain 
Deion, será padre a los 55 años 
según informa la revista “Hola” 
en su última edición .

Su pareja, una jovencísima 
Miss de 21 años, se encuentra 
embarazada de 6 meses.

El galán francés había decla
rado en infinidad de ocasiones 
que deseaba ser padre de nue
vo, “antes-de que sea dema
siado tarde”.

Por fín, su deseo se hará rea
lidad y la bellísima Rosalie (que 
así se llama la buena moza), 
va a convertir en papa al hom
bre más deseado de Francia.

Todo un “sacrificio”.
La revista “Hola” ofrece un 

reportaje detallado de la pareja.

los mejores pivot de la historia 
del baloncesto español.
- Ana Obregón se encontró en 
el funeral con los padres del 
jugador, y juntos lloraron en el 
aniversario de su muerte.

Por la tarde, hubo un funeral 
en su memoria al que asistieron 
numerosas caras conocidas. 
Blanca Suelves, presunta amiga 
íntima de Fernando, se mostró 
desolada por el recuerdo de 
esta muerte.

Tanto Hola”, como “Sema
na” y “Diez Minutos”, recuer
dan con cariño la grandeza de 
ese hombre del deporte.

No habrá reconciliación

Todos en el funeral por 
Fernando

Todos en el funeral por Fer
nando Martín.

Desconsolada aparecía la 
actriz Ana Obregón ante la 
tumba del pivot; fallecido el 
pasado año en un trágico acci
dente de tráfico que segó la 

' esplendorosa carrera de uno de

No hay reconciliación posible 
entre Bertín Osborne y Sandra 
Domecq.

La revista “Diez Minutos”, 
lo cuenta esta semana. Bertín 
que sigue declarándose imbécil 
por haber dejado a su mujer, 
parece totalmente arrepentido 
por como ha tratado a Sandra 
durante todos los años de casa
dos. Por su parte Sandra, ha 
iniciado los trámites de la sepa
ración legal, y está firmemente

decidida a seguir con la deman
da. Lo que más preocupa al 
cantante es lo que sus hijas pue
dan pensar de él en un futuro. 
Demasiado tarde para arrepen
timientos.

Continúa el romance entre 
el Marqués de Griñón y Fátima 
de la Cierva. “Hola” los des
cubre de compras en Londres.

Carlos y Fátima iban 
de la mano como cualquie ^^ 
pareja de enamora^ 
asistir a una cacería en .^ 
ambos decidieron ir ^j. 
para hacer unas comp^ 
deñas. El Marqués es ^^ 
tando la anulación co ^ 
Preysler y todo |»íit 
que puede haber bodaeu

9 C.D.2022
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a la reina de la copla, Concha Piquer
Este espacio informativo incluye también un reportaje sobre el racismo y la xenofobia

Concha BARRIGOS

El reportaje mostrará imágenes de noticiarios y películas antiguas

Programación

PRIMERA CADENA
un

ÍD
SEGUNDA CADENA

UNA

Canal Ciudad Real

MADRUGADA
(Sin confir-20:00.- Fútbol.

Cine de

cada país, y son las actitudes 
individuales de la sociedad las 
que permiten o no que ésta

AQUEL ANO ^
“Año 1979”
00,00.- MUSICA NA.
0030.- ESPECIAL MUSI

CAL
0130.- VIDEOMIX
03,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

ídisti 
3 loco 
alista 
adas’

Wood y Louis Fletcher entre 
otros.

La película es un homenaje

último penalty’
23:45.- Ultima 

gran hermano”

mar).
22:00.-

IDA, 
Jiecii) 
:nio’. 
)0CI¡t 
ica á

- Esquí. Copa del mundo. 
Descenso hombres

01:30.- Película clasificada 
“X”

03:00.- Conexión con progra
mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.

11:00.- Dibujos animados.
12:00.- Largometraje.
13:30.- Telesemana. (Repe

tición).
14:15.- Cine para todos. “Me

he de comer esa tuna”
16:00.- Cine de sobremesa.

“El médico de la mutua”
17:45.- Sólo para tus ojos.
18:45.- Dibujos animados.

Ma
in del 
na 2 
)s deí 
MEA"

aVii-

19,00.- SECUENCIAS
“Hollywood recuerda: 

toque de distinción”
(Ep. 3)
19,50.- NOTICIAS

sesión. “El

z:“b 
deco-j 

jdistt 
Mano-

noche. “El

personas de otra raza es algo
que escapa a la legislación de Christopher Walken, Nathalie

’^'ón. Petgp ^QgjypQ,

i

08,00.- PERO...¿ESTO QUE

030.- BIOMAN
1335.. ROCKOPOP
W TELEDIARIO 1
K35.. LAS MIL Y 
lERICAS

W LOS VIDEOS DE 
MERA

110,00.. NO TE LO PIERDAS
13 00.- 3, 2, L... CONTACTO

3230.- ENCUENTRO JUVE- 
CON BANESTO

I í^ tonadillera no quiso conceder ninguna entrevista a TVE en la última década de su vida

^Informe semanal” ofrece un homenaje

iQ tonadillera Concha Piquer, que falleció el pasado 
tniércoles en Madrid, será homenajeada hoy en “Informe 
SeiaanaC con imágenes de noticiarios y películas anti- 
njas ya que la cantante no quiso conceder ninguna 
entrevista a Televisión Española en la última década 
¿g su vida. Según sus biógrafos. Doña Concha mantenía

como principios fundamentales reivindicar con orgullo 
ser hija de un albañil y de una costurera y no actuar 
nunca para Televisión Española, sin que se sepan los 
motivos de esto último. Por su parte TVE intentó con
seguir en vano imágenes de la última década de su 
vida.

te dd) 
sáibi- 
mon- 
alas’ 
)disti 
vivirii

Fuentes del programa “In
forme Semanal” dijeron que, 
en lo que a TVE respecta, 
fue fiel siempre a su principio 
y que, además, todos sus 
Untos por conseguir imáge
nes de la última década de 
la vida de la cantante han sido 
vanos.

El reportaje sí incluirá tes
timonio gráfico de la impre
sionante muestra de cariño y 
admiración que el pueblo de 
Madrid le rindió el pasado 
jueves, día en el que fue 
enterrada en el cementerio 
madrileño de San Isidro.

Según dijeron fuentes 
municipales, Madrid rendirá 
homenaje a Concha Piquer 
con la concesión de la Medalla 
al Mérito Artístico, y pondrá 
el nombre de la artista a una 
calle de la capital.

La intérprete de “Ojos Ver
des” y “Tatuaje” fue durante 
toda su vida por derecho pro
pio la reina de la canción 
andaluza, a pesar de que se 
había retirado de los escena
rios hacía más de 26 años, en 
1964.

El fallecimiento hace dos

años de su marido, el torero 
Antonio Márquez, padre de 
su hija Concha, fue el deto
nante, según fuentes familia
res, del “declive personal” de 
doña Concha, quien desde 
entonces “pareció no recupe
rarse de esta pérdida”.

“Informe Semanal” incluirá 
también un reportaje sobre el 
racismo y la xenofobia en 
España, conductas que han 
adquirido en los últimos 
meses mayor relevancia tras 
la llegada a nuestro país de 
inmigrantes de países africa
nos.

El Fiscal General del Esta
do, Leopoldo Torres, aseguró 
en la inauguración de unas 
jornadas celebradas reciente
mente en Madrid sobre racis
mo y xenofobia, que se rea
lizará un “cambio legislativo” 
en el Código Penal para pena
lizar las conductas racistas con 
mayor rigor.

Sin embargo, tal como se 
puso de manifiesto en estas 
jornadas, la aceptación de las

“Viajeros de oriente”
5#- SESION DE TARDE 
eyecto Brainstorm” (1982 

j^ón: Douglas Trumbull 
Wetes: Christopher Wal- 

atalie Wood, Luise Flet- 

científicos lleva 
' ''abajando en el “Proyecto 
"siorm cuya meta es con- 

'"^ dispositivo para regis- 
P«nsam¡entos, emociones y 

huinanas.
’^’SNEYi DENOCHE

INFORME SEMA- 

^?^^^ ^INE (In- 
. «°^'a^gometrajes):

(1985 - 114

vich
Intérpretes: Cher, Sam Ellito, 

Eric Stoltz
Rocky Dennis es un mucha

cho que padece una grave 
enfermedad a consecuencia de 
la cual su cráneo y su cara se 
deforman progresivamente. A 
pesar de su aspecto es un chico 
simpático, alegre e inteligente 
a quien todos quieren.

- TELEDIARIO
00,30.- SEGUNDO LAR

GOMETRAJE:
“Max, mi aiwr”rX1986 - 93) 
Dirección: Nagisa-Oshima
Intérpretes: Charlotte Ram- 

pling, Anthony Higgins, Victo
ria Abril.

Peter, diplomático de profe
sión, se entera de que su mujer, 
Margaret, tiene alquilado un 
apartamento donde se cita con 
su amante. Su sorpresa aumenta 
cuando se entera de que el 
amante es un chimpancé llama
do Max.

02,05.- DEPORTE NOCHE
- Waterpolo. Torneo interna

cional. URSS-Alemania.
- Baloncesto italiano. Ausi- 

lium Torino- Messagero de 
Roma desde Torino

- Golf. Campeonato de Espa
ña (Resumen).

- Esquí. Copa del mundo. 
Supergigante damas

se lleve a cabo con norma
lidad.

“Proyecto Brainstorm” es la 
película que TVE 1 emite a 
las 16.00 horas.

Dirigida por Douglas 
Trvmbull en el 1982, tiene 
como actores principales a

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- KILP
10,30. - UN RATO DE 

INGLES (Reposición)
U,00.- BUTACA DE SALON
“Él cuento de Invierno” (la. 

Parte) (Teatro de Europa)
12,55. - CONCIERTO DE LA 

ORQUESTA SINFONICA DE 
RTVE

Desde el Teatro Monumental 
de Madrid.

14,25. - NOTICIAS
14,30. - ULTIMAS PREGUN

TAS
15,00.- NBA
16,25. - NOTICIAS
16,30. - SABADO DEPORTE
- Automovilismo: Carrera de 

Campeones
Desde Barcelona
- Esquí
Copa del mundo. Supergi- 

gante damas.
En directo desde las pistas 

de Mj^iringen (Suiza)
- Golf
Campeonato de España.
-Waterpolo
Torneo internacional. Espa- 

ña-Italia.
18.00.- NOTICIAS
- Esquí. Copa del mundo 

hombres. Descenso

a la desaparecida Natalie 
Wood, al cumplirse 10 años 
de su trágica muerte.

Un grupo de científicos tra
baja en un plan que consiste 
en poder grabar en una cinta 
magnética las emociones, sen
timientos, etc. Esto hará que 
puedan volver a vivirse 
momentos del pasado y a 
experimentarse sensaciones de 
todo tipo.

20,00.- CINE CLUB. CICLO 
BETTE DAVIS

“Su propia víctima” (1964 111)
Director: Paul Henreid
Intérpretes: Bette Davis, Karl 

Maiden, Peter Lav^ord.
Eddie y Margaret son hema- 

nas gemelas. Hijas de un perio
dista que murió alcoholizado, 
su trayectoria en la vida ha sido 
muy distinta. Eddie no ha con

Proyecto Brainstorm”.

Entrevista con 
Sting, fundador 
de “Pólice”, en 
el espacio 
“Rockopop”

El cantante inglés Sting, fun
dador del grupo “The Pólice”, 
será entrevistado hoy en el pro
grama “Rockopop”, que con
tará también con las actuacio
nes en el estudio de Los Sen
cillos, Mica Paris y Ciudad Jar
dín.

El salto a la fama de Sting, 
dedicado a su carrera en soli
tario desde 1985, fue con “The 
Pólice”, grupo que creó en 1977 
con la participación de Stwart 
Copeland, Andy Summers, y 
Henri Padovani.

Sting se confirmó pronto 
como el alma de la formación, 
ya que a sus dotes músico-vo
cales se le sumaron sus apti
tudes como compositor.

Con “The Pólice” grabó, 
entre otros, “Zenyatta Mondat- 
ta” y “Ghos in the machine”. 
En 1983, en la cumbre del éxito, 
el grupo se deshizo, aunque vol
vieron a reunirse en 1986 para 
colaborar en una gira con Ami- 
nistía Internacional.

Al separarse de la banda 
comenzó su carrera en solitario. 
Desde 1985, cuando apareció su 
primer LP, “The dream of the 
blue turtles”, Sting está volcado 
en campañas de solidaridad 
internacional, como la de las 
“Madres de mayo”, y de con
tenido ecologista.

A las 22.05, una producción 
del 1985, “Máscara”. Su direc
tor, Peter Bogdanovich, presen
ta una película llena de emoción 
y dramatismo. Un muchacho 
sufre una enfermedad que le 
deforma la cara y el cráneo 
horriblemente, a pesar de ello 
es una persona agradable que
rida por toda su comunidad. 

seguido salir de una mediocri
dad, mientras que Margaret 
contrae matrimonio con un aris
tócrata millonario.

22,00.- NOTICIAS
2245.- RUBY Y OSWALD 
“Episodio número 3”
23,00.- QUE NOCHE LA DE



PLAZA ^ PILAR
Se aplaza la 
reunión para el 
concurso de 
traslado de 
profesores

La reunión de la comisión 
de evaluación para el concurso 
de traslados de profesores de 
EGB ha tenido que ser suspen
dida, después de que comenzara 
a celebrarse el pasado día 12, 
ya que la Administración no 
tenía preparados la mayoría de 
los expedientes que se iban a 
estudiar, ha denunciado el sin
dicato ANPE.

En una nota hecha pública 
ayer por la Asociación Nacional 
del Profesorado de EGB, este 
sindicato denuncia que a este 
encuentro asistieron sólo sus 
representantes y los de Comi
siones Obreras “cuando todos 
los sindicatos representativos en 
esta provincia estaban convoca
dos a un acto tan importante 
y de vital importancia para el 
profesorado que ha tomado 
parte en dicho concurso” afirma 
el comunicado de ANPE.

La nueva reunión de esta 
comisión estaba prevista para 
las nueve de anoche, momento 
en el que se seguiría con la 
evaluación de los expedientes.

Son como niños . En un ambiente totalmente distendido se celebró ayer en Ciudad 
Real la cena que todos los años organiza el Caserío Vigón, y como queda de manifiesto 
en la foto de Paul White, alguno que otro no pudo soportar la presencia de la cámara, 
y trató, con ingenuidad, de taparse con las flores que decoraban la mesa. Los fieros jugadores 
dejan la agresividad en el campo para convertirse en mansos “corderitos” a la hora de 
enfrentarse a la prensa.

Torralba: se 
mantienen las 
dudas sobre la 
moción de 
censura

------------ -- -^
La incertidumbre sobre 

moción de censura contras 
alcaldesa de Torralba, Man 
Carmen Sánchez de Pablos, 2 
se debatirá mañana domil 
continúa entre los grupos 
ticos. !

La expectación se centra ej 
el sentido del voto de los ife' 
concejales independientes, ¿ 
que se ignora si finalmente i 
abstendrán, tal y como piensai 
algunos. j

Por otra parte, el portavc; 
del PSOE admitió que cuenq 
con pocas posibilidades 4 
ganar la moción y aseguró qu' 
los dos concejales independien.' 
tes están siendo coaccionado!’

En cualquier caso, hay q¿ 
esperar al Pleno del domi® 
para conocer el desenlace 4 
esta moción. ,

Robo de más de 
400.000 pesetas 
en una entidad 
bancaria de la 
capital

LT

Dos jóvenes se apoderaron de 
más de 400.000 pesetas, en un 
atraco que perpetraron en la 
Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real, ayer sobre las 
12,30 de la mañana.

Al parecer, dos personas 
entraron en d^ha entidad ban
caria, uno de ellos esgrimia una 
pistola con la que amenazó a 
los tres clientes y a los dos 
empleados que se encontraban 
en el interior del banco. A con
tinuación revolvieron cajones y 
sustrajeron la cantidad anterior
mente citada.

Según fuentes de la Policía, 
el atraco se realizó con preci
pitación y nerviosismo. Abando- 
raron la Caja de Ahorros a pie. 
Según testigos presenciales estos 
jóvenes aparentaban aproxima
damente 25 años, 1,60 metros 
de estatura y uno de ellos tenia 
el pelo rubio y el otro moreno.

• La cúpula del PP ciu- 
darrealeño, personificada, 
primero, en su'presidente y, 
segundo, en su secretario 
general, han hecho todo lo 
posible y lo han conseguido, 
por no ponerse al teléfono 
para LA TRIBUNA durante 
cuarenta y ocho horas. El 
tema a tratar era, como es 
lógico, el de los disidentes.

• La mejora en el talante 
de los “cachorros”de Aznar 
se viene abajo ciclícamente. 
Allá ellos y su manera de 
entender sus relaciones con 
la Prensa y la sociedad, pero 

• el “matar al mensajero”o el 
practicar s^ oscurantismo no 
aporta respeto ni votos.

Greenpeace pedirá a la ONl) 
que intervenga en Almadén

LT

• Ya que no pudo ser la 
de Tráfico de la Guardia 
Civil, Lorenzo Selas está 
pidiendo, a gritos, que le den, 
al menos, la Academia regio
nal de Policía Local. Desea
mos que logre su propósito, 
pero si no consigue tampoco 
ésta, que pida, al menos, la 
“Loca academia de policía”de 
la tele. Menos da una piedra 
y encima te hace un chichón.

• Nos gustaría saber de 
donde se han sacado los 
maestros el Verbo “baremar”y 
lo de “CÍomisión de Barema- 
ción“ que figura en un comu
nicado de Anpe. Si ese es. 
el castellano que le están 
enseñando a nuestros hijos, 
mejor es que apaguemos y 
nos vallamos.

La organización ecologista 
internacional Greenpeace solici
tará a las Naciones Unidas y la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS) que envien un 
equipo científico a Almadén, 
para que analice los residuos acu
mulados allí por la empresa 
MAY AS A, tras la detención de 
seis miembros de su equipo cien
tífico, en el vertedero situado en 
la mina “El entredicho”

El programa de medio 
ambiente de las Naciones Uni
das, cuenta con un programa de 
asistencia técnica para naciones 

- en vías de desarrollo, al que 
Greenpeace se dirigirá para que 
analicen los vertidos de MA YA
SA, puesto que la situación es 
muy similar, según el grupo eco
logista, a la que se plantea en

los países llamados del Ten 
Mundo.

Tras la detención de su equi 
científico, la organización era 
gista trató, según informa en 
comunicado, de obtener pernii 
de la empresa para continuare 
las investigaciones ayer por 
mañana. Sin embargo, esta po 
bilidad les fue negada a tr» 
de un telex, en el que se indica! 
aseguró Greenpeace, que “M 
YASA considera necesario cor 
cer el pronunciamiento judie 
antes de contemplar cualqui 
tipo de solicitud por parte i 
su organización” Greenpeat 
asegura que “lamenta qe 
MAY ASA rechace su ofertad 
realizar un análisis gratuito s 
sus residuos, ya que los propn 
informes de la empresa reo® 
cen desconocer la composiw 
de los mismos”

NCE

62.615
(Premiados con 2.500.000 Ptas.) 

Serie: 039

Terminaciones y premia J

Num.

2.615

615

15

5

Pta^ 
5011» 

5.(100
500 
400

TRANSANCHEZ
BALDOMERO SANCHEZ E HIJOS, S.A

TRANSPORTES GENERALES CONTENEDORES URBANOS TRANSPORTE MAQUINARIA

Ó

Ctra. Toledo, n° 18 Aptdo. 120 T-22 18 35 C. REAL

IS €70.2022


